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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::
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Polícia Rodo-
viária Federal 
registra redução 
no número de 
acidentes, feridos 
e mortos na Ope-
ração Dia do Trabalhado.

O Cadastro Na-
cional de Adoção 
criado pelo CNJ 
possibilitou a 
inserção de 626 
crianças ou ado-
lescentes em nova família.

Tribunal Supe-
rior do Trabalho 
nega pedido 
de empregado 
doméstico que pre-
tendia receber 
horas extras trabalhadas. 

Salário mínimo deve 
ter reajuste de 7% em 
2013, afirma relator 
da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias. 

Dilma Rousse-
ff sanciona lei 
que cria fundo de 
previdência para 
servidor público. 01
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LoteRia

Prioridades do Extremo Oeste
Nesta semana, as principais prioridades do Extremo Oeste catarinense foram levantadas nas au-

diências públicas do Orçamento Regionalizado. Excelente trabalho, pois só através da participação 
de lideranças locais e de representantes da sociedade civil organizada é que podemos opinar quanto 
a questões do nosso dia a dia.

Entre as principais prioridades, destacamos na Regional de São Miguel do Oeste, a ampliação do 
aeroporto Hélio Wassun. Ampliar o aeroporto, dando maiores e melhores condições e implantar li-
nhas áreas seria uma saída viável para muitas pessoas que utilizam esse tipo de transporte. Empresá-
rios, políticos, executivos e pessoas que semanalmente pegam voos no aeroporto de Chapecó, teriam 
mais uma alternativa, melhorando o acesso e quem sabe a oferta de empresas e linhas. Também é 
importante lembrar que esse aeroporto atenderia além do Extremo Oeste catarinense, parte do Para-
ná que faz divisa com nosso Estado. Sem dúvida, é uma das prioridades merecidas pela nossa região.

Na Regional de Maravilha outras importantes prioridades forma elencadas, entre elas, a ligação 
asfáltica entre Bom Jesus do Oeste SC-469 a Maravilha BR-282; revitalização e aumento de capacida-
de da rodovia SC-469 e a construção de subestação de energia elétrica. Esta última, sem dúvida, é um 
anseio de toda a população, que sofre constantemente com a falta de energia. A subestação atenderia 
Maravilha e região e tem previsão de ser construída até 2014, o que é tempo demais visto o problema 
enfrentado nestes municípios. 

Esperamos que estas prioridades sejam atendidas o quanto antes, para assim, melhorar a vida 
dos cidadãos que aqui vivem. Parabéns a Assembleia Legislativa e seus deputados pela iniciativa e 
principalmente àqueles que competem decidir o rumo de nossos municípios.
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Câmara aprova projeto que penaliza 
hospital que exigir cheque caução

o plenário da Câmara dos deputados aprovou na última quarta-feira (02) 
projeto de lei que torna crime a exigência de cheque caução ou nota promis-
sória como garantias de pagamento para atendimento de emergência em hos-
pitais particulares. o texto original, enviado pelo executivo, foi aprovado por 
unanimidade em votação simbólica pelos deputados e agora segue para aná-
lise do Senado.

a proposta foi elaborada pelos ministérios da Justiça e da Saúde, após a 
morte, no início do ano, do secretário do ministério do Planejamento, duvanier 
Ferreira, que teve o atendimento negado em dois hospitais privados de Brasília 
após sofrer um infarto. 
No momento de che-
gada, os familiares não 
haviam levado talão de 
cheques.

Pelo projeto, mes-
mo procedimentos 
administrativos, como 
preenchimento de for-
mulários, poderão ser 
punidos com pena que 
varia de três meses a 
um ano de prisão.

Radar
A/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

OPERAÇÃO DOAÇÃO LEGAL
Recebemos correspondência da Secretaria da Fazenda de Santa Catarina, solicitando divulgação e alerta a região, 

cujo conteúdo julgamos de extrema importância ao nosso leitor:
“informamos que está sendo realizada a operação doação Legal a partir do corrente mês, visando o recolhimento 

espontâneo do Imposto de Transmissão Causa Mortis e Doação (ITCMD). 
o trabalho envolve todos os contribuintes que tenham, a partir de 2007, recebido doações em dinheiro, bens móveis 

e imóveis, direitos, títulos e créditos acima de R$ 2.000,00, devendo recolher o itCmd, tendo ou não sido informadas à 
Receita Federal, conforme prescreve o art 1º do Regulamento do itCmd (RitCmd) aprovado pelo decreto nº 2884/04”.

OPERAÇÃO DOAÇÃO LEGAL II
Para evitar transtornos e regularizar a situação, a SeCRetaRia esclarece:
“as eventuais pendências poderão ser regularizadas por meio de denúncia espontânea (CtN art. 138), com o pre-

enchimento da deCLaRaÇÃo de iNFoRmaÇÕeS eCoNÔmiCo - FiSCaiS - dieF-itCmd no site da Secretaria e o 
pagamento do respectivo daRe. alertamos que aqueles que não se manifestarem espontaneamente, serão intimados a 
efetuar o recolhimento do imposto com o acréscimo de multa que chega a 75% do valor do imposto mais juros. 

eventuais dúvidas podem ser esclarecidas pela Central de atendimento Fazendária (CaF) pelo telefone 0300-645-
1515 ou pelo endereço eletrônico caf_itcmd@sefaz.sc.gov.br.

todos alertados... importante regularizar logo se é o seu caso!

o QUe VaLe 
a PaLaVRa dada?

Um homem quando tem sua palavra 
empenhada, deve honrá-la a qualquer cus-
to. essa atitude é elogiável, admirada e certa, 
porém, pouco praticada. Como diz o ilustre 
senador Luiz Henrique da Silveira (PmdB): 
“a palavra empenhada deve ter a força da 
Bíblia ou de uma enciclopédia; deve ter o 
peso de uma verdade histórica”. Referia-se o 
político ao seu descontentamento com seu 
partido no episódio da votação do Código 
Florestal na Câmara dos deputados. Coloca-
ção feliz e para ser praticada...

VaCiNaÇÃo
Não esqueça de vacinar quem você protege. iniciou a cam-

panha de vacinação contra a gripe influenza H1N1. maiores 
informações em matéria especial nas páginas 20 e 21 desta edi-
ção.

MuLtaS eLeitoraiS
Propagandas fora de época já começaram a ser objeto de multas pela Justiça eleitoral. em Joinvile o prefeito 

usou a expressão “PReFeitURa iNFoRma: em JoiNViLe agora tem”... caracteriza publicidade fora de época. multa 
de R$ 25 mil. os nossos prefeitos e candidatos a reeleição devem ter o máximo de cuidado. São épocas perigosas de 
se auto-promoverem. também nós da imprensa devemos ter a sensibilidade para não inviabilizarmos candidaturas 
de pessoas que poderiam vir a sê-las. Promover gente vinculada a partidos políticos, além de multas, podem torná-
las inelegíveis...

MuLtaS eLeitoraiS ii
a juíza da 27ª Zona eleitoral (São Francisco do Sul), iolanda Volkmann, julgou parcialmente procedente a repre-

sentação de um partido político para condenar um jornal do município a pagar multa de R$ 5 mil por ter realizado 
propaganda eleitoral antecipada. em um trecho da matéria, o jornal afirmou que o pré-candidato é "um adminis-
trador coerente, digno, competente e, sobretudo um homem do bem", além de se tratar de "um médico popular 
e querido pela população". o LeitoR eStÁ ateNto e também os pleiteantes aos cargos tão cobiçados... É uma 
prática que deve ser alijada do nosso meio.

LIÇÕES DE VIDA
a saúde é a base necessária para qualquer empreitada que você venha a 

realizar, seja ela acadêmica, esportiva, profissional ou até amorosa. estar bem 
de saúde física, mental e emocional é fundamental para superar os obstáculos 
naturais de sua longa caminhada rumo ao sucesso em todas as áreas da vida...

Bom final de semana!

Divulgação

aonde está o Herói? 
o prefeito de dois irmãos das missões, Édison de alen-

car Hermel, está foragido desde 15 de março, quando a 4ª 
Câmara Criminal do tribunal de Justiça do Rio Grande do 
Sul (tJRS) decretou sua prisão preventiva e o afastamento do 
cargo. em decisão liminar, proferida recentemente, o minis-
tro marco aurélio Bellizze, do Superior tribunal de Justiça, 
negou habeas corpus que pedia a liberdade do administra-
dor. em denúncia formulada perante à 4ª Câmara Criminal, 
a coordenadora da Procuradoria de Prefeitos do ministério 
Público, procuradora de Justiça, eva margarida Brinques de 
Carvalho, sustentou que Hermel, juntamente com outras 
sete pessoas, estaria envolvido em fraudes em licitações e o 
recebimento de comissões em vendas superfaturadas de me-
dicamentos ao município. 
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Opinião
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Um quase ensaio sobre a cegueira
odilon Medeiros*

a cegueira está formatada na maioria 
das mentes humanas como algo ligado 
ao corpo biológico e poderia ser descri-
ta como a perda ou redução grave, de um 
dos sentidos mais importantes: a visão.

Não podemos entendê-la como uma 
imperfeição e muito menos como uma 
punição. Se mudarmos o foco, é possí-
vel entende-la como uma oportunidade 
de crescimento, resiliência e superação. 
Você, possivelmente conhece alguém 
com deficiência visual, mas que é um 
exemplo de vida. 

o meu intuitonão é falar sobre a ce-
gueira biológica. É falar sobre a cegueira 
relacional. isso mesmo: cegueira rela-
cional. desconhece esse termo? Normal. 
achou estranho ou impossível queocor-
ra? Se isso acontece, já pode ser um forte 

indício deste tipo de cegueira.
Sem recorrer a detalhes ou a preceitos 

científicos, a cegueira relacional pode ser 
definida como uma incapacidade de to-
mar contato com algo que vai além da vi-
são e/ou da compreensão cotidiana, cau-
sada por um encantamento, por exemplo. 

Quantas vezes já ouvimos falar de pro-
fissionais que estão desenvolvendo exce-
lentes trabalhos em determinada empre-
sa e então, são convidados para atuarem 
em outra instituição (muitas vezes, até 
concorrentes) e rapidamente fazem o seu 
desligamento e se decepcionam no novo 
emprego?

esse é um clássico exemplo da tal ce-
gueira, pois, possivelmente os olhos que 
vislumbravam os benefícios estavam bem 
abertos, mas, os que deviam ter um olhar 
mais abrangente e que considerasse tam-
bém os riscos, estavam impossibilitados 
de enxergar.

outro caso: soube de uma seleção, na 
qual, um diretor contratou um gerente de 
vendas, apenas por sua formação acadê-
mica.  o candidato se perdia na quantida-
de de certificados que apresentou. Neste 
caso o encantamento foram os documen-
tos que cegaram o tal diretor. o resultado 
foi drástico.

e os exemplos não param por ai. 
outra situação onde a cegueira rela-

cional está se solidificando cada vez mais, 
é a que se refere ao contato com o próprio 
corpo do profissional. muitas vezes o cor-
po está clamando por atenção, sinalizan-
do de diversas maneiras, mas, criamos 
alguns impedimentos para não ver as 
mensagens que estão sendo enviadas.

Neste caso, focamos apenas em um 
aspecto: o trabalho em si. e esquecemos 
que, para trabalharmos precisamos estar 
bem em todos os aspectos: físico, mental, 
intelectual, espiritual, etc. Logo, precisa-

mos estar de olhos bem abertos para to-
dos eles.

o intuito não é desmotivar os profis-
sionais para que evitem outras oportuni-
dades de trabalho ou que os lideres des-
considerem a formação acadêmica dos 
candidatos, mas que eles reduzam a ce-
gueira relacional tendo uma visão global 
da situação.

tempo atrás havia um comercial de 
tv que afirmava: “não que um cegonão 
possa ser feliz, mas é bem melhor ser feliz 
vendo tudo”. então, motive-se. Veja bem, 
veja mais e seja feliz.

(*) Odilon Medeiros – Consultor em 
gestão de pessoase palestrante, Mestre em 

Administração, Especialista em Psico-
logia Organizacional, Pós-graduado 

em Gestão de Equipes, MBA em Vendas 
Contato: om@odilonmedeiros.com.

br / www.odilonmedeiros.com.br

em decisão inédita no Superior tribunal de Justiça (StJ), um pai foi con-
denado a pagar indenização de R$ 200 mil por abandono afetivo. de acordo 
com a assessoria de imprensa do StJ, a filha entrou com uma ação contra o 
pai após ter obtido reconhecimento judicial da paternidade e alegou ter sofri-
do abandono material e afetivo durante a infância e adolescência. a autora da 
ação argumentou que não recebeu os mesmos tratamentos que seus irmãos, 
filhos de outro casamento do pai.

a decisão da ministra Nancy andrighi, da terceira turma do StJ, é do últi-
mo dia 24 de abril, mas foi divulgada apenas nesta quarta-feira (02). “amar é fa-
culdade, cuidar é dever”, disse a magistrada ao garantir a indenização por dano 
moral. em 2005, a Quarta turma do StJ, que também analisa o tema, havia 
rejeitado a possibilidade de ocorrência de dano moral por abandono afetivo.

o caso em questão foi julgado improcedente na primeira instância judi-
cial, tendo o juiz entendido que o distanciamento se deveu ao comportamento 
agressivo da mãe em relação ao pai. a autora recorreu e o tribunal de Justiça 
de São Paulo (tJ-SP) reformou a sentença, reconhecendo o abandono afetivo e 
afirmando que o pai era “abastado e próspero”. Na ocasião, o tJ-SP condenou o 
pai a pagar o valor de R$ 415 mil como indenização à filha.

Foi a vez de o pai recorrer da decisão, afirmando que a condenação violava 
diversos dispositivos do Código Civil e divergia de outras decisões do tribunal. 
ele afirmava ainda não ter abandonado a filha. ao julgar o caso, o StJ admitiu a 
condenação por abandono afetivo como um dano moral e estipulou indeniza-
ção em R$ 200 mil. os ministros mantiveram o entendimento, mas considera-
ram o valor fixado pelo tJ-SP elevado. 

Para a ministra Nancy andrighi, “não existem restrições legais à aplicação 
das regras relativas à responsabilidade civil e o consequente dever de indeni-
zar/compensar, no direito de família”. ainda, segundo ela, a interpretação técni-
ca e sistemática do Código Civil e da Constituição Federal apontam que o tema 
dos danos morais é tratado de forma ampla e irrestrita, regulando inclusive “os 
intrincados meandros das relações familiares”. 

 em sua decisão, a ministra ressaltou ainda que a filha superou as dificulda-
des sentimentais ocasionadas pelo tratamento como “filha de segunda classe”, 
sem que fossem oferecidas as mesmas condições de desenvolvimento dadas 
aos outros filhos, mas os sentimentos de mágoa e tristeza causados pela negli-
gência paterna perduraram. 

Cabe a alguns pais entenderem que não basta o pagamento da pensão ali-
mentícia, suas obrigações para com seus filhos vão muito além.  amizade, aten-
ção e apoio moral também são importantes para o desenvolvimento saudável 
e feliz de uma criança. 

Em decisão inédita, STJ 
condena pai por abandono afetivo

Na madrugada da última sex-
ta-feira (04), morreu aos 91 anos o 
cantor sertanejo José Perez, mais 
conhecido como tinoco, da dupla 
tonico e tinoco, que se desfez em 
1994 com a morte de tonico, seu 
irmão. 

Na foto, o locutor da Rádio 
Líder Fm, oneide e o tinoco em 
visita à rádio em maravilha.

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressão a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

o Programa "Bom pra todos", lançado no mês passado, teve novas medidas, anunciadas pelo Banco do Brasil (BB) na 
sexta-feira (04), com destaque para novas reduções em taxa de juros para pessoas físicas, lançamento e reformulação de linhas 
de crédito que contam com garantia de imóveis ou de veículos, além de simplificação da portabilidade de crédito. as taxas do 
cheque especial valem a partir do dia 07 de maio.

algumas medidas beneficiam os clientes que possuem conta-salário no BB e aderiram aos pacotes de serviços do pro-
grama. esses clientes, que desde o início de abril contam com juros de 2,94% ao mês para o rotativo do cartão de crédito e para 
o parcelamento de dívidas do cheque especial, agora terão os juros do cheque especial reduzidos de até 8,31% para 3,94% ao 
mês, taxa única. 

outra redução para os clientes do programa foi nos juros de linhas de crédito pessoal (CdC automático e CdC Renova-
ção), que tinham taxa máxima de 5,79% e agora terão taxa máxima de 3,94% ao mês. 

Conforme o vice-presidente de Negócios de Varejo do Banco do Brasil, alexandre abreu, com essas novas reduções, os 
clientes pessoas físicas que aderirem aos pacotes “Bom pra todos” não pagarão mais do que 3,94% ao mês em nenhuma mo-
dalidade de crédito pessoal no Banco do Brasil.

o BB também lançou uma linha de crédito para pessoas físicas com garantia de imóvel próprio que tem juros reduzidos de 
1,52% a 1,60% ao mês, prazo de pagamento de até 180 meses, avaliação simplificada do valor do imóvel e liberação do crédito 
em até cinco dias úteis a partir da entrega da documentação. o público-alvo são pessoas físicas com renda acima de R$ 6 mil.

Banco do Brasil divulga nova redução na 
taxa de juros
os clientes que aderirem ao programa "Bom pra todos" não pagarão 
mais do que 3,94% ao mês
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

“EU TENHO UMA BISAVÓ ÍNDIA TUPI E UM 
BISAVÔ AFRO-DESCENDENTE.

 OS OUTROS SEIS ERAM PORTUGUESES.
POSSO ME DECLARAR NEGRO?

DEVO ME DECLARAR ÍNDIO?
SERÁ SE SOU MAMELUCO?

SEREI EU UM CAFUZO?
O TRIBUNAL RACIAL QUE IRÁ ME JULGAR IRÁ CONTRATAR UM 

PERITO (ANTROPÓLOGO) PARA ME AVALIAR?
SERÁ QUE SOU UM EXEMPLAR DA RAÇA HOMO SAPIENS, INCAPAZ DE 
REPRODUZIR COM OUTROS PRIMATAS EM FUNÇÃO DO PARENTESCO?

SERÁ QUE AINDA SOU BRASILEIRO?
QUE CONSTITUIÇÃO É ESTA?”

QUE PAIS É ESTE?

diReitoS: e aS oBRiGaÇÕeS? I
dois índios foram expulsos do Supremo tribunal Federal (StF) por 

atrapalhar a sessão de julgamento da constitucionalidade do sistema de 
cotas raciais nas universidades públicas. durante o voto do ministro Luiz 
Fux, os índios araju Sepeti Guarani e Carlos Pankararu iniciaram uma 
manifestação no plenário e foram repreendidos mais de três vezes pelo 
presidente da Suprema Corte, Carlos ayres Britto. após alguns minutos, 
Britto suspendeu a sessão até que eles fossem retirados do local pela 
segurança do tribunal. Com pedidos de socorro e gritos ofensivos aos 
ministros, os dois índios foram imobilizados e retirados à força por mais 
de cinco seguranças. os índios criticaram o fato de que só o sistema de 
cotas raciais esteja em julgamento. igualdade é negro, é cigano, é índio, 
são todos. defendemos a cota para indígenas, disse Carlos Pankakaru. a 
Universidade de Brasília (UnB) foi a primeira instituição federal de en-
sino a instituir o sistema de cotas, em junho de 2004. atos administra-
tivos e normativos determinaram a reserva de 20% das vagas a candida-
tos negros (pretos e pardos). a comissão que implementou as cotas para 
negros também foi responsável pelo convênio entre a UnB e a Fundação 
Nacional do Índio (Funai), firmado em 12 de março de 2004, para facilitar 
o acesso de índios ao ensino superior.

diReitoS: e aS oBRiGaÇÕeS? II
o Brasil vai transformar-se 

num país de castas. Sugerimos 
criarem quotas para quem tem 
mérito, antes que sejam esque-
cidos. Só em países de terceiro 
mundo, subdesenvolvidos, que 
insistem na meritocracia base-
ada em conceitos racistas (não 

raciais). ações afirmativas, cor-
reção histórica e a incoerência 
da discriminação positiva (desde 
quando discriminação pode ser 
positiva?) tudo é igual e signifi-
cam segregação racial. Nosso país 
é livre, capitalista e baseado na 
igualdade. Se fosse para reservar 

cotas que seja para os financeira-
mente hipossuficientes, tanto 
brancos, índios, negros, mestiços, 
mulatos, cafuzos, imigrantes, 
etc. Porque não reservam vagas 
na Câmara dos deputados e no 
Senado? Nos cargos comissiona-
dos? Nas funções de confiança?

diReitoS: e aS oBRiGaÇÕeS? III
imaginem a situação (hipotética) abaixo. a solucionem? 

amNÉSia CoLetiVa I 

amNÉSia 
CoLetiVa II

Como diz o ditado, quem tem pa-
drinho não morre pagão. o governa-
dor do Rio de Janeiro, Sérgio Cabral 
(PmdB), está seguindo o exemplo do 
então presidente Lula na crise do men-
salão e também diz que não sabia de 
nada. Só que seu padrinho Lula não 
quer nem ouvir falar no nome de Sér-
gio Cabral e dá as maiores desculpas 
para não atender aos telefonemas dele. 
Fugindo da imprensa e se manifestan-
do através de notas de sua assessoria, 
Cabral disse que "jamais imaginou" 
que a delta Construções - que faturou 
R$ 1,5 bilhão em contratos com o Gov-
erno estadual em cinco anos - "fizesse 
negócios com um contraventor no 

Centro-oeste brasileiro". a declaração 
foi divulgada pela assessoria de imp-
rensa do Governo no segundo dia em 
que o deputado federal anthony Ga-
rotinho (PR/RJ) publicou imagens em 
seu blog que mostram momentos de 
intimidade entre Cabral e o dono da 
delta, Fernando Cavendish. Cabral, 
que tentou evitar a formação da CPi, 
agora pensou (?) que suas palavras iri-
am diminuir o escândalo, mas o efeito 
foi contrário. mas quem pode acreditar 
em Cabral? Quem pode acreditar num 
governador que mandou redigir um 
Código de Ética para tentar aprender o 
que é certo ou errado na vida pública? É 
muita desfaçatez.

essa amnésia coletiva da classe 
política é motivo de preocupação. 
ora, se as pessoas mais impor-
tantes para definir nosso presente 
e futuro, são dadas a não mais se 
lembrarem de fatos relevantes e 
das coisas importantes, como fica-
mos nós, reles mortais? Remédio 
para eles, mas do SUS!
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“Nós ainda não temos esses valores contemplados, executados de 
acordo com os anseios dos senhores, porque o ano apenas começou. 

esperamos que até o final do ano sejam contemplados esses valores”.
Sérgio Ambrósio

Regional de maravilha define 
prioridades em audiência pública

CLEUSA REGNER

em 2011, a Secretaria de de-
senvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha definiu, em audiên-
cia pública, as prioridades para 
o Plano Plurianual (PPa) 2012-
2015 e Lei orçamentária anual 
(Loa) 2012. Naquele momento, 
as prioridades elencadas foram: 
manutenção da Uti do Hospital 
São José; ligação asfáltica Bom Je-
sus do oeste SC 469 a maravilha 
BR-282; pavimentação da SC-160, 
trecho Romelândia – anchieta. 
“Nós ainda não temos esses va-
lores contemplados, executados 
de acordo com os anseios dos se-
nhores, porque o ano apenas co-
meçou. esperamos que até o final 
do ano sejam contemplados esses 
valores”, disse o coordenador do 
orçamento Regionalizado da as-
sembleia Legislativa de Santa Ca-
tarina, Sérgio ambrósio.

Na quarta-feira (02), houve 
uma audiência pública regional 
em maravilha, que envolveu tam-
bém as SdR’s de maravilha, Pal-
mitos e São Lourenço do oeste. 
a comitiva de deputados definiu, 
com as Regionais, as prioridades 
que farão parte da Loa de 2013. 

de acordo com o deputado 
estadual marcos Vieira (PSdB), o 
principal momento são os deba-
tes. as pessoas se dividem para 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Deputados, secretários regionais e demais autoridades formaram a mesa de honra

Grupo definiu prioridades para Maravilha

definir as prioridades de suas 
regiões. “É quando as pessoas 
podem falar, tem a chance de ex-
por seus pensamentos e assim a 
democracia ganha força, pois as 
ações devem beneficiar uma re-
gião e precisam de muito debate”, 
disse Vieira.

a audiência pública teve como 
objetivos apresentar a inclusão 
do PPa 2012-2015 das prioridades 
elencadas nas audiências públi-
cas de 2011; execução orçamen-
tária de 25/04/2012 das subações 
priorizadas nas priorizadas nas 
audiências públicas de 2011 para 
a Loa 2012 e as demais subações 
elencadas em 2011 já inclusas na 

Loa 2012; promover o debate em 
grupos de trabalho, visando elen-
car três prioridades por SdR para 
Lei de diretrizes orçamentárias 
(Ldo) 2012 e Loa 2013.

Prioridades
as três prioridades elencadas 

na Regional de maravilha são: 
ligação asfáltica Bom Jesus do 
oeste SC-469 a maravilha BR-
282; construção de Subestação de 
energia elétrica; revitalização e 
aumento de capacidade da rodo-
via SC-469.

as audiências continuam em 
outras regiões até o dia 25 de ju-
nho.

IraceminhaOrçamento Regionalizado
PMDB define pré-candidatos

Posição de governistas pela redução 
de Secretarias Regionais é um 
avanço, na opinião de Dresch

CLEUSA REGNER

o PmdB de iraceminha definiu 
os nomes dos pré-candidatos a pre-
feito, vice e vereadores. a discussão 
foi feita no último sábado (28) em 
encontro que teve a participação do 
deputado federal Celso maldaner 
(PmdB/SC) e do representante do 
deputado estadual mauro de Nadal 
(PmdB), Vildomar Hack. mais de 
200 filiados compareceram ao en-
contro.

de acordo com o presidente 
da legenda no município, Valci dal 
maso, a previsão é manter a coliga-
ção com o Pt. “Caso isso não ocor-
ra, vamos buscar outros partidos e, 
em última hipótese, vamos de cha-
pa pura”, disse.

o nome de avelino da Costa 
como pré-candidato a prefeito de 
iraceminha foi apontado por una-
nimidade. os pré-candidatos foram 
indicados pelas lideranças. “Quere-
mos fortalecer o partido, realizando 
roteiros de reuniões nas comunida-
des, montando o plano de governo 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Valci esteve no Jornal O Líder, 
repassando as informações

Avelino da Costa, por unanimidade, 
é pré-candidato a prefeito

e estudando as coligações”, explicou 
Valci.

os pré-candidatos a vice-pre-
feito são: Luiz Carlos Zanella, Ge-
nir dal magro, Nilo José de marco, 
Celestino tumelero, Nilsa defave-
ri, Rubi Nyland, Sirnei Puntel dal 
maso, José antonio Kuntz.

Pré-candidatos a vereadores: 
Genir dal magro, Nilo José de mar-
co, Celestino tumelero, Regis Pro-
venzi, eldo drescher, evandro Rau-
ber, Nilsa defaveri, Francisco Breda, 
José Kuntz, Rosane althaus, Leo 
Hendges, Gilberto tumelero, Vil-
ceu Vivian, iraci Pasqualotto, odir-
lei Bolfe, Cláudio Stefani, Valdecir 
Piton, Jair de oliveira, Paulo Boff, 
alcione Zanluchi, Cleucir Sebenn, 
Cleunir Sebenn, ademir Sebenn, 
Suzana Barro, terezinha Sebenn, 
miguel defaveri, denise Ghisleri, 
antoninho Vedelago, elaine Rau-
ber, Jairo de marco, Jean Nyland, 
Rodrigo Bolfe, daniel Krantz, iirneu 
Salamon, tatiane Parcianello, do-
mingos Bianchin, Josemar Simio-
nato, Lovani Linke, marivane Vede-
lago e Germano trombeta.

“Mais de R$ 300 milhões que o 
Governo deveria gastar na ponta, no 
atendimento direto à população, gasta 
para manter uma estrutura voltada 
ao cabide de emprego, que serve para 
promover futuros candidatos”, opinou 
o parlamentar.

o líder do Pt, deputado dirceu 
dresch, avaliou como um “avanço 
para o bem de Santa Catarina” o fato 
de deputados governistas ocuparem a 
tribuna do Legislativo, na quarta-feira 
(24), para defender o fim das Secreta-
rias Regionais. dresch lembrou que 
em 2011  o Governo do estado gastou 
R$ 336 milhões só para manter as 36 
Secretarias Regionais operando, e des-
se total, R$ 101 milhões foram gastos 
com salários dos funcionários.

“essa nova posição da base gover-
nista nos surpreende positivamente. 
aqueles que antes defendiam, agora 
criticam e pedem que o Governo re-

duza o número de Secretarias Regio-
nais”, comentou dresch.  os deputa-
dos estaduais Valmir Comim  (PP) e 
darci de matos (PSdB) afirmaram em 
plenário que chegou à hora de reduzir 
o número dessas estruturas.

dresch reiterou que tem posição 
crítica em relação ao número de se-
cretarias e ao alto custo para manter 
estruturas meramente administrati-
vas. “essas estruturas onerosas já mos-
traram que não conseguem atuar em 
prol do desenvolvimento regional.  os 
milhões que o Governo deveria gastar 
na ponta, no atendimento direto à po-
pulação, com saúde, segurança e edu-
cação, gasta para manter uma estrutu-
ra voltada ao cabide de emprego, que 
serve para promover  futuros candida-
tos a cargos políticos e manter o poder 
político idealizado pelo ex-governador 
Luiz Henrique da Silveira”, opinou o 
parlamentar.
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a reta final para os eleitores regula-
rizarem a sua situação na Justiça eleito-
ral está se aproximando. a quarta-feira 
(09) é o último dia para o eleitor reque-
rer inscrição eleitoral ou transferência 
de domicílio; último dia para o eleitor 
que mudou de residência dentro do 
município pedir alteração no seu título 
eleitoral; último dia para o eleitor com 
deficiência ou mobilidade reduzida 
solicitar sua transferência para Seção 
eleitoral especial.

Outros prazos
a partir do dia 26 de maio, é permi-

tido ao postulante à candidatura a car-
go eletivo realizar propaganda intra-
partidária com vista à indicação de seu 
nome, vedado o uso de rádio, televisão 
e outdoor, observado o prazo de 15 
dias que antecede a data definida pelo 
partido para a escolha dos candidatos.

05 de junho é o último dia para a 
Justiça eleitoral enviar aos partidos po-
líticos a relação de todos os devedores 
de multa eleitoral, a qual embasará a 
expedição das certidões de quitação 
eleitoral.

a partir de 06 de junho é permitida 
a realização de convenções destinadas 
a deliberar sobre coligações e 
escolher candida-
tos a prefeito, a 
vice-prefeito e a 
vereador. tam-
bém é vedado às 
emissoras de rádio e 
de televisão transmitir 
programa apresentado 
ou comentado por candi-
dato escolhido em conven-
ção.

05 de julho é o último dia 

para os partidos políticos e coligações 
apresentarem no cartório eleitoral 
o requerimento de registro de can-
didatos a prefeito, a vice-prefeito e a 
vereador. também é a data a partir da 
qual permanecerão abertos aos sába-
dos, domingos e feriados os cartórios 
eleitorais e as secretarias dos tribunais 
eleitorais, em regime de plantão.

06 de julho é a data a partir da qual 
será permitida a propaganda eleitoral. 
além disso, é a partir dessa data que os 
candidatos, os partidos ou as coliga-
ções podem fazer funcionar, das 8 às 22 
horas, alto-falantes ou amplificadores 
de som, nas suas sedes ou em veículos.

Nas próximas edições, você ficará 
sabendo mais sobre o que pode e o que 
não pode ser feito em período eleitoral.

Importante
a Justiça eleitoral de maravilha 

pede aos eleitores que precisam regu-
larizar, transferir ou fazer seu título de 
eleitor, que vão até o cartório eleitoral, 
na avenida Sete de Setembro, 587. No 
sábado (05) a Justiça eleitoral atenderá 
das 10h às 17h.
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

Últimos dias para os 
eleitores regularizarem 
sua situação
Fique sabendo também sobre os 
prazos no período eleitoral

a deputada e secretária de estado 
da Justiça e Cidadania, ada de Luca, 
participou no dia 23 de abril do ato em 
comemoração aos 46 anos do PmdB 
catarinense promovido pela bancada 
do partido na assembleia Legislativa. o 
evento foi realizado na sala de impren-
sa do Legislativo e reuniu as principais 
lideranças da legenda no estado.

além do líder do PmdB na 
assembleia, aldo Schneider, do ex-
governador, Paulo afonso Vieira, e do 
ex-prefeito da Capital, aloísio Piazza, a 
deputada e secretária da Justiça, ada de 

Luca, foi escolhida para falar em nome 
das mulheres, única representante 
feminina eleita pelo PmdB nesses 46 
anos e a ocupar uma vaga na executiva 
estadual do PmdB. 

 “Continuo a defender a inclu-
são das mulheres nos diretórios e nas 
executivas. Precisamos, efetivamente, 
empoderar as mulheres e aumentar as 
bancadas femininas nas câmaras e as-
sembleias”, ressaltou ada, que ainda fez 
o corte oficial no bolo e recebeu rosas 
vermelhas como uma das homenage-
adas.

Bancada do PMDB na Assembleia 
Legislativa comemora 46 anos do partido

na mesma... de sempre
os informativos que circularam pela Casa Política 

já são mais modestos na exaltação das conquistas po-
líticas, para os oposicionistas a verdade é uma só... no 
final do período governamental o balanço entre o que 
foi anunciado e aquilo que foi feito... é um saldo que está 
mais de menos para menos, do que de mais para mais.

enquanto isso... na 
Boca maldita

os ilustres membros, com cadeira 
cativa na Casa Política, não perdem a 
oportunidade para uma especulação-
zinha, pois não é que desta vez o alvo 
da ala oposicionista é o que eles estão 
chamando de o “desmanche da tropa 
de choque” governista.

Sim, desmanche, pois o que se es-
cuta nos bastidores é que a equipe tem 
uns descontentamentos daqui... umas 
críticas dali, e alguns já estão anuncian-
do que vão se retirar, outros já meio que 
se retiraram mesmo sem avisar.

dizem os mais críticos, que até os 
paletós já não estão mais ficando nas 
cadeiras, e também... dizem que tem 
assessor orientando a sua equipe só 
por email ou por teleconferência... sim, 
mas não se trata de servidor fantasma... 
eles existem... só que não comparecem 
mais.

Crescer ou Decrescer
Pelo que se tem visto na dinâmica das reivin-

dicações parlamentares, os investimentos em in-
fraestrutura não estão sendo suficientes, como em 
calçamentos, lombadas, placas de sinalização e 
tapa buracos... só faltam indicar para a iluminação 
pública.

Na ala antigovernista a dúvida reina... e aí já sa-
bem, logo vem as especulações, e então não sabem 
justificar essa precariedade de serviços, pois para 
alguns analistas de plantão, o motivo é que o mu-
nicípio cresceu demais para o tamanho da estrutu-
ra do governo... mas já para outros, o que cresceu 
demais foi a estrutura do governo para o tamanho 
do município.

Nem tudo é política
Há! mas nem só de especulação política a pauta da Casa Política é ocupada. 

então acreditem, na intenção de descontrair o ambiente, os ilustres pares resolve-
ram filosofar... e aí pérolas é que não faltaram, vejam algumas:

“tem momentos na política que o silêncio fala mais que mil explicações”;
“aos aliados... a aliança, aos desalinhados... a desesperança”;
“Nem só de apoiadores.... se constroi uma boa vitória”;
 “Nem só da exportação de pacientes... se faz uma boa saúde”.
“Político que muito promete... precisa de um segundo mandato”.

Uma questão 
de estratégia

o assunto que mais intrigou os nobres fre-
quentadores da Casa é o silêncio e até mesmo 
o sumiço de alguns eternos pré-candidatos das 
tradicionais rodas políticas... dizem que estão 
evitando aparecer até nas tradicionais fotos de 
inaugurações.

e nessas horas todos já sabem o que aconte-
ce... especulações e mais especulações, comen-
tam que estão preocupados com os resultados 
das últimas estatísticas, os números! Sim os nú-
meros... contra eles é como remar contra a maré.

Na onda do ajeitamento
Se pensam que o assunto coligação para eleição não esteve na pauta... se enganaram e o tema 

do momento é o ajuntamento que se está desenhando em volta do grupo governista. dizem por lá 
que tem cacique grande de duas agremiações disputando no lance a futura parceria.

o plano é mais ou menos assim, nos ajuntamos e ganhamos, depois vem à eleição estadual... aí 
articulamos uma candidatura... e então tomamos conta.

e assim... as coisas vão acontecendo

a conta e o saldo
os oposicionistas não tomam jeito mes-

mo, parece que sua única tarefa é espezinhar 
a ala governista... e o que estão tramando 
desta vez? Coisa de nada, fazendo umas con-
tinhas de somar (+) e diminuir (-) para avaliar 
o contentamento popular, tipo assim: 780 ins-
critos – 360 casas = prejuízo razoável; 780 ins-
critos – 480 casas = prejuízos moderado; 780 
inscritos – 600 casas = prejuízo grande.

e não param por aí as continhas: 300 con-
tratações – 250 demissões + infinitas promes-
sas + poucas realizações = desgaste enorme. e 
para finalizar: aprovação – rejeição = poucas 
chances.
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POUPANÇA
HoJe 0,5106%

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 1,9271

VeNda R$ 1,9271

EURO
ComPRa R$ 2,5336

VeNda R$ 2,5336

LIBRA
ComPRa R$ 3,119

VeNda R$ 3,119

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,9674

iGP-m 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

medicamentos têm reajuste 
de 5,85%

CLEUSA REGNER

Quem foi até as farmácias ma-
ravilhenses comprar certos tipos de 
medicamentos neste mês, levou um 
susto na hora de pagar a conta. o 
que incide é que os medicamentos 
tiveram um reajuste de até 5,85%. 
e, isso acontece em todo o Brasil. “a 
Câmara de Regulação do mercado 
de medicamentos (Cmed), órgão do 
Governo formado por representan-
tes de vários ministérios, autorizou o 
reajuste de até 5,85% nos preços dos 
medicamentos. o reajuste foi efe-
tuado a partir de 31 de março e tem 
como referência o preço do fabrican-
te praticado em 31 de março de 2011. 
a autorização foi publicada no diário 
oficial da União”, explica o sócio-
proprietário da Rede Líder Farma e 
das farmácias Popular de maravilha, 
marcus d´agostini.

a autorização para o reajuste leva 
em consideração três faixas de medi-
camentos, com mais ou menos parti-
cipações de genéricos. Segundo mar-
cus, o reajuste segue a lógica de que, 
nas categorias com mais genéricos a 
concorrência é maior e, portanto, o 
reajuste autorizado pode ser maior. 
“Segundo o ministério da Saúde, do 
total de 22.622 medicamentos, 8.840 
não sofrerão acréscimo inflacionário 
e manterão seus preços inalterados 
nas prateleiras das farmácias em 
2012”, comenta.

de acordo com resolução publi-
cada, a categoria de remédios com 
maior participação de genéricos, 
onde esses medicamentos represen-
tam 20% ou mais do faturamento, tem 
teto autorizado para reajuste maior: 
até 5,85%. “esta categoria, segundo 
o ministério da Saúde, reúne 12.499 
medicamentos, como, por exemplo, 

omeprazol (gastrite e úlcera) e amo-
xilina (antibiótico para infecções uri-
nárias e respiratórias)”, diz. 

marcus salienta que a categoria 
intermediária (nível 2), com fatura-
mento entre 15% e 20%, teve reajuste 
autorizado de até 2,8% para um total 
de 1.283 remédios, incluindo lidoca-
ína (anestésico local) e risperidona 
(antipsicótico). “a Câmara determi-
nou que, no caso da categoria com 
menor participação de remédios 
genéricos (faturamento abaixo de 
15%), as empresas deverão reduzir os 
preços em 0,25% ‘pois não tem tido o 
repasse da produtividade nestas clas-
ses’. essa categoria reúne 8.840 medi-

camentos”, declara.

Reajuste
Para marcus, é a primeira vez, 

desde 2003, que a categoria tem rea-
juste negativo, segundo o ministério. 
“entre os remédios da faixa 1 estão 
antiulcerosos. entre os remédios da 
faixa 2 estão antifúngicos dermatoló-
gicos e antiinfecciosos. Na faixa 3, por 
exemplo, estão antiespasmódicos. Só 
ficaram de fora dos reajustes os ho-
meopáticos, fitoterápicos e os medi-
camentos cuja prescrição médica não 
é obrigatória e os preços não são hoje 
controlados pela Cmed”, frisa.

o índice de 5,85% considera va-

riação nos últimos doze meses do 
Índice de Preços ao Consumidor 
amplo (iPCa) do instituto Brasileiro 
de Geografia e estatística. o reajuste 
é automático em todas as farmácias, 
pois apenas repõem o índice infla-
cionário. marcus acredita que, por 
exemplo, os custos com salários têm 
aumento maior que o aumento dos 
medicamentos. “as pessoas podem 
fazer pesquisas de preços, pois exis-
tem muitos medicamentos de prin-
cípio ativo igual e com uma boa di-
ferença de preço. Na hora da compra 
sempre pergunte se não tem algum 
medicamento igual com preço me-
nor”, orienta marcus.

Arquivo/O Líder

Reajuste é automático em todas as farmácias, já que repõem o índice inflacionário

a partir de quarta-feira (02), 
até dia 30 de junho, a CdL/asso-
ciação empresarial de maravilha 
promove a segunda edição da 
campanha Recupere Seu Crédi-
to, em parceria com as Câmaras 
de dirigentes Lojistas (CdLs) de 
Cunha Porã, Saudades, Palmitos, 
Caibi e iraceminha. 

empresas interessadas em re-
cuperar dívidas dos anos de 2007 
a 2011 deverão entrar em contato 
com a entidade, aderir à cam-
panha e repassar os dados dos 
clientes devedores, para os quais 
será enviada uma notificação. o 
consumidor, por sua vez, poderá 
renegociar seus débitos e sair da 
inadimplência. Quando houver 
parcelamento, sem exceção, de-
verá haver consulta de cadastro e 
a negociação somente mediante 
o contrato de novação de dívida. 

Sobre as pendências, poderá 
ser cobrado um juro máximo de 
1% ao mês, atualização monetá-
ria pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (iNPC) ou 
Índice Geral de Preços do merca-
do (iGPm) e multa de 2% sobre 
o valor total da dívida corrigido. 

a expectativa da entidade, de 
acordo com a secretária executi-
va Sandra duarte Heinz, é alcan-
çar o sucesso de 2007, quando 
muitas empresas conseguiram 
receber de clientes inadimplen-
tes por meio da campanha. “Nos-
sa expectativa é de que o mesmo 
sucesso se repita e, para isso, 
precisamos do envolvimento 
também de todos os associados, 
para que divulguem entre seus 
clientes e proponham condições 
especiais para que eles negociem 
e quitem efetivamente suas dívi-
das”.

a CdL/associação empresa-
rial fornece todas as orientações 
e documentos necessários aos 
lojistas, por exemplo, modelos 
de contratos e termos exigidos na 
negociação. outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(49) 3664-0414.

Campanha de 
recuperação 
de crédito 
inicia em 
Maravilha

Para os brasileiros que deixaram tudo 
para a última hora e acabaram perdendo o 
prazo para declarar o imposto de Renda (iR), 
a Receita Federal se prepara para receber de-
clarações de iR atrasadas. 

No último ano, cerca de 1,61% dos 
brasileiros perderam o prazo e pagaram 
multa em cima dos tributos devidos. Às 23h59 
de segunda-feira (30) o sistema da Receita 

Federal pela internet fechou e só reabriu na 
quarta-feira (02).

os valores do imposto de Renda a resti-
tuir podem ser solicitados a partir de junho, 
no site da Receita.

Multa do IR
o programa da declaração do iR não cal-

cula multa. Por isso, é preciso acessar o Si-

calc, no site da Receita, que faz o cálculo dos 
valores adicionais. as pessoas físicas pagam 
no mínimo R$ 165,74. e mais o acréscimo de 
0,33% do valor do imposto devido e 1% da 
taxa Selic ao dia. Se o contribuinte não pagar 
logo, esta taxa vai subindo até o valor chegar a 
20% do total do imposto. Quem parcelar, terá 
multa só na primeira cota. dá para deduzir da 
restituição.

imposto de renda atrasado? Saiba 
como declarar

Saúde
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imPoStÔmetRo
o impostômetro da associação Comercial de São Paulo (aCSP) atingiu nesta 

quarta-feira (02), o valor de R$ 500 bilhões em impostos no Brasil. esse valor foi atin-
gido dois dias antes em relação a 2011. o índice já esteve com uma diferença de 
20 dias. Podemos atribuir a redução à dificuldade que estamos tendo em aquecer a 
economia a níveis ideias, podendo citar de exemplo o setor industrial que continua 
retraído com um desempenho baixo. outro fator extremamente positivo que vinha 
contribuindo com o aumento na arrecadação é a crescente formalização das empre-
sas. Somos defensores da redução da carga tributária, pois entendemos que a iniciativa privada é mais eficiente na gestão e na aplicação dos recursos para o crescimento da economia. 
Quando a arrecadação cai sem que o Governo tenha reduzido os impostos, ou a economia estagnou, ou o processo de formalização freou por ter atingido o nível suportável de imposto.  

Desenvolvimento
A/09..................................................................................................

Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HuMor eMPreSariaL

aCeSSo ao CRÉdito
a maioria dos empresários que tenho conversado estão com a expectativa de terem mais facilidade de acesso as linhas de crédito 

ou que elas estejam disponíveis em taxas menores. isso em função dos pronunciamentos e ações do Governo incentivando a concor-
rência entre os bancos. os bancos estão ‘ensaiando’ movimentos, mesmo tímidos, no caminho da redução das taxas. essa literalmente 
é uma ‘briga de cachorro grande’ e esperamos que o Governo vença. 

Uma pesquisa com 650 empresários que haviam fe-
chado suas empresas apontou sete principais motivos 
para o fracasso. em primeiro lugar, apareceu o baixo fa-
turamento, responsável por 39% dos casos. em segundo, 
com 33%, veio a baixa produtividade. os gastos excessivos, 
com 24%, vieram na terceira posição. o quarto lugar (20%) 
foram brigas entre funcionários. a mão de obra insuficien-
te ficou com 18%, ocupando a quinta posição, enquanto 
que a incapacidade de atrair clientes foi citada por 15% dos 
entrevistados. o sétimo lugar ficou com os conflitos com 
fornecedores, com 12%. a pesquisa foi realizada em 2011 
pela Nogami Participações. os dez dos principais motivos 
pelos quais novos produtos ou serviços fracassam:

1. Profissionais erram ao analisar o mercado. Nem 
sempre uma necessidade que não está sendo explorada 
significa um mercado grande o suficiente para manter um 
produto ou serviço, nem que tal mercado está pronto para 
consumi-lo;

2. os produtos e serviços são oferecidos ao público-
alvo errado;

3. a empresa utiliza uma estratégia de posicionamen-
to muito fraca;

4. Para reduzir custos, o produto ou serviço é ofereci-
do com menos atributos ou benefícios do que o mercado 
deseja;

5. a empresa erra na estratégia de preço;

6. existe pouca 
publicidade ou ela é 
feita de maneira que 
os consumidores em 
potencial não ficam 
sabendo da existên-
cia do produto ou 
serviço;

7. excesso de oti-
mismo a respeito do 
novo produto/servi-
ço cria expectativas 
de vendas impossí-
veis no mundo real;

8. o novo produ-
to ou serviço, em vez 
de ganhar novos mercados, atrai apenas os clientes que 
você já tem, que trocam suas soluções antigas pela nova;

9. os planos/estratégias são estabelecidas, pensadas 
e repensadas, mas na hora de executar, ficam pela meta-
de ou abandonados;

10. Seja a direção geral, marketing ou vendas, al-
guém decreta que o produto ou serviço morreu e nada 
mais pode ser feito. assim, ele é retirado do mercado, 
quando simples ajustes permitiriam um ressarcimento 
lucrativo.

MOTIVOS QUE FECHAM EMPRESAS

NoVa PoUPaNÇa
Quando se fala em alterar as regras da poupança o 

Governo deve considerar que está falando da forma de 
economizar que o povo brasileiro melhor entende. está 
correto em não permitir que a agiotagem financeira 
não a tomem para si. essa é o povo. mas é importante 
lembrar que o Governo usa esses recursos depositados 
na poupança para financiar casa própria, entre outros. 
É uma fonte de captação barata. as novas regras podem 
reduzir os volumes aplicados e fazer com que o Gover-
no busque novas fontes, certamente mais caras, e aí os 
juros subirão ou ele vai bancar a diferença! Será que o 
fato da nova regra só valer a partir de uma Selic de 8,5% 
significa que vamos ter uma nova redução dos juros? 
Não acredito atingir esse índice tão cedo. apesar do 
consumo em baixa, estamos com muita pressão sobre 
os preços. Por isso, não abandonem a poupança, pou-
par vai continuar sendo um bom negócio. 

CoNtRamÃo 
QUe VaLe a PeNa

Nos últimos 30 anos, no Brasil, a produtivi-
dade da agricultura cresce a taxa média de 3,56% 
ao ano, no mundo, essa taxa decresce. isso mes-
mo. a taxa está caindo na média mundial. de 
fato estamos sendo destaque mundial na pro-
dução de alimentos. esses dados foram divul-
gados pelo ministério da agricultura, Pecuária e 
abastecimento. de fato o Brasil tem capacidade 
de ser um dos celeiros mundiais. Resta saber se o 
mundo vai pagar ($) por isso. 

PRESENTE DA MAMÃE
a previsão do SPC Brasil é que as vendas sejam 5% 

superiores neste ano. isso significa um crescimento 
menor ao registrado no ano passado. o valor médio do 
presente deverá ser de R$ 80,00. mas o que devemos 
incentivar mesmo é criar a cultura em nossas crianças 
de presentear com simplicidade. Vamos convidar os 
filhos a escolher os presentes das mães ou até mesmo 
a confeccionar o próprio presente. Para os filhinhos já 
crescidos, cabe a mesma dica. 

Fotos: Divulgação
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Jornal O Líder – Como surgiu a Trecos 
e Tarecos? 

a trecos e tarecos iniciou as atividades 
em 2003, na sala onde hoje é o salão das 
manas. Ficamos lá por um ano. avança-
mos um pouco mais e nos mudamos para o 
prédio da empresa Foto Zanotto, permane-
cendo por 10 meses. Nesse período, estava 
havendo na empresa em que eu trabalhava 
grandes mudanças. entre elas, renovação 

do quadro de funcionários. en-
tão desliguei-me da empresa 
que por 16 anos foi uma grande 
escola. 

assim, assumi de uma vez 
por todas os trabalhos da loja (até 
o momento, eu e minha irmã gerenciávamos 
a loja fora do horário comercial). Come-
çamos a focar algo mais e fizemos então a 
terceira mudança de local. dessa vez fomos 

audaciosas para a época (2005). mudamo-
nos para a avenida araucária, 450, uma 
sala três vezes maior. espalhamos bem as 
mercadorias para tirar a impressão de pou-

co estoque. Não demorou muito 
e o espaço estava diminuindo. a 
estratégia de espaço então foram 
as grades no teto. dificuldades... 
Quem não tem ou não tinha? Po-
rém, nessa época, havia menos 
estabelecimentos comerciais, 
então tudo fluía rapidamente. 
em 2008, houve a dissolução da 
sociedade: a trecos e tarecos 
passou, a partir daí, ser de minha 
responsabilidade.

Jornal O Líder – Quantos 
funcionários possuem? Por que 
resolveram mudar de local?

Nosso quadro de colaborado-
ras é de cinco funcionárias. des-
de 10 de março de 2012 a trecos 
e tarecos está em novo endereço: 
av. araucária, 261. a mudança de 
local se fez necessária uma vez 
que a sala em que estava a tre-
cos e tarecos nos foi solicitada 
em 2010. diante da dificuldade 
de um local amplo, ficamos no 
aguardo de uma sala que pudés-
semos dar continuidade. Nesse 
período, deus me deu o maior 
presente que eu poderia ganhar: 
a gravidez do Pedro Henrique. 
diante disso, o proprietário pos-
tergou por mais um ano. a afli-
ção da mudança estava adiada 
por ora.

Neste ano de 2012 vagou a 
sala onde estava a Loja Salfer. 
Foi a quarta mudança da trecos 
e tarecos, novamente com am-
pliação de espaço e a possibili-
dade de nos adequar, dando co-
modidade e beleza, maior prazer 
em frequentar um ambiente em 
que foi projetado, maior espaço 
entre gôndolas e visualização 
dos produtos, pois a sala tem 340 
m², sobreloja e melhor localiza-
ção.

Jornal O Líder – O que está faltando 
para melhorar ainda mais o negócio? Fale 
também dos planos que você tem para o 
futuro?

Cada dia é diferente do outro. Hoje isso 
está bom, amanhã a mesma coisa deixará 
de estar. Precisamos buscar o cliente. Cada 
empresa descobre um jeito. eu acredito que 
o jeito da trecos e tarecos é buscar melho-
rias. Capital humano é nossa maior dificul-
dade: as pessoas precisam galgar etapas e, 
dessa forma, boas funcionárias vem e vão. 
Faz parte crescer, estudar, buscar melhor 
remuneração, melhorar a qualidade de 
vida.  tenho frisado entre minhas colabo-
radoras que precisamos sempre focar em 
um bom atendimento. mesmo quando não 
dispomos do produto temos interesse em 
satisfazer e ajudarmos o cliente a resolver 
a sua necessidade. indicamos nossos con-
correntes. estamos no momento buscando 
o nosso melhoramento no atendimento e 
também no nosso mix de produtos.

Jornal O Líder – Quais os pontos fracos e 
fortes de se trabalhar no ramo?

Pontos fortes: variedade no mix de pro-
dutos. tudo pode ser comercializado neste 
ramo; as inúmeras novidades que surgem no 
dia a dia para o consumismo; todas as datas, 
todos os dias são dias de vendas.

Pontos fracos: carga tributária e as novas 
exigências que surgem todos os dias (isco); 
precisamos estar sempre atentos e nos atua-
lizando.

 
Jornal O Líder – Em que momentos do 

ano as vendas da empresa mais crescem? 
Por quê?

São várias as datas significativas para a 
trecos e tarecos: volta às aulas, Páscoa, dia 
das mães, dia dos Namorados, São João, dia 
dos Pais, dia das Crianças, Finados, Natal. e 
ainda surgem novas comemorações ou novas 
modinhas. Quero aproveitar o espaço para 
agradecer as proprietárias da sala comercial 
em que está a trecos e tarecos Leane e Nica 
(duetto), que por entre tantas empresas que 
queriam se estabelecer em maravilha opta-
ram pela trecos e tarecos. Precisávamos de 
uma sala ampla. obrigada Leane e Nica!   

marines Secchi Gois e a filha Julia Secchi Gois são sócias 
da empresa trecos e tarecos, nome bonito, sugestivo e 

até patenteado pelas sócias. tudo começou quando marines tra-
balhava na área administrativa em uma grande empresa. estava 
concluindo o curso de administração de empresas. ela almejava 
ser reconhecida na empresa. estava querendo mais, mas não sa-
bia o quê. 

em um final de semana, influenciada pela irmã andrea Secchi, 
que já tinha a trecos e tarecos em São miguel do oeste, fez uma 
parceria e comprou uma loja em maravilha, que seria a filial de 
São miguel.

atualmente, marines está realizada com a empresa e o traba-
lho. “devo isso a minha irmã. Hoje, a minha realização é maior 
ainda, pois desenvolvo dupla jornada: administro a loja e cuido do 
meu filho Pedro Henrique”, conta.

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Marines, sócia da Trecos e Tarecos

Marines, o filho Pedro Henrique e parte da equipe da Trecos e Tarecos

Nova localização da Trecos e Tarecos continua sendo na Av. Araucária

“devo isso a minha irmã. Hoje, a minha realiza-
ção é maior ainda, pois desenvolvo dupla jornada: 

administro a loja e cuido do meu filho Pedro Henrique”,
Marines Secchi Gois
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

POUPANÇA: JÁ VI 
FILME SEMELHANTE 
EM OUTRA ÉPOCA

a alteração proposta pela presidente dilma, 
e agora já valendo para as cadernetas de pou-
pança, levam alguns poupadores a lembrar-se 
do Governo Collor, de vinte anos atrás. evi-
dente que hoje a situação é muito diferente, 
e parte-se do princípio que “confisco nunca 
mais”. Na época, milhares de poupadores fica-
ram com o dinheiro retido, com severas perdas, 
e que acarretou milhares e milhares de ações 
judiciais buscando recuperar valores que não 
foram devolvidos as pessoas. Hoje, por certo, 
a situação é outra. Contudo, gato escaldado de 
água quente tem medo até da fria, diz o ditado. 
assim, sempre que se ouve alguma informação, 
principalmente oriunda de Brasília, falando 
sobre rendimentos da poupança, muitos ainda 
temem.

BaNCoS aPoiam PRoJeto GoVeRNameNtaL
a Federação Nacional dos Bancos (FeBRaBaN) apoiou a decisão do Governo em mexer nos rendimentos 

da poupança. Segundo a Federação, é razoável que se promovessem alterações, já que o rendimento da pou-
pança remete a uma época onde as próprias taxas de juros do país eram maiores. também a forma de remune-
rar a poupança com os juros atuais é herança de uma época onde a própria inflação também era maior.

Nada deVeRÁ SeR tÃo RadiCaL
Para a sorte da maioria, as mudanças não devem se apresentar tão radicais. es-

tamos vivendo um ano eleitoral, e qualquer mudança radical, que pudesse represen-
tar algum prejuízo ao poupador, foi evitada pelo Governo Federal, justamente para 
impedir a publicidade negativa, que certamente será usada nas próprias campanhas 
municipais. Contudo, acenou-se justamente com o fato de mexer no rendimento da 
poupança, para adequá-la a alteração de taxas de juros que já estão implantadas em 
nosso país. Contudo, o que se desenhou foi o caminho para que haja alteração que vá 
fazer com que se tenha uma pequena redução na margem, no ganho, na remuneração 
mensal da poupança, para novos poupadores. Hoje, segundo informações, a rentabi-
lidade da poupança é maior que títulos públicos e outros ativos de renda fixa. Quanto 
aos valores depositados antes da vigência das novas normas, estes não mudam. Per-
manecem com os rendimentos exatamente como estavam sendo calculados.

aeRoPoRto de SÃo 
miGUeL do oeSte

audiência pública regional realizada em São miguel do oeste elencou prio-
ridades para a região do extremo oeste catarinense. e a ampliação do aeropor-
to Hélio wassun foi um dos pontos principais reivindicados pelas comunida-
des representadas na audiência. e realmente, muito já se falou em ampliar o 
aeroporto de São miguel do oeste, e muito ainda se fala quanto à implantação 
de linhas aéreas que pudessem servir a comunidade oestina, com destinos bas-
tante procurados por quem tem que viajar. a previsão de obras, para adequar 
o aeroporto, engloba plano básico de vias de acesso, zona de proteção ao aero-
porto, zoneamento de ruído, proteção de auxílio à navegação aérea. além disso, 
os projetos complementares preveem a ampliação da pista de pouso e decola-
gem, reforço do pavimento, projeto do pátio de manobras e estacionamento 
de aviões, terminal de passageiros, terminal de carga aérea, estacionamento de 
veículos, dentre outros que estão no projeto. Como o leitor pode perceber, é 
muita coisa que falta ainda. ou seja, mesmo que haja esta preocupação e esta 
reivindicação popular acerca do aeroporto Hélio wassun, que atenderá sem 
dúvida vários municípios da região, temos que ser realistas para perceber que 
até a adequação completa, vai sim haver considerável demora. 

eM MaraViLHa taMBÉM tiVeMoS 
audiÊncia PÚBLica

e o que foi decidido em maravilha, não fugiu ao que já estava se desenhando. den-
tre as três reivindicações principais pleiteadas, uma delas é a implantação/construção 
de uma subestação da Celesc em maravilha para atender os demais municípios. a co-
munidade de maravilha e região enfrenta frequentes quedas de energia. Por conta dis-
so, o chefe regional da Celesc já esteve em maravilha, participou de sessão da Câmara e 
garantiu que uma nova subestação será instalada em 2014. Contudo, verdade seja dita 
(ou escrita): até 2014 é tempo demais. Seriam mais dois anos de incômodos e até de irri-
tação por conta das constantes “quedas” de energia. o trabalho das lideranças regionais 
já está sendo feito para antecipar este prazo. Segundo o secretário de desenvolvimento 
Regional, Sandro donatti, é necessário acelerar o processo, para que já em 2013 exista a 
possibilidade de ter em funcionamento uma nova subestação.

aÇÃo iNGReSSada em 
SaNta CataRiNa 
BeNeFiCia mÃeS adotiVaS 
de todo o PaÍS

extremamente importante e pertinente a decisão da Justiça Fe-
deral, ao conceder o salário maternidade de 120 dias para mães ado-
tivas. e tudo começou com uma ação judicial aqui em Santa Cata-
rina. Sendo de esfera federal, vale para todo o país. É uma forma 
de igualar mães biológicas e adotivas. afinal, mãe é mãe, e não 
há como distinguir biológicas e adotivas, pois o amor é inerente a 
ambas, não há padrão de comparação. É igual, e os vínculos que se 
formam ao longo da existência também são idênticos entre mães biológicas e adotivas, 
não havendo diferença. o prazo inicial variava entre 30 e 120 dias, conforme a idade da 
criança. todavia, era uma maneira desigual. agora, efetuada a correção mesmo que na 
via judicial, mães adotivas de todo o país também têm direito a receber do iNSS quatro 
meses de salário-maternidade para ficar em casa com o novo filho, independente da 
idade que ele tenha. a ação passa a valer dentro de dez dias em todo o país. Para os 
casos que já estão em andamento, à sentença determina ao iNSS que prorrogue o be-
nefício, até que atinja 120 dias. 

Fotos: Divulgação
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entenda mais sobre vários assuntos que cercam o complexo hospitalar

apontamentos sobre o 
Hospital São José

Cleusa Regner/ O Líder

Ademir e Rosane já passaram por várias dificuldades

CLEUSA REGNER

muitos especulam. muitos criti-
cam. muitos opinam e, sobre várias 
coisas. Porém, poucos sabem o que 
realmente acontece dentro do Hos-
pital São José de maravilha e com 
o corpo clínico. o Jornal o Líder, 
com o objetivo de esclarecer vários 
tópicos a respeito da polêmica do 
monopólio, fez uma reportagem 
esmiuçada, abordando vários as-
suntos que englobam o complexo 
hospitalar.

Entre a UTI e a morte
Uma quarta-feira que tinha 

tudo para ser normal. dia boni-
to, sol brilhando e pouco fluxo 
de veículos na avenida Presi-
dente Kennedy. Uma monta-
na. Uma moto. Um erro. “eu 
fui buscar a minha filha, grávi-
da de sete meses, no trabalho. 
estava voltando atrás de uma 
montana. Passamos a lombada 
eletrônica. então ela (monta-
na) abriu. Pensei que iria para 
a esquerda. acelerei um pouco, 
porém ela fechou novamente e 
entrou na garagem. daí, bato 
no carro”, conta o maravilhense 
ademir de melo, que cuida do 
espaço do Clube 25 de Julho. 

Para ele, sua esposa Ro-
sane e filhas Luana e dalva-
na, o dia 14 de março de 2012 
ficará marcado para sempre 
na memória. “Na hora, leva-
ram a gente para o hospital. 
machuquei minha perna. Fui 
fazer Raio X para ver se tinha 
quebrado algum fio de costela. 
mas, acabei vindo para casa, 
mesmo com a dor que estava 
sentindo”, ressalta.

No outro dia, ademir foi 
fazer compras no mercado e 
trabalhou até a meia noite, pois 
haveria festa no clube na sexta-
feira. “eram duas horas da 
madrugada de sexta e eu não 
aguentava mais de dor. Fui para 
o hospital. deram-me uma 
injeção e fui de volta para casa. 
depois, mostrei o Raio X para o 
médico. ele já disse ‘corre fazer 
uma ultrassom que você não 
tem mais sangue”, relata.

ademir descobriu que es-
tava com hemorragia e tinha 
estourado o fígado. “os médi-
cos não viram, pois fizeram só 
o Raio X do pulmão e não mais 
para baixo. e, na verdade, era 
o fígado que tinha partido ao 
meio. todo o sangue ficou den-
tro”, pontua.

Um milagre
de acordo com ademir, foi isso 

que os médicos disseram quando foi 
de volta ao hospital para fazer a ci-
rurgia. “durante a cirurgia, não tinha 
como manter a hemorragia. Foram 10 
sacos de sangue. daí parece que um 
médico pegou uma veia do fígado que 
estava sangrando e amarrou. então, 
ergueram os pulmões e encheram de 
compressa ao redor do fígado. Fizeram 
os pontos e deixaram até domingo”, ex-
plica. 

No domingo, toda a família foi 
chamada. ademir estava entre a vida e 
a morte, ou melhor, entre a Unidade de 
terapia intensiva (Uti) e a morte. Se 
ainda houvesse hemorragia, não ha-
via mais chances para o maravilhense. 
“Quando abriram, perceberam que 
uma pele tinha sido criada ao redor 
do fígado, trancando a hemorragia. 
depois não lembro mais nada”. ele fi-
cou 12 dias em coma induzido para se 
recuperar, sete dias acordado na Uti e 
mais cinco dias no quarto de hospital.

Um milagre. É isso que também 
pensa ademir. “Se não fosse ter a Uti 
aqui eu tinha morrido. Não teria tem-
po de chegar a lugar nenhum. a Uti 
salvou a minha vida. Foi um milagre o 
que aconteceu. inclusive quero agra-
decer a todos os médicos que fizeram 
muito por mim”. 

a esposa Rosane também tem a 
mesma opinião. “Foi um milagre o que 
aconteceu com ele”. a história do casal 
não para por ai. Há mais de um ano, 
Rosane descobriu que tinha câncer de 

mama. Nos 20 dias que ademir estava 
na Uti, a esposa ia todo dia para Cha-
pecó fazer radioterapia. “Levantava 
cinco horas da manhã, tomava café e 
colocava o pé na estrada para Chape-
có. 33 dias indo e voltando. Chegava 
em casa, almoçava, ajudava no clube e 
ia no hospital ver ele”, detalha. agora, 
Rosane apenas faz acompanhamen-
tos e tem medicamentos para ingerir. 
“mas, com a ajuda de amigos e força 
de vontade, vamos vencendo os obs-
táculos”.

O Hospital
Promover a saúde integral sem qualquer distinção, sendo o centro de excelên-

cia e referência do extremo oeste, buscando através de seus recursos humanos, 
qualificações e o bem estar físico e psíquico dos clientes, com a humanização e 
a solidariedade cristã dentro das possibilidades da instituição. É essa a missão do 
Hospital São José, de acordo com a diretora, Neiva Schaefer.

Para ela, o hospital atua na saúde, atendimento ambulatorial, internações e RX 
externo. “Contamos com 17 profissionais no corpo clínico e oito médicos planto-
nistas”, destaca.

Foi fundado no dia 09 de julho de 1956. “Na ocasião, alguns pioneiros, sócio-
fundadores se reuniram, tendo como objetivo uma casa de saúde. Com muita difi-
culdade, essas pessoas foram buscar doações para dar início a este projeto sonha-
do”, conta Neiva.

a área construída é de aproximadamente 4.600 m², 78 leitos e 10 leitos de Uti. 
São cerca de 1.800 atendimentos ambulatoriais e 350 internações por mês. a equi-
pe de funcionários é composta por 102 colaboradores e uma diretoria atuante.

Arquivo O Líder
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Monopólio
Como já foi frisado, nos últimos dias, várias discussões giraram em torno do complexo 

hospitalar, tanto é que na última semana o corpo clínico se manifestou por meio de nota 
sobre a questão do monopólio. da mesma forma, Neiva deixou sua posição: “a Resolução 
1231/1986, diz que hospital nenhum pode barrar um médico de trabalhar. isso é Lei. o pro-
fissional que comprova sua documentação, mesmo que não faça parte do corpo clínico, pode 
atender e internar os pacientes no hospital. Para o hospital e para a população, quanto mais 
médicos, melhor”, entende a diretora.

Para ela, o hospital não vive sem médico e o médico não vive sem hospital. “Como o 
hospital é uma entidade filantrópica, os médicos são profissionais autônomos e recebem fi-
nanceiramente pelo serviço efetivamente prestado de convênios e dos pacientes. o hospital 
oferece toda a estrutura dentro de sua capacidade técnica para o médico vir e fazer o seu 
trabalho”, ressalta. 

Para o médico responsável pela Uti do hospital, Jener Bueno, sua entrada no corpo clí-
nico foi tranquila. “atuo há cerca de cinco meses. acredito que não há uma verdade nesta 
questão do monopólio do corpo clínico. Pelo que eu sinto, o corpo clínico é aberto. além 
disso, há mais dois colegas entrando: um cirurgião vascular e um gineco-obstetra que estão 
encaminhando os processos. É só questão mais documental agora”, diz o médico. 

ele explica que há vários colegas atuando na cidade, em várias especialidades e com con-
sultórios que não têm interesse em entrar no hospital. “e outra coisa, um dos requisitos im-
portantes é que você deve residir na cidade. Não tem como internar o paciente e ir embora. e 
o hospital é uma entidade filantrópica. então, o grosso é pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 
Por isso, o profissional deve estar disposto a fazer o SUS”, complementa.

Hospital São José passará por mudanças

Cleusa Regner/ O Líder

Cleusa Regner/ O Líder

UTI

em cinco meses, foram cerca de 141 internações. “o número de óbitos é baixo, gira em tor-
no de 12%. todo o paciente no momento da admissão da Uti é considerado grave, porque 
há critérios para a internação”, explica Jener.

o médico cita o exemplo de ademir. “este paciente teve um período de internação com índice 
de gravidade bastante elevado, considerado extremamente grave. Foi um paciente de alta comple-
xidade que a gente evoluiu com sucesso. Precisamos de nutrição parenteral total, que é feito em 
uma veia central de grosso calibre para garantir o estado nutricional do paciente. a nossa Uti teve 
doentes graves que sobreviveram”, frisa.

de acordo com ele, se não houvesse a Uti em maravilha, haveria chances de os pacientes so-
breviveram. “mas, tem vezes que o paciente não tem condições clínicas de suportar um transporte”. 
Jener acredita que os beneficiários diretos são os municípios vizinhos. “Já atendemos praticamente 
pacientes de todos os municípios da amerios. então é um comentário para sensibilizar entidades, 
poder público e nos unir para manter a Uti viável, porque o hospital tem um gasto elevado”.

Plantão
Neiva conta que estão ocorrendo mudanças no plantão 

do hospital. o Protocolo de manchester será substituído 
pelo Protocolo do ministério da Saúde, por ser mais fácil. 
“isso acontece porque não se tem o tempo de espera que o 
Protocolo de manchester exige. e, terá um enfermeiro con-
tratado pelo hospital para trabalhar neste protocolo. o en-
fermeiro ficará no ambulatório do hospital para atender. o 
trabalho será acolher o paciente e classificar”. 

o paciente, ao chegar, será acolhido e classificado. “Nós 
resolvemos mudar porque o protocolo é uma organização e 
hoje se está vendo como de caráter punitivo e não é esse o 
objetivo dele. o objetivo não é punir ninguém e sim organi-
zar e se ter um bom fluxo. Punitivo no sentindo de que você 
veio e precisa esperar duas horas, três horas e não é está à 
intenção”, salienta Neiva.

Para Jener, o manchester está queimado. “É um excelen-
te protocolo, mas deixa brechas já que tem o tempo de espe-
ra. Vermelho: emergência – atendimento imediato; Laranja: 
muito urgente – 10 minutos; amarelo: urgente – 60 minutos; 
Verde: pouco urgente – 120 minutos; azul: não urgente – 240 
minutos”.

ainda, segundo ele, será mudado o enfoque no plantão. 
“Vamos implantar o acolhimento com a classificação de ris-
co. Vai otimizar os plantões”.

Médico Jener Bueno
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a diretora ressalta que o hospital ainda não recebeu o valor das diárias do Governo 
do estado. “e lá já se vão cinco meses. Não sei como estamos conseguindo manter os 
nossos compromissos. É uma situação preocupante. o hospital está fazendo emprés-
timo bancário. Já conversamos com muitas autoridades, mas ainda nada. É uma situa-
ção complexa que se não for logo resolvida não vamos conseguir”, reflete. 

Neiva comentou sobre uma reportagem que leu a respeito do fechamento dos hos-
pitais em Camboriú. “Se prolongar não sei o que pode acontecer, é uma bola de neve. 
Vai acabar ficando com dívidas e daqui a pouco, vamos estar na mesma situação 
que os hospitais de Camboriú. É uma triste realidade”, decla-
ra.

o SUS, segundo ela, paga 47% do custo de uma cirurgia. 
63% é o hospital que arca com as despesas. “Se alguém po-
deria complementar é o gestor municipal, dependendo de 
onde o paciente vem. Só que os recursos são para todos os 
pacientes, não só para um. o gestor vai fazer se tem interes-
se. Por isso, a situação financeira é complicada”, disse.

Por outro lado, coisas boas estão acontecendo no hos-
pital. “e nós temos tão perto um hospital tão bem estru-
turado com Uti. Vamos reformar a lavanderia, que será 
de primeiro mundo. Há pessoas que não valorizam isso, 
mas é o coração do hospital por causa da limpeza e das 
infecções hospitalares. temos que pensar, como seria 
maravilha sem o hospital”, pontua.

Uma emenda parlamentar do deputado federal Celso maldaner (PmdB/SC) 
de R$ 800 mil também foi liberada para a reforma da cozinha. “então vai ter lactário e 
um refeitório para os funcionários”, reforça.
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qual o objetivo da ciHdott?
a comissão será formada pela psicóloga adriane Becker, assistente social marise-

te Badia, médicos eduart Grellmann e Jener Bueno, enfermeiras Catiane e diane, a fa-
turista adriana Linemburger e a responsável pelo setor administrativo Loini Renner.

Catiane explica que, em um primeiro momento, serão captadas somente córneas. 
“isso acontece porque o hospital necessita do arco cirúrgico em C, que é um aparelho 
utilizado para casos de morte encefálica e algumas outras adequações. mas, em um 
futuro próximo, serão realizadas captações de fígado, rins, pâncreas, pulmão e cora-
ção”, explica.

de acordo com a enfermeira, a comissão trará, além de recursos financeiros para 
o hospital, maior iniciação científica. “também mobilização da comunidade em pro-
jetos de doação de órgãos e destacará o Hospital São José como um dos poucos hos-
pitais do estado com capacidade para captação de órgãos”, comenta.

Catiane destaca que muitas pessoas não sabem que com a doação de órgãos ou 
tecidos se podem salvar sete vidas de uma única vez. “Gostaríamos que todos pen-
sassem no assunto, pois muitas vidas poderão ser salvas e muitas famílias poderão se 
sentir um pouco mais confortadas com a perda de um ente querido. digo isso por ex-
periência própria, pois quando perdi meu filho, com a doação dos rins dele, acredito 
que tenha sofrido um pouco menos, já que ele salvou duas outras crianças da mesma 
idade dele. devolveu a vida a elas e às suas famílias”, declara.

CAPTAÇÃO DE 
ÓRGÃOS EM MARAVILHA
em outubro de 2011, o Jornal o Líder já divulgava 

que, com o desenvolvimento das atividades e aperfei-
çoamento da equipe técnica da Uti, o passo seguinte 
era o de credenciamento para a captação de órgãos.

Pois bem. No mês de abril as enfermeiras Catiane 
albrecht a diane diesel participaram do curso de Co-
ordenadores Hospitalares de transplantes, com o in-
tuito de criar a Comissão intra-Hospitalar de doação 
de Órgãos e tecidos para transplantes (CiHdott). 
de acordo com Catiane, em um futuro próximo, o Hos-
pital São José de maravilha estará apto para realizar a 
captação de órgãos.

DIÁRIAS
ceadi
Há muitas especulações também a respeito da Clínica 

Ceadi, que acabou fechando. a diretora do hospital salien-
ta que o Ceadi era uma sociedade particular, que presta-
va serviços de tomografia para o hospital. “Hoje, estamos 
tendo muitas dificuldades com os pacientes. Quando se 
precisa fazer tomografia, eles vão para São miguel e a gen-
te depende de transporte, às vezes, os pacientes estão em 
situação complicada. Já pedi-
mos um tomógrafo para 
o estado para conse-
guirmos atender pa-
cientes internados 
e toda a região”, sa-
lienta Neiva.

diariodamanha.com
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a enfermeira Catiane elencou 10 perguntas relevantes sobre a doação de órgãos:

dez tópicos importantes 
para você saber

santacasanet

1- É diFÍCiL SeR Um doadoR de ÓRGÃo?

Não. É muito fácil e não exigem nenhuma burocracia. Basta você conver-
sar com seus familiares e deixar bem claro a sua vontade de doar os órgãos. 
Não há necessidade de deixar nenhum documento assinado, pois os órgãos 
somente são doados com a autorização expressa dos familiares.

2- Se No momeNto da miNHa moRte oS meUS FamiLiaReS NÃo 
aSSiNaRem o teRmo de doaÇÃo de ÓRGÃoS, meSmo QUe eU te-
NHa maNiFeStado em Vida a miNHa VoNtade, o QUe aCoNteCeRÁ 
Com oS meUS ÓRGÃoS?

Nada. Ninguém irá retirá-los, pois os seus familiares não concordam com 
a doação. Por este motivo, é muito importante que os seus familiares diretos 
estejam bem esclarecidos da sua vontade, quando isso acontece, ela é sem-
pre respeitada.

3- QUaL a diFeReNÇa eNtRe moRte eNCeFÁLiCa e Coma? QUem 
eStÁ em Coma Pode doaR ÓRGÃoS?

a morte encefálica, conhecida também como morte cerebral, representa 
a perda irreversível das funções vitais que mantêm a vida, como a perda da 
consciência e da capacidade de respirar, o que significa que o indivíduo está 
morto. o coração permanece batendo por pouco tempo e é neste período que 
os órgãos podem ser utilizados para transplante.

o coma representa uma lesão cerebral grave, mas que pode ser reversível 
e, portanto, o paciente não é doador de órgãos. a morte encefálica também 
não deve ser confundida com o estado vegetativo persistente, em que o pa-
ciente tem uma lesão cerebral e permanece em coma por meses ou anos, mas 
também sem a capacidade de respirar. No entanto, se o indivíduo em coma 
ou em estado vegetativo persistente evoluir para um quadro de morte ence-
fálica, que é irreversível, poderá se tornar um doador.

4- É mUito diFÍCiL FaZeR o diaGNÓStiCo diFeReNCiaL de moR-
te eNCeFÁLiCa e Coma?

Não. Por meio de exame clínico é possível fazer o diagnóstico de cada um 
destes. esse é um processo frequente e muito seguro no Brasil, que possui um 

dos protocolos de morte encefálica mais rígidos do mundo. No nosso 
país, a morte encefálica precisa ser confirmada por dois médicos 

especialistas e por exames específicos, o que tor-
na o diagnóstico seguro.

5- Como oS ÓRGÃoS SÃo
diStRiBUÍdoS? eXiSte Uma FiLa 
de ReCePtoReS de ÓRGÃoS?

todo paciente que necessita de um 
transplante obrigatoriamente deve es-
tar inscrito em uma central de trans-
plantes da Secretaria de estado da Sáu-

de distribuída pelos diferentes estados 

do Brasil. No registro são colocados os dados do candidato com as suas ca-
racterísticas.

as filas são controladas pelas centrais de transplantes de tal forma que os 
critérios médicos e ordem de inscrição são totalmente respeitados. Portanto, a 
fila de espera por um órgão não funciona unicamente por ordem de inscrição. 
Primeiro, o órgão precisa ser compatível com o receptor. depois, é seleciona-
do, daqueles compatíveis, quem tem maior tempo na lista. Para isso, conta-se 
com um programa de computador que faz a distribuição dos órgãos de manei-
ra muito bem determinada. 

6- oS ÓRGÃoS Podem SeR VeNdidoS: QUaNto CUSta Cada Um 
deLeS?

Não. Qualquer manifestação de vender ou comprar órgãos é crime. Ne-
nhum transplante de órgãos é feito no Brasil sem o conhecimento das centrais 
de transplante das Secretarias de estado da Saúde. Portanto, essa possibilida-
de não existe. 

7- NotÍCiaS de PeSSoaS QUe FoRam SeQUeStRadaS e tiVeRam 
SeUS ÓRGÃoS RetiRadoS têm FUNdameNto?

Não. o transplante é uma operação muito delicada e realizada somente 
no centro cirúrgico e em hospitais especializados. os órgãos são distribuídos 
para estes hospitais pelas centrais de transplantes. Portanto, estas notícias são 
completamente infundadas e presta total desserviço à população.

8- QUaiS ÓRGÃoS QUe Podem SeR doadoS em Vida e QUaiS Po-
dem SeR doadoS aPÓS a moRte?

a falta de doadores falecidos faz com que se utilize a doação de intervivos. 
Neste caso, é possível doar rins, que é o transplante de intervivos mais co-
mum. em situações especiais, pode-se doar parte do fígado ou pulmão.

do doador falecido podem ser retirados para transplante: duas córneas; 
dois rins; dois pulmões; fígado; coração; pâncreas; intestino; pele; ossos; ten-
dões. Um único doador pode salvar muitas vidas.

9- todo o iNdiVÍdUo em moRte eNCeFÁLiCa É doadoR? eXiStem 
FamÍLiaS QUe doaRam, maS oS ÓRGÃoS NÃo FoRam UtiLiZadoS?

Sim. Há casos que as famílias querem doar, concordam com a doação. mas 
os órgãos não podem ser utilizados. isso acontece se o doador for portador 
de doença infecto-contagiosa, tiver permanecido por tempo prolongado em 
choque ou tiver diagnóstico de câncer. em situações raras, a distância entre o 
doador e o receptor pode comprometer a qualidade e preservação do órgão.

10 – Como FiCa o CoRPo do doadoR aPÓS a RetiRada de ÓR-
GÃoS?

a retirada de órgãos é um procedimento cirúrgico muito delicado, que não 
causa mutilação do corpo. São retirados apenas os órgãos para serem trans-
plantados, como se fosse uma cirurgia de rotina, após a qual o corpo é libera-
do aos familiares para o sepultamento.
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em dia de exaltação ao trabalho, outra pesquisa com 
dados coletados pelo instituto Brasileiro de Geografia e 
estatística (iBGe) revela que 32,7% das pessoas (3 em 

cada 10 brasileiros) 
sobrevivem de be-
nefícios federais ou 
de esmolas.

esse resultado 
não ganha a noto-
riedade e a publici-
dade que merece, 
são números que 
parecem não ter 
outro destino que 
não seja o de ali-
mentar as estatís-
ticas dos órgãos 
administrativos 
e, para de tempo 

em tempo servir de comparativo.

Sobre essa dura realidade se debate com posições que se 
sustentam ora na ineficiência governamental que estimula 
essa condição de dependência aos benefícios, ora no desin-
teresse dos beneficiários em largar dessa condição, que ao 
menos no momento se mostra satisfatória.

Para a cientista política ana Claudia Laurindo, as estatís-
ticas não mostram o que existe de real: a destruição simbóli-
ca e psicológica do ser humano. Seria um problema resolvi-
do se houvesse uma pequena desconcentração de renda na 
elite.

duas constatações, uma já 
de longa data debatida que é a 
grande concentração da renda, 
com muitos recursos em pou-
cas mãos e muitas mãos com 
muito pouco recurso; outra já 
não tanto em evidência, mas 
não menos preocupante é a 
degradação da pessoa subme-
tida à condição de miséria.
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

Na grande maioria dos manifestos do dia 
1º de maio, realizados por organizações de 
trabalhadores, organizações civis e religio-
sas, no foco mais uma vez esteve o combate a 
corrupção e a cobrança pela implantação de 
mecanismos mais eficientes de fiscalização à 
conduta do dinheiro público.

a associação Brasileira de imprensa 
(aBi) se manifestou sobre o assunto. Segun-
do o presidente da entidade, maurício azêdo, 
“o conjunto da cidadania não pode perder a 
esperança de que as mazelas que o país apre-

senta atualmente sejam superadas. a socie-
dade está cansada de tanta corrupção e esse 
sentimento generalizado pode vir a se cons-
tituir em uma barreira para os aventureiros 
que encontram na vida pública formas de 
enriquecimento ilícito”.

essa é a grande esperança, de que a 
consciência pela mudança tenha tomado 
conta de cada um, que nas mãos da socieda-
de está o rumo de seu próprio destino, e que 
através do voto livre se alcançarão as melho-
rias desejadas.

a felicidade com o trabalho
Pesquisa realizada pelo insti-

tuto datafolha indicou que dois 
em cada três trabalhadores do país 
não ganham mais de dois salários 
mínimos mensais, a mesma pes-
quisa constatou que três que em 
cada quatro estão felizes ou muito 
felizes com o seu trabalho.

Segundo os resultados da pes-
quisa, a distribuição da felicidade 
é muito menos desigual que a da 
renda: os felizes e muito felizes 
são 73% entre os que têm renda 

até dois salários mínimos e, 90% 
na faixa acima dos dez salários 
mínimos.

Na análise dos números, é ine-
vitável que se reconheça que o 
contentamento da pessoa com o 
seu trabalho ultrapassa a mera sa-
tisfação com o retorno material ou 
se atrela à segurança advinda do 
exercício profissional.

É em realização pessoal com 
aquilo que se está produzindo e 
criando, é em satisfação com o 

ambiente do trabalho, é em mo-
tivação no relacionamento inter-
pessoal que se traduz essa felici-
dade, pois não é de hoje que se 
afirma que o trabalho dignifica e 
enobrece a pessoa.

também é desnecessário saber 
da pesquisa em que profissões as 
respostas foram mais afirmativas, 
se na simplicidade de cada ofício 
encontramos o prazer da realiza-
ção profissional, especialmente 
se levarmos em conta que a maior 

retribuição é se sentir em 
condição para contribuir 
e trabalhar.

a sensação de fe-
licidade criada na 
oportunidade de tra-
balhar e produzir re-
juvenesce o espírito, 
faz bem a alma e auto-
riza a sonhar com o ama-
nhã, a linha do horizonte se 
infinita a cada dia, é um bem 
que não se deseja findar.

Divulgação

Retrato da miséria

Manifestos do 1º de maio
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o diagnóstico do cân-
cer traz consigo uma 
série de sentimentos 
confusos e de difícil 

compreensão não apenas para o 
paciente, mas como também para 
todos os membros da família e ami-
gos. Frequentemente familiares e 
amigos de pacientes com câncer 
relatam as suas dificuldades em 
lidar com o fato de ter uma pessoa 
querida acometida pela doença.                                                                                                                            
“Como e o que falar?”; “do que de-
vemos conversar?”; “Como posso 
ajudá-lo?”. Sabemos que, infeliz-
mente não há uma maneira certa 
ou errada para se portar diante 
dessa situação. aos poucos, você e 
seu familiar (ou amigo) encontra-
rão a melhor forma de conversar 
abertamente sobre a doença.

Lembre-se: a conversa sincera 
é sempre um passo muito impor-
tante para que você consiga ajudar 
nesse momento. Por meio do diá-
logo aberto, seu familiar (ou ami-
go) lhe dará dicas de como falar 
sobre o câncer.     

                                                           

ALGUMAS ORIENTA-
ÇÕES PARA VOCÊ AJU-
DAR SEM ATRAPALHAR      

Leia um pouco sobre o cân-
cer...  

entender um pouco sobre a 
doença poderá lhe ajudar neste 
momento. Sempre que possível 
leia e aprenda algo sobre a doença 
e também como é tratada. assim, 
você poderá compreender melhor 
essa fase pelo qual ele (a) está pas-
sando. 

Cuide e controle a sua ansie-
dade

É compreensível que você es-
teja preocupado e ansioso (a) por 
notícias a respeito das decisões 
tomadas, de como andam os tra-
tamentos e tudo mais que se refira 
ao paciente. No entanto, tente se 
colocar no lugar do paciente e ima-
gine o “bombardeio” de perguntas 
e questionamentos que ele deve 
estar enfrentando. esteja próximo 
e se o seu familiar quiser, vá junto 
às consultas e tratamentos.                          

                               

Ofereça ajuda
durante o tratamento de um 

câncer são necessárias algumas 
mudanças e adaptações entre to-
dos os envolvidos da família. Per-
gunte de que forma você pode aju-
dar nesse momento, lembrando 
que pequenas atitudes podem ser 
de grande valia. Fazer um super-
mercado, levar as crianças para a 
escola, buscar o resultado de um 
exame ou preparar uma refeição 
são gestos sempre bem-vindos.                                                   

Ouça
Se, no momento, não houver 

nada que você possa fazer e, mes-
mo assim, você deseja ser útil de 
alguma forma, apenas o escute. 
muitas vezes, ouvir o que ele tem 
a dizer ou respeitar o seu silêncio 
são exemplos de grande ajuda.                                                   

Faça visitas
Se você deseja fazer uma visita,

lembre-se: Ligue antes pergun-
tando qual o melhor dia e horário 
para você fazer a visita. É impor-
tante você saber que os dias se-
guintes de uma cirurgia são bas-
tante difíceis por conta dos pontos 
e da reabilitação do paciente, as-
sim como, os dias logo após a qui-
mioterapia.

alguns pacientes costumam 
apresentar episódios de náuseas 
e vômitos e ou sentirem-se muito 
cansados e sem ânimo para nada, 
inclusive, para receber uma visita. 
Por isso, a ligação é tão importan-
te. também não estranhe se ele 
não puder/quiser falar ao telefo-
ne, ele pode não estar bem.   

Com o passar dos dias, os efei-
tos colaterais passam e os pacien-
tes ficam bem mais animados e 
retomam as rotinas de suas vidas.                                                              

Bate-papo                                                                                                                        
 alguns pacientes relatam 

que não aguentam mais falar 
sobre o câncer, seus tratamentos 
e demais detalhes do mundo do 
câncer. Uma boa opção é você 
falar sobre a sua vida, dúvidas, e 
até de preocupações do seu dia a 
dia... ele poderá se sentir útil lhe 
dando também algum conselho 
ou ajuda. Caso ele queira falar 
sobre a doença e você estiver 
bem com isso, respeite e ouça. 
desviar do assunto ou ouvi-lo 

sem estar à vontade, será pior. a 
sinceridade e honestidade são 
pontos fundamentais em qualquer 
relação.         

 
Chorar
Sim, isso pode acontecer. É im-

portante você saber que altos e bai-
xos emocionais são comuns e que 
você pode o encontrar mais de-
pressivo e com vontade de chorar. 
Se isso acontecer e você não souber 
o que fazer, ouça, mostre-se pre-
sente e deixe-o desabafar. Se isto 
lhe emocionar e lhe der vontade 
de chorar, chore. Não tenha medo 
de expressar seus sentimentos. e 
se não souber o que falar, fique em 
silêncio e lhe dê um grande abraço.                                                                                                                 

Cuidado com o que você vai 
falar

algumas pessoas, justamente 
pela dificuldade em lidar com o 
câncer acabam ficando sem saber 
o que falar diante de alguém com 
câncer e por conta disso, falam 
frases do tipo:                                                                                                                           

Nossa, você está muito bem! 
Você está melhor do que eu 

imaginava...   
Você nem parece que tem cân-

cer...    
O seu cabelo já está crescendo?   
Mas, você está de peruca? Nem 

parece.

fonte: Site oncoguia
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

coMo 
aJudar SeM 
atraPaLHar



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

Especial 
A/18..................................................................................................

Conforme a alteração, os documentos CRV e CRLV emitidos a partir da próxima semana 
passarão a ter 12 algarismos 

detran altera sistema de identificação 
de veículos 

ILAINE ROHDEN 

desde às 18h de sexta-
feira (04) até às 09h 
de segunda-feira (07) 

o sistema detranNet/Veículos 
do departamento estadual 
de trânsito (detran) está 
temporariamente desabilitado. 
isso está acontecendo devido às 
adequações aos novos padrões 
propostos pelo departamento 
Nacional de trânsito (denatran). 
os demais órgãos de trânsito de 
todo o país também devem se 
adequar. 

de acordo com o supervisor 
da 13ª Ciretran de São miguel do 
oeste que engloba a 13ª Região 
Policial, Fábio Campelo Juliano, 
durante a implantação do pro-
grama, os serviços referentes aos 
certificados de Registro de Veícu-
lo e de Registro e Licenciamen-
to de Veículo (CRV e CRLV), tais 

como transferência, alteração de 
dados e de características ficarão 
comprometidos. 

o novo sistema irá alterar 
somente o número do CRV e do 
CRVL, sendo que os dois docu-
mentos têm algarismos diferen-
tes. o CRV é alterado na aquisição 
de um veículo novo ou na trans-
ferência. Já o CRLV é alterado 
anualmente no licenciamento do 
veículo.

a gerente de Registro e Licen-
ciamento de Veículos do detran, 
alina Zimmermann Largura, afir-
ma que “esta é uma grande mu-
dança, pois todos os campos que 
se referirem a CRV e CRLV terão 
que ser adaptados pelo Ciasc. Pe-
dimos a compreensão da popula-
ção durante esse período”.

abaixo segue uma relação de 
informações referente à altera-
ção e o que ela vai influenciar aos 
proprietários. 

O que é CRV?        
CRV é o Certificado de Regis-

tro de Veículos. esse documento 
é emitido no primeiro emplaca-
mento do veículo. Qualquer alte-
ração de característica do veículo, 
como cor, substituição de molas 
convencionas por molas esporti-
vas, devem ser informadas ao de-
tran para que sejam alteradas no 
CRV. em caso de venda do veículo 
é obrigatório apresentar esse do-
cumento.

O que é CRLV?       
CRLV é o Certificado de Regis-

tro e Licenciamento de Veículos. 
Conhecido como licenciamen-
to, o CRLV é um documento que 
concede o direito de livre tráfego 
ao veículo. Sua liberação ocorre 
somente após a quitação de to-
das as dívidas perante o detran 
como seguro obrigatório, iPVa e 
multas. 

Porque essa alteração? 
o supervisor explica que essa 

mudança é necessária devido 
ao tamanho da frota nacional 
e consequente esgotamento da 
atual série numérica composta 
por dez dígitos. Para que seja 
possível continuar registrando 
novos documentos de veículos, 
o novo sistema vai ampliar a 
capacidade para 12 algarismos, 
possibilitando a criação de novas 
sequências numéricas. “Vai passar 
a ser 11 algarismos significativos 
mais um dígito verificador, no 
total de doze algarismos. Vai ser 
uma forma de numeração enorme 
agora”, destaca. 

Quem já tem veículo precisa 
fazer alguma alteração?

Para quem já tem o veículo 
registrado não haverá nenhuma 
alteração. “inclusive até os do-
cumentos que se encontram no 

detran ou nas Ciretrans, que não 
foram emitidos, todos são válidos 
ainda. toda documentação que 
está armazenada para emissão, 
documento sem emissão, são váli-
dos”, explica Campelo. 

o novo sistema valerá para os 
próximos registros, ou seja, os no-
vos veículos que precisarem emi-
tir a documentação a partir desta 
semana já terão 12 algarismos, isto 
é, 11 algarismos corridos mais um 
dígito. “o cliente, proprietário que 
já tem veículo, não vai precisar al-
terar nada”, frisa o supervisor. 

A alteração gerará algum au-
mento de valores? 

de acordo com o supervisor, 
a mudança não irá gerar nenhum 
custo. “a princípio não haverá au-
mento nos valores das taxas. as ta-
xas tiveram um reajuste no início 
deste ano, e agora vão continuar 
as mesmas”, esclarece.

Com a mu-
dança no siste-
ma do denatran 
este número 
será modificado, 
ou seja, o pri-
meiro número 
do lado direito 
do documento. 
No caso do CRV 
este número só 
altera na aqui-
sição de um ve-
ículo novo ou 
na transferên-
cia do veículo. 
este número 
ficará assim, 
por exemplo: 
81653368250-0

o número 
que será alte-
rado no CRVL 
com a implan-
tação do novo 
sistema será 
este. ele está 
localizado no 
canto supe-
rior direito do 
d o c u m e n t o. 
o número do 
CRLV é alte-
rado anual-
mente, isto é, 
quando reno-
vado o docu-
mento do veí-
culo.

 “...esta é uma grande mudança, pois todos os campos que se 
referirem a CRV e CRLV terão que ser adaptados pelo Ciasc. Pe-
dimos a compreensão da população durante esse período”.
Alina Zimmermann Largura
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“mas todas as atividades que fazemos é porque gosta-
mos e nos dedicamos a isto”. Silvana Luizinha da Silva.

Jéssyca recebeu a faixa de primeira prenda no 8º Festival Regional da 
Cultura Gaúcha de 2012

Silvana e Jéssyca irão competir a nível de Estado no concurso de Prendas 
Mais Prendadas

maravilhenses competem ao título 
a nível estadual 

Prendas mais 
Prendadas

ISABEL MüLLER

Já passou o tempo em 
que para ser uma prenda 
bastava usar um vestido 
longo, cheio de babados. 

Hoje para ser considerada uma 
prenda prendada não basta so-
mente usar um vestido, conhecer 
e participar do tradicionalismo 
gaúcho, precisa ter vários outros 
dotes. No Brasil, o movimento 
tradicionalista Gaúcho (mtG) 
realiza o Concurso de Prendas e 
Peões, com o objetivo de valorizar 
a cultura popular brasileira, atra-
vés do tradicionalismo gaúcho.

a finalidade do concurso é 
despertar na prenda, o gosto 
pelas tradições e estimular sua 
gradativa e natural integração 
no meio tradicionalista, apro-
veitando a motivação emanada 
do espírito associativo predomi-
nantemente na entidade à qual 
pertence, engajando-a no estudo 
da cultura gaúcha. o concurso é 
escolher, bienalmente, dentre as 
candidatas das entidades gaú-
chas, aquelas que melhor repre-
sentem as virtudes, a dignidade, 
a graça, a cultura, os dotes artísti-
cos, a desenvoltura e a expressão 
da mulher gaúcha.

as tradicionalistas de maravi-
lha, Silvana Luizinha da Silva, 32 
anos e Jéssyca Laíze Silva de oli-

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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veira, de 12 anos, seguem a tradi-
ção há seis anos.

Conforme Silvana, a filha 
Jéssyca sempre gostou do tradi-
cionalismo e a cada dia se firma 
mais neste meio. “ela dança, can-
ta, declama, toca gaita e violão e 
agora junto com amigos da inver-
nada mirim, está montando um 
grupo vocal. eu incentivo porque 
sei que é um meio que nos ofere-
ce uma boa bagagem para vida, 
todas as culturas são ótimas, mas 
o tradicionalismo gaúcho é o que 
nos identificamos completamen-
te”, diz Silvana.

No Centro de tradições Gaú-
chas (CtG) Juca Ruivo de maravi-
lha, Silvana e Jéssyca participam 
ativamente. dentre as atividades 
desempenhadas, Silvana se iden-
tifica com a declamação por ser 
uma maneira de amar um passa-
do tão distante e ao mesmo tão 
presente. “as letras das poesias 
que escolho sempre falam da 
vida de nossos antepassados e de 
como eram suas vidas”, ressalta. 
Já Jéssyca, além de representar o 
CtG Juca Ruivo no Festival Re-
gional da Cultura Gaúcha como 
a mais Prendada Prenda mirim 
de 2012, a sua preferência ainda 
é pela dança, porque dentre to-
das as atividades que ela desem-
penha, esta é a que mais lhe faz 
brilhar os olhos, é num tablado 
dançando que seu sorriso se con-
tagia.

O concurso
o Concurso de Prendas e Pe-

ões do mtG – SC 2012 será reali-
zado nos dias 18 e 19 de maio, no 
Centro de tradições Gaúchas He-
rança Gaúcha de Chapecó, onde 
estarão presentes várias entida-
des das diversas regiões tradicio-
nalistas de Santa Catarina.

a mãe e filha maravilhenses 
irão participar, Silvana na catego-

ria veterana e Jéssyca na categoria 
mirim. Conforme Silvana, a opor-
tunidade de competir, partiu de 
um convite feito pela 1º Prenda 
Veterana da Confederação Brasi-
leira de tradição Gaúcha (CBtG), 
Suzana Xavier, e incentivadas 
pelo professor de danças do CtG 
de maravilha, Jeferson moreira.

Para ser eleita a prenda mais 
prendada, as oito competidoras 
de cada categoria, entre mirim, 
juvenil, adulta e veterana, passam 
por provas práticas e teóricas. No 
primeiro dia do concurso é reali-
zada a prova escrita e entregue as 
pastas de vivência no CtG e pes-
quisa histórica. Na prova teórica 
são abordados os assuntos sobre 
a história do Brasil e de Santa Ca-
tarina, também sobre a geografia 
do país e do estado, compete ain-
da assuntos ligados ao tradicio-
nalismo, folclore, tradição, atua-
lidades e redação.

No segundo dia de competi-
ção acontecem às provas práti-
cas, com apresentação de dança, 
declamação, canto, instrumen-
to musical, contar uma lenda, 
artesanato e entrevista com os 
jurados, onde é apresentada a 
vivência de cada participante no 
tradicionalismo e a pesquisa de 
um tema histórico.

Para participar Silvana e Jés-
syna estão se preparando espe-
cificamente para o concurso há 
praticamente um mês, mas o que 
conta muito no resultado é tudo 
o que aprenderam em todos estes 
anos que participam ativamente 
no meio tradicionalista.

após a premiação, a primeira 
prenda tem como função ajudar a 
manter a tradição gaúcha dentro 
dos padrões que se fazem neces-
sários, desenvolver os trabalhos 
que divulguem o tradicionalismo 
e ajudar em eventos do estado e 
também a nível regional.

“Seremos a memória 
e o calor de nosso lar, 

seremos o que não 
cabe no formal de uma 
partilha, seremos alma 

de estância, outros 
poderão contar”.
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ISABEL MüLLER

“Para viajar o tempo sempre parece ser 
extremamente curto, mas, mesmo sendo 
curto, sempre vale à pena”, diz Geni Bana-
ceski.

a cabeleireira Xuxa como é conhecida, 
passou 15 dias viajando, e visitou sozinha 
vários lugares, entre miami, Caribe, New 
Jersey, Filadélfia e Nova York. Para ela, co-
nhecer lugares novos é sempre fantástico e 
sente-se feliz por tudo que teve, tudo que 
tem, por tudo que viveu e vive. “tudo foi 
maravilhoso e mágico, sempre tem lugares 
e cenas que você já viu em filmes. isso para 
mim é algo que necessito, é como o ar que 
respiro, preciso ver coisas novas e diferen-
tes. o estranho me atrai, mesmo não falan-
do a língua inglesa eu falo espanhol fluen-
temente e com isso consigo me comunicar”, 
conta. 

o seu último roteiro e o foco principal 
da viagem foi em Nova York, mais precisa-
mente no IBS International Beauty Show, 
o maior evento para cabeleireiros da amé-
rica. Xuxa participa todos os anos do Hair 
Brasil em São Paulo, que é considerado um 
dos maiores eventos de beleza no Brasil, em 
eventos fora do país, já participou na argen-
tina e agora neste em Nova York. 

as oficinas, feira e workshoop, acontece-
ram nos dias 22, 23 e 24 de abril, no centro 
de eventos Jacob. K. Javits Convention Cen-
ter. “Neste evento o que mais me surpreen-
deu foi o contraste, na verdade eu esperava 
mais do trabalho artístico dos americanos, 
pensei que eles ousassem mais no sentido 
de bagunçar o cabelo em excesso, que são 
aqueles cabelos que costumamos ver nas 
passarelas, mas se eu não acompanhasse 
de perto não acreditaria, isso é algo que me 
impressionou. Cheguei a conclusão que o 
brasileiro tem mais criatividade, nos cabelos 
mais artísticos, claro que esses eventos não 
são cabelos usados no dia a dia. Como aqui 
estamos chegando no inverno, a tendência 

é ao contrário do que ob-
servei lá, mas para mim 
foi muito importante”, 
destaca Xuxa.

ela enfatiza que é 
uma pesquisadora per-
manente, “tem coisas 
que só aprendemos de-
pois que vivemos e isso 
é mágico. o fato de saber 
que existe uma opor-
tunidade, uma viagem 
preparada implica em 
não nos acomodarmos, 
isso significa que deve-
mos buscar mais, todos 
os anos e em lugares di-
ferentes”.

Para ela, nessa expe-
riência, observou que os 
americanos têm mais se-
gurança e organização. 
“mas, isso tudo é inte-
ressante, porque quan-
do eu estava indo para lá 
eu pensei: o que eu vou 
gostar e levar para o Brasil, mas me enga-
nei, porque achei que eles deixaram a dese-
jar nos trabalhos, talvez isso seja porque já 
participei de muitos eventos fashions e com 
isso não vi nada que me fizesse cair o quei-
xo, mas, o que me impressiona é o contraste 
ligado a outros fatores, como a organização, 
luxo, beleza e segurança, que é o mais im-
portante”, aponta.

Sobre as tendências, a cabeleireira es-
clarece que como estamos entrando no 
inverno e eles no verão, as estações e ten-
dências são opostas, o verão significa clare-
amento de nuanças e o inverno fechamen-
to de nuanças, se tratando em cores. “os 
cabelos, tanto em cores como em cortes e 
penteados, a moda é o que fica melhor em 
você, isso vale tanto para cabelos como para 
roupas, mas claro, varia conforme o perfil 
da pessoa”.

Tendências para a estação 
Um dos pontos altos dos looks 

para a estação são as franjas. te-
souradas precisas deixam os cor-
tes arrojados, mais leves e práti-
cos. as mulheres que não abrem 
mão da feminilidade e dos fios 
longos, sugestões mais românti-
cas são os cortes retos e lisos, va-
lorizando por cachos longos nas 
pontas. 

“Parece incrível, mas o concei-
to de objetividade aplicado a bele-
za traz resultados surpreendentes 
vanguardistas. tudo com o obje-
tivo de facilitar a manutenção do 
look. também em casa, o que vale 
a pena é transformar o normal em 
algo extraordinário do que banali-
zar o extraordinário, o resultado é 
pura beleza. Um colorido intenso 
e luminoso reinou no evento inter-
nacional de primavera verão em 
Nova York, os looks metálicos, os 
olhos contornados de preto, sem-
pre com pálpebras em evidência 
e contraste. É como se a fantasia e 
o mundo dos sonhos invadissem 
nossa sociedade transformando a 
pele, olhos e lábios em quadros de 
pintura abstrata”, finaliza Xuxa.   

maravilhense esteve participando do maior evento para cabeleireiros da américa

tendências de Nova York para o Brasil

Arquivo Pessoal

Cabeleireira Xuxa durante o curso em Nova York

Profissional ressalta sobre as novas tendências

“os cabelos, tanto em cores como em cortes e penteados, a 
moda é o que fica melhor em você, isso vale tanto para cabelos 
como para roupas, mas claro, varia conforme o perfil da pessoa”.
Xuxa
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Mãe Marlene, Henrique e o pai Leonir

Isabel Müller/ O Líder

aprendendo a recomeçar
Henrique de 10 anos teve um tumor no cerebelo e após 96 dias dormindo teve que reaprender a falar e a movimentar-se

ISABEL MüLLER

Na vida, muitas pessoas passam 
por situações complicadas e, como 
dizem, nascem novamente. Henrique 
José Zardo, de 10 anos, foi uma dessas 
crianças que podemos dizer que nas-
ceu novamente, após ter dormido 96 
dias.

Quando Henrique tinha apenas 
seis anos a família descobriu que ele 
estava com um tumor no cerebelo. 
durante esse período teve acompa-
nhamento médico e a cirurgia para a 
retirada do tumor estava marcada para 
o dia 27 de agosto 2011. mas, poucos 
dias antes, mais precisamente no dia 
22 de agosto, Henrique teve o rompi-
mento de uma veia que alimentava o 
tumor e com isso deu uma hemorragia 
cerebral, considerado um acidente 
Vascular Cerebral (aVC).

Por 96 dias Henrique dormiu, 
destes, 23 foram em coma induzido, 
mas após a retirada dos sedativos, ele 
continuou dormindo. Conforme o pai 
Leonir, durante 38 dias ele ficou na 
Unidade de terapia intensiva (Uti) de 
Chapecó e neste período passou por 
quatro cirurgias, após foram 32 dias no 
quarto, até ganhar alta. antes de ir para 
casa, Henrique permaneceu por três 
dias no Hospital São José de maravilha. 
“Viemos de Chapecó no dia 31 de ou-
tubro de 2011, com ele ainda dormin-
do. tivemos que equipar um quarto, 
como se fosse um quarto de hospital, 
onde ele se alimentava por sonda e 
respirava por traqueostomia, até dar os 
primeiros sinais e acordar. ele nasceu 
de novo e só por deus que está aqui”.

Henrique passou pela cirurgia 
e o tumor foi retirado, mas como 
consequências do aVC, ele teve 
que aprender a falar novamente 
e a movimentar-se. “a visão ainda 
está prejudicada, ele também não 
consegue parar em pé sozinho, o lado 
esquerdo está ainda afetado, com 
pouca movimentação”, ressalta o pai.

ele também passou por uma nova 
ressonância para identificar se o tumor 
voltou ou não, que será apresentada ao 
médico na próxima semana. “Fizemos 
uma ressonância logo após a cirurgia, 
mas como estava inchado o médico 
não conseguiu ver como ele realmente 
estava. Pela recuperação dele observa-
mos que está bem, mesmo que já se 

passaram oito meses, mas entende-
mos que é um processo lento e demo-
rado”, afirma Leonir.

Para se entreter e passar o tem-
po, Henrique e os pais brincam com 
vários jogos, entre quebra-cabeças e 
jogos de baralho. a família conseguiu 
uma professora particular através do 
estado que vem todas as tardes em 
horário normal de aula, para repassar 
o conteúdo.

Henrique era uma criança ativa 
que gostava de jogar bola, com a voz 
baixinha e falando pausado, ele diz 
que devagarzinho vai voltar a jogar 
futebol. o pai ressalta que o médico 
não soube precisar quando ele voltará 
a andar, mas como o Henrique é uma 
criança, a recuperação poderá ser mais 
rápida.

ele recebe atendimento de fisio-
terapia, psicólogo e sessões de fono-

audiologia. Henrique teve que rea-
prender como se fosse uma criança 
quando aprende a falar e a caminhar. 
“a parte que ele teve o tumor foi no ce-
rebelo encostado no tronco cerebral, o 
tumor tinha um centímetro, mas como 
foi no cerebelo, e este coordena toda a 
coordenação motora, ele foi perdendo 
os movimentos e no tronco do cérebro 
que é a pressão arterial, batimento car-
díaco e o labirinto que causa náuseas 
e vômitos, então essas foram as partes 
mais afetadas”, lembra os pais.

o tratamento de fisioterapia teve 
início quando ele ainda estava na Uti 
e desde lá tem atendimentos frequen-
tes. “antes o Henrique não se mexia e 
agora aos poucos está se reabilitando, 
e precisa voltar a andar. ele recuperou 
primeiro o lado direito e agora está re-
cuperando o lado esquerdo”.

Conforme o fisioterapeuta, ma-

theus Luiz Chitolina, o primeiro aten-
dimento ao Henrique foi em novem-
bro de 2011, assim que recebeu alta 
hospitalar. “ele estava com traqueosto-
mia, com o uso de sonda e estava imó-
vel, agora ele está evoluindo dentro 
das normalidades da patologia que ele 
sofreu. Hoje ele está falando e se mo-
vimenta melhor voluntariamente, ele 
permanece em pé e sentado com auxí-
lio, com isso diminuímos a intensida-
de da fisioterapia para ele não cansar. 
Um fator muito importante foi a força 
de vontade que ele tem e o empenho 
da família. É um trabalho gratificante, 
porque estamos percebendo a evolu-
ção dele a cada dia. o prognóstico dele 
é animador e poderá voltar a andar. 
Com o trabalho que está sendo feito 
ele já está caminhando com auxílio, 
mas antes ele não tinha nenhum con-
trole de cabeça, de tronco e agora ele já 

consegue controlar, mas com dificul-
dades. Há cada dia tem movimentos 
novos e ele está se mostrando com 
uma vontade espetacular. Por enquan-
to as sessões de fisioterapia são domi-
ciliares, mas assim que ele obtiver mais 
ganhos, virá para a clínica, até para se 
movimentar, sair de casa e ter contato 
com outros equipamentos”, destaca o 
fisioterapeuta.    

os pais agradecem toda a equipe 
do Hospital de maravilha, ao Hospital 
Regional de Chapecó e a todos que 
ajudaram com doações de alimentos 
e financeiramente, a equipe da esco-
la de educação Básica João XXiii, a 
Secretaria de Saúde e principalmente 
ao médico neurocirurgião Geancarlos 
Bregalda e a família que sempre esteve 
presente. Henrique fez somente um 
pedido, para agradecer os seus colegas 
de escola.
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Boas maneiras 

a mesa

1- Se você for o anfitrião, sirva a todos os convida-
dos e só depois se sirva;

2 - Guardanapo. após sentar-se, o primeiro gesto 
é pegar o guardanapo e estendê-lo no colo, de 
uma perna à outra; 

3 - Jamais é preso entre os botões ou colarinho da 
camisa, sobre a gravata, nem no decote do ves-
tido;

4 - ao final da refeição, o guardanapo deve ser 
colocado do lado direito do prato (note-se que 
antes do uso ele se encontrava à esquerda) dob-
rado casualmente e não caprichosamente, como 
se fosse para novo uso;

5 - Se o guardanapo for de papel, ele deve ficar do 
lado esquerdo do prato. Quando terminar, não 
coloque o guardanapo usado no prato. deixe-o 
dobrado ao lado direito;

6 - Se houver pãezinhos de entrada, parta com as 
mãos, em cima de um prato ou cesto;

7 - Use os talheres de fora para dentro, conforme 
forem servidos a entrada e o prato principal (con-
forme já explicado em colunas anteriores);

8 - Para comer massas, use sempre o garfo e 

a colher, como são fáceis de cortar, não pre-
cisam de ajuda da faca;

9 - Quando for servir-se, cuide para colocar no 
prato essencialmente aquilo que for comer. 
Um prato muito cheio, com o alimento quase 
alcançando as bordas, é deselegante, ainda 
mais se sobrar comida;

10 - antes de levar o copo a boca, limpe os 
lábios com o guardanapo;

11- evite falar de boca cheia e fazer barulho 
quando bebe ou toma sopa;

12 - Cuidado com os cotovelos sobre a mesa, 
apenas os punhos poderão ser apoiados;

13 - Se ainda estiver com apetite, você até 
poderá repetir, mas, primeiro verifique se to-
dos já se serviram;

14 - Se você passar por um amigo durante a 
janta e ele ainda estiver comendo, deixe para 
cumprimentá-lo posteriormente para que ele 
não precise se levantar e interromper a re-
feição;

15 - tampouco interrompa o jantar do dono da 
festa, seria inconveniente;

16 - Não exagere na bebida para não passar vex-
ame e não peça para o garçom encher seu copo, 
eles são orientados a servir menos e mais vezes 
para que a bebida não esquente;

17 - Vinho. Não se pede para o anfitrião mais vin-
ho; ele deve estar atento para que os copos estejam 
servidos e não deixará que permaneçam vazios;

18 - Quando se deseja mais vinho, esvazia-se 
o copo; quando não se quer mais, deixa-se um 
pouco ao fundo. Pode solicitar-se água ou mesmo 
servir-se dela o próprio comensal. 

19 - depois do jantar, é hora do doce! mas aten-
ção, encher um pratinho e levar para a mesa é um 
atentado à etiqueta. É deselegante!;

20 - Sem contar que os docinhos que sobram não 
podem ser aproveitados. o objetivo da mesa de 
doces é fazer as pessoas circularem na festa, en-
contrarem os conhecidos, além de, é claro, ofer-
ecer delícias a todos;

21 - Lembre-se de que palitar os dentes na mesa 
não é aceitável, mesmo em família, se precisar, 
peça licença e vá ao toilette. essa regra vale inclu-
sive para o fio dental;

22 - objetos sobre a toalha. o convidado nunca 
coloca o talher que usa, ou que usou, sobre a toal-
ha da mesa;

23 - também não deve colocar sobre a mesa seu 
telefone celular ou sua agenda, chave do carro, etc;

24 - Por favor, obrigado(a). ter palavras gentis para 
as pessoas que o servem ou lhe dão alguma ajuda 
à mesa é uma mostra de consideração indispen-
sável;

25 - deve-se agradecer ao garçom que remove o 
prato usado ou a cada momento que serve a be-
bida ou um novo prato;

26 - empregue "por favor" ou "por gentileza" antes 
do pedido para que alguém lhe passe a cesta de 
pão, uma travessa de comida. agradeça com aten-
ção, olhando a pessoa; 

27 - deixar a mesa. ao final da refeição, aguarda-
se que a anfitriã convide para deixar a mesa;

28 - ela poderá fazê-lo convidando para o café e 
licores no mesmo local onde recebeu os convida-
dos e de onde eles deverão se despedir e partir: a 
sala de estar;

29 - despedida. em consideração aos anfitriões, 
despeça-se na hora oportuna, sem prolongar de-
masiado sua presença. 

espero que tenham 
gostado...Um excelente final de 
semana e até a próxima edição!

/04 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br
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Destaque Jovem
/05..................................................................................................

Profissão: Fotógrafa

idade: 26 anos

Hobbies: Fotografar, navegar na internet, escutar músi-
ca, ler e ver filmes

Música: Shake it out (Florence and The machine)

filme: o caçador de pipas (marc Forster)

Livro: Vinte mil Léguas Submarinas (Júlio Verne)

formação: Cursou Jornalismo na Universidade do oeste 
de Santa Catarina (Unoesc) em São miguel do oeste no ano de 
2004, no início de 2005 transferiu para o curso de Publicidade e 
Propaganda na Unochapecó, concluindo em 2009.

após, em 2010, fez o curso anual de fotografia na escola 
Portfólio de Fotografia de Curitiba/PR. de lá para cá fez vários 
workshops de fotografia, como o Paraty em Foco 2010 - Festival internacional de Fotografia; Sema-
na da Fotografia 2012 em Balneário Camboriú/SC. 

“Sempre procuro me atualizar e buscar mais conhecimento, pois o fotógrafo é como um artista, 
ele não tem aposentadoria ou férias muito longas, vivendo o que faz, quanto mais experiência e 
passar dos anos, mais ele adquire conhecimento e sua arte vai se aperfeiçoando”, ressalta tatiane.

Porque escolheu a profissão: eu não escolhi, ela me escolheu! meu primeiro trabalho foi em 
um estúdio fotográfico em maravilha, onde os primeiros passos foram dados e me fez despertar 
para esse mundo. me encantava a forma como tudo funcionava, na época ainda revelavam filmes 
manualmente ou em máquinas como minilabs, e as câmeras também eram manuais. isso me deu 
uma base para a prática, mas o que eu queria era entender o teórico e juntar tudo, minha vontade 
sempre foi conhecer e aprender mais, era uma vontade de fazer fotografias como eu imaginava, 
diferentes, como eu via e pesquisava, lindas e mágicas. 

depois de tentar outros caminhos, o destino sempre me fazia voltar para a fotografia e comecei 
a notar que era feliz fazendo isso e agora eu fiz uma escolha, não desistir desse caminho nunca, 
pois eu amo o que faço. 

tive que crescer, me dedicar, acreditar e renunciar, mas tenho certeza de que tudo não está 
sendo em vão, não procuro sucesso, nem poder, nem o material, mas felicidade nos olhos de quem 
me agradece por uma lembrança para vida toda, à fotografia! 

como começou a carreira: Foi aos 16 anos, em um estúdio fotográfico em maravilha onde 
aprendi na prática e sou grata as pessoas que me ensinaram, que até hoje mantenho contato e 
admiro.

tentei seguir outros caminhos, outros empregos, mas tudo me fazia voltar para a fotografia, 
estudei, terminei a graduação, trabalhei em outros estúdios em outras cidades, me especializei, 
até que depois de um tempo comprei meu equipamento e comecei a fotografar com autonomia, 
fora de estúdios, buscando até hoje uma identidade para minhas fotografias e mais conhecimento 
sempre.

Planos para o futuro: estudar fotografia de todas as formas e seguir meus projetos pessoais.

Maravilha no futuro: Que ela cresça não só em tamanho, edificações e financeiramente, espe-
ro que todos tenham mais oportunidades, não só de emprego, mas de escolhas, isso inclui muitas 
coisas, oferecendo cursos diferenciados, projetos sociais voltados à criatividade, oficinas e incen-
tivos a todo tipo de cultura estariam fazendo crescer seres humanos pensantes e melhores. e isso 
não parte só de um, mas de um todo!

tatiane cristina 
fridres Sehnem

Fotos: www.tatianefridres.com.br

"Quero, um dia, dizer às pessoas que nada foi em vão... 
que a vida é bela sim e que eu sempre dei o melhor de mim”... 

(Mário Quintana)

Corbisimagens

Fotos: Arquivo pessoal
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Galeria

 “Você é uma joia rara que deus planejou, com suas 
próprias mãos e pintou”... amanda Rollwagen, parabéns 
pelo aniversário de um aninho que será comemorado no 
domingo (06). Com muito carinho do papai Joel, mamãe 
Juliana e demais familiares.  

Sirlane Aparecida Link dos Santos (Nica)... 
Nestes quatro anos que você esteve conosco, fa-

zendo parte da nossa equipe de trabalho, percebemos 
a grande pessoa que és! dedicada, competente e que 
certamente deixará muitas saudades a toda a nossa 
equipe. muito sucesso para você nessa nova cami-
nhada. Com muito carinho, equipe trecos e tarecos.

Na última quin-
ta-feira (03) foi a vez 
de Suzana mara co-
memorar mais um 
ano de vida! as ami-
gas mariela, micheli 
e Simone desejam a 
você muitas felici-
dades, paz e saúde. 
Parabéns!

a equipe da Loja erva daninha 
quer parabenizar tatiane Basso 
pelo aniversário comemorado na 
última quarta-feira (02). muitas 
felicidades e sucesso é o que lhe 
desejamos. Com muito carinho da 
equipe erva daninha. 

Vanessa Andréa Faccio!
Parabéns pelo seu aniversário come-

morado na quarta-feira (02). Que a sua 
vida seja repleta de muitas alegrias e de 
grandes realizações! Com carinho, amigos 
e familiares.

Fotos: Arquivo pessoal

Joana Dalla Rosa Teleski... 
Parabéns pelo aniversário que será comemo-

rado amanhã (06). Que você continue espalhando 
a sua beleza, encantando os nossos dias... Você é a 
nossa boneca, nosso mimo! Que as forças do uni-
verso estejam sempre contigo para lhe proteger. 
Com muito amor e carinho da mamãe eloá, dinda 
Carmem e vovó Thereza!

aos noventa anos, Ângela Giusti Benini 
esbanja muita saúde, disposição e lucidez. 
a festa comemorando o aniversário foi no 
último domingo (29) na Harmonia Cam-
pestre Clube, e contou com a participação 
dos familiares e amigos! Parabéns, Ângela 
sua longevidade é um privilégio, um pre-
sente de deus e a nossa alegria!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

E
o Centro educacional Universo 

do Saber (CeUS), localizado na 
avenida Padre antonio, 190, Centro 
de maravilha, atua nos segmentos de 
educação infantil, ensino Fundamental, 
ensino médio, Cursinho pré-vestibular, 
Pós-graduação e cursos na modalidade 
à distância. 

a instituição possui uma parceria 
com o Sistema Positivo de ensino, sis-
tema esse que fornece além do material 
didático pedagógico, uma gama de fer-
ramentas para dar suporte ao trabalho 
desenvolvido pelos 32 colaboradores 
que atuam na escola. além dos livros do 
Sistema Positivo, os alunos também têm 
acesso ao portal Positivo, que apresenta 
um leque de informações complemen-
tares a respeito dos conteúdos propos-
tos em sala. a escola também tem seu 
próprio site, sendo que cada aluno pode 
acessar seu boletim de desempenho. 

Hoje a instituição atende nos três 
turnos, sendo que apresenta uma es-
trutura física toda construída pensando 
nos alunos. o espaço físico está em fase 
de ampliação, sendo que somente um 
terço da estrutura está finalizada. Porém 
hoje, os  207 alunos contam com sa-
las de aulas climatizadas, cantina, área 
livre, laboratório de ciências, sala de 
multimídias, dependências administra-
tivas (secretaria, coordenação, direção, 
recepção). 

No ano de 2012 a escola inovou sen-
do que adquiriu a Lousa digital, ferra-
menta diferenciada que oportuniza aos 
alunos e professores aulas dinâmicas a 
partir do conhecimento científico. 

Educação Infantil: São atendidas 
crianças de 0 a 5 anos, os pais podem 
optar se querem em período único ou 
integral. os alunos da educação infan-
til têm o acompanhamento direto de 
profissionais que trabalham com base 
no cuidar/educar. Hoje a escola tem as 
turmas de maternal i, maternal ii, Pré i, 
ii e iii. 

Ensino Fundamental I: No ensino 
fundamental i os alunos são atendidos 
no turno vespertino, salvo os alunos que 
necessitam de aulas de apoio pedagógi-
co que daí vem no contra-turno. desde 
o 1° ano os alunos têm aulas de Filosofia, 
o que para a escola é um grande diferen-
cial. também tem aulas de inglês, edu-
cação Física e Laboratório de Ciências. 

Ensino Fundamental II: os alu-
nos são atendidos no turno matutino e 
têm além das disciplinas básicas, aulas 
específicas de Literatura Portuguesa e 
música. outro diferencial é que a partir 
da 5ª série os alunos têm aulas de duas 
línguas estrangeiras (inglês e espanhol). 
também participam de simulados os 
quais objetivam além de rever o conte-
údo estudado no bimestre, trabalhar a 
questão do tempo, da emoção e da re-

flexão do aluno. 
Ensino Médio: as aulas do ensino 

médio são realizadas no período ma-
tutino e os alunos têm aulas focadas 
para o vestibular. Constantemente são 
realizados aulões para o terceirão, bem 
como simulados de vestibulares, eNem 
e simulados da própria escola para tra-
balhar as habilidades e conhecimentos 
necessários para enfrentar além do ves-
tibular, uma ótima universidade. 

Cursinho pré-vestibular: o cursi-
nho pré-vestibular é trabalhado no pe-
ríodo noturno e busca a aprovação dos 
alunos em universidades e cursos alme-
jados por eles. 

Pós-graduação: serão ofertadas em 
parceria com duas faculdades (Portal e 
montenegro). os cursos ofertados nes-
te primeiro momento serão em Saúde 
Pública, educação, Gestão ambiental 
e administração e marketing. as inscri-
ções estão abertas. 

Cursos de aperfeiçoamento na 
modalidade a distância: é também um 
diferencial da escola, são realizados por 
educadores, acadêmicos e demais pro-
fissionais que desejam se aprimorar nas 
suas receptivas áreas de atuação. 

  a escola atende das 7h às 11h40 e 
das 13h às 17h15. maiores informações 
podem ser obtidas com a diretora geral 
ana Paula Freiberger Kich ou pelo email 
direcao@ceusmh.com.br

CeUS: a instituição que 
se preocupa com o futuro

Giovar Juarez/O Líder
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Educação
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a Cetelbras educacional iniciou em abril de 1990, com 
seu fundador marco antonio Gonçalves, prestando ser-
viços especializados em educação para funcionários das 
empresas da região de Blumenau e Joinville. em abril de 
1993, em uma reestruturação completa da empresa deu 
novo impulso aos negócios. Começava naquele ano o seu 
projeto de expansão que hoje conta com 29 franquias, uma 
empresa de desenvolvimento web - a Cetelbrasnet e a de-
senvolvedora de sistemas, Cetelbras Sistemas, e continua-
mos a crescer!

A Evolução
em novembro de 1999, o grupo passa por uma divisão 

no seu quadro societário. Neste mesmo ano, o diretor mar-
co antonio Gonçalves, começa então o piano de moderni-
zação da Cetelbras educacional. de imediato a nova estru-
tura educacional e a implantação de novos projetos deram 
a Cetelbras o novo começo neste mercado tão competitivo 
e dinâmico que é o de educação em informática. Novos 
projetos foram criados, passando para educação na área 
administrativa e cursos de inglês. Hoje a Cetelbras educa-
cional é uma escola que presta treinamentos nas áreas de 
informática, administração e inglês.

Nossa Missão
Buscar constantemente novas tecnologias asseguran-

do a educação de seus descendentes, alunos e clientes com 
valores tradicionais, honestidade, ética e confiabilidade.

O desafio do crescimento
todos podemos notar que com a velocidade em que a 

tecnologia se desenvolve também se desenvolvem as neces-
sidades de mercado, exigindo cada vez mais conhecimento 
dos profissionais e experiência com ferramentas de informa-
ção digital. estar sempre a frente buscando novas metodolo-
gias de ensino fazem da Cetelbras um Centro de treinamento 
completo, preocupado não apenas com o bem estar de seus 
alunos e/ou colaboradores, mas principalmente preocupa-
dos com a qualidade das informações ministradas. o desafio 
do Crescimento está justamente em manter um padrão de 
qualidade, assim como, um atendimento personalizado e di-
reto. Fazer parte do mundo da tecnologia já não é mais uma 
necessidade, mas uma real obrigação. estar atualizado com 
os meios de comunicação e sempre buscando aprimora-
mento profissional, certamente faz parte do cotidiano de to-
dos nós. tanto o mercado quanto a sociedade tem demons-
trado ser extremamente necessário estar sempre atualizado, 
pois pensando no futuro, acabamos pensando em todos nos.

cetelbras educacional – Maravilha Sc
Localizado na avenida Sul Brasil, 178 

no Prédio  do Banco Sicredi sala 31.
contato: 49- 3664 3819

 avenida Sul Brasil, 178 - Galeria angelus, sala 31 
Bairro: centro 

Maravilha / Sc 
ceP: 89874-000 

Como nasceu a Cetelbras educacional
Cetelbras

Fotos: Divulgação/Cetelbras
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clASSIfIcAdOS O líder  -  28 de ABrIl de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 46  -    proibido a venda separada deste suplemento - c1

IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa mista 
no Bairro Jardim, municí-
pio de Maravilha/Sc. lote 
com mais de 430m². Acei-
ta veículo como parte do 
pagamento. contato pelo 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se aPartamen-
to na Avenida Sete de Se-
tembro, n° 1168, 1° piso, em 
Maravilha/Sc. 3 quartos, 1 
banheiro, lavanderia, coz-
inha, sala, garagem para 
2 carros. Tratar com reni 
pelo telefone (49) 9925-
9728, valor a combinar.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

aluga-se aParta-
mento na Av. Sete de 
Setembro, 1168, em 
frente a portal Veículos, 
no município de Mara-
vilha/Sc. prédio novo, 
3 quartos, lavanderia, 
sala, cozinha, banheiro, 
garagem para dois car-
ros. falar com reni pelo 
telefone (49) 9925-9722.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 3664-4767 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se 5 hectares de 
terra em São Miguel da 
Boa Vista/Sc na linha 
Traíra, a 2km do asfalto, 
valor a combinar com ri-
cardo pelo telefone (49) 
8867-5688.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

VenDe-se chácara 
de 2,2 hectares a 1,5km da 
cidade de Bom Jesus do 
Oeste/Sc, preço a combi-
nar. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3363-0265 ra-
mal 27 ou (49) 8434-0815.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se chácara de 
5,2 hectares, casa, galpão, 
toda cercada. A 2 km de 
Maravilha/Sc. Interessa-
dos ligar para (49) 8862-
0815 ou (49) 8808-5091.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar, aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
em pedra Branca – flor 
do Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa Mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se um terreno no 
Bairro Jardim Itália, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511 e falar com Air-
ton. 

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loJa De in-
formática completa com 
funcionários. Venda e ma-
nutenção, toda mobiliada, 
ambiente climatizado, ótima 
localização na Av. Araucária 
em Maravilha/Sc. clientela 
formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de com-
pra com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interessa-
dos (49) 8815-0427.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scanner, 
fone/fax, 10 baias, 10 ca-
deiras giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4777, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VenDe-se restau-
rante – no município de 
cunha porã/Sc, ótima lo-
calização. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
(49) 8825-4005 ou e-mail 
contato@allgym.net.br.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se loJa De 
confecÇÕes completa 
em Maravilha/Sc. Três 
anos de clientela forma-
da, ótima localização e 
bom preço. Aceita carro e 
terreno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

aluga-se sala com-
ercial bem localizada 
no centro de Maravilha, 
medindo 600 metros 
quadrados. Interessados 
tratar pelo fone 8404-9566. VenDe-se terreno 

com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se aÇougue, 
PaDaria e minimer-
caDo em Santa Helena/
Sc. com todos os equipa-
mentos novos, só entrar e 
trabalhar, deixo todo o es-
toque do mercado, da pa-
daria e do açougue, valor do 
estoque a preço de custo de 
r$ 5.000,00  à  r$ 7.500,00. 
Valor total do imóvel r$ 45 
mil. Maiores informações. 
e-mail: silvanacoletto@
yahoo.com.br, aceito carro 
de menor valor no negocio, 
mando fotos dos equipa-
mentos. contato: (49) 3633-
0135 ou (49) 9119-4718.

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 
80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, 
um ventilador de teto. 
Mais informações na 
Av. Anita garibaldi, 420, 
em Maravilha/Sc (an-
tiga Skol) pelo fone (49) 
3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se Palio Week-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se um ter-
reno com duas casa.
uma casa mista,com 
3 dormitório,sala de 
estar,cozinha,2 banheiros e 
area de serviço e outra casa 
de alvenaria com dormi-
torio, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com area total de 
430 m2. localização: perto 
da Br282 no municipio de 
Iraceminha. Interresandos 
ligar no telefone: (49) 8805-
9597 Valor: a consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto de 
parada de Ônibus, boa cli-
entela, ótima localização, 
motivo da venda mudança 
de cidade. preço a combi-
nar, aceita-se carro ou ter-
reno no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, 
com limpador, desem-
baçador, banco com regu-
lagem de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Val-
or: à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se fiesta ano 
2009 único dono, ar con-
dicionado, direção hi-
dráulica, vidros elétricos, 
limpador e desembaça-
dor traseiro, trava elétrica,  
em ótimo estado. Valor a 
combinar. contato no tel-
efone: (49) 3664-0830 ou 
(49) 9998-5454.

VenDe-se corsa 1.0, 
duas portas, cor grafite. 
Valor r$ 6.500,00. Tele-
fone: (49) 8847-8724.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se sanDero 
eXPression 1.6 8V 2010 
hi-flex, prata, lindo. Ar, di-
reção hidráulica, vidros, 
travas, alarme, dvd player, 
novo! r$ 32.852,00. Tratar 
pelo telefone: (49) 9998-
8034. 

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se gol sPecial 
- mi 2001, 61 mil km, man-
ual, chave reserva, vidros e 
travas, estepe novo. Valor 
r$ 14 mil. Telefone para 
contato  (49) 9916-4355. 

VenDe-se cg titan 150 
ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa 
hatch - 4 portas, ano 
2008, modelo 2009, preto. 
ligar para (49) 9923-3010 
falar com Mari.

VenDe-se forD ka 
2010 vidro, trava, limpa-
dor, desembaçador trasei-
ro. contato pelo telefone 
49 8808-8126.

VenDe-se gol em ótimo 
estado, 1999, cor cinza, 2º 
dono, garantia de motor, 
som com cd, 04 pneus 
novos. Valor r$ 12,5 mil. 
contato com Selmar Val-
andro (49) 8811-4393. 

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio - 1.0 
2004, ar condicionado, 
vidro elétrico, trava e 
alarme, desembaçador 
traseiro, som, película, 
2 pneus novos, bateria 
nova. perfeito estado de 
conservação. Valor r$ 
17.500,00 ou troca por clio 
Sedan, Scénic e similares. 
Tratar (49) 3621-4688 / 
(49) 9918-1790 com fábio. 

VenDe-se corsa 
seDam - classic 1.6, pra-
ta 2003, valor r$ 18 mil. 
estudo trocas. Telefone 
8815-8817.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina 
semileito mágica, revisado, 
caminhão trabalhando. 
Telefones para contato (49) 
3664-1320 / (49) 8832-1795 
com lucio ou clarete. 

VenDe-se forD car-
go 1722 - Ano 2003/2004 
no chassis, cabina semi-
leito mágica, revisado. 
Telefones para contato 
(49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete.

VenDe-se ou troca-
se uno 1.0 elX, 1995, 
quatro portas, vidros elé-
tricos, desembaçador 
traseiro e dianteiro, ar 
quente, ar frio. revisado 
com 4 pneus novos. em-
placado ate mês 9. Veículo 
de procedência. A volta é 
a vista. Valor r$10.500,00 
negociável. contato pelos 
telefones (49) 8806-9803 / 
(49) 8417-2042 / nandow_
musico@hotmail.com tra-
tar com fernando. 

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se gol Plus - 
quatro portas, preto, ano 
2006, em ótimo estado. 
Tratar pelo telefone (49) 
9906-7007. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráuli-
ca, farol de neblina, travas 
elétricas, vidros elétricos, 
suspensão trabalhada. 
Valor a combinar. Tratar 
com rafael (49) 9978-
6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 5 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gOl MI 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se moto cb 
400  ano 1982  relíquia, 
preta, motor ok, pneus 
novos, bateria nova, 
buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto 
em estado de nova, para 
pessoas exigentes. Valor 
r$ 11 mil. Tratar pelo 
telefone (49) 9971-4769  
Bernardo. 

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs), 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS
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DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se mobÍlia de 
casa completa, semi nova, 
pia, fogão, cama, sofá, ge-
ladeira. etc. Telefone para 
contato (49) 9978-5825.

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

VenDe-se cama nova 
casal de madeira, raque 
e mesa para computador 
usados, valor a combinar. 
contato pelo telefone (49) 
3664-3498.

VenDe-se 1 refrigerador 
500kg inox r$ 1.500,00; 
1 balcão de carne r$ 
1.300,00; 1 moedor de car-
ne nº10 r$ 500,00. Interes-
sados ligar (49) 8827-7019 
tratar com Jandir.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma 
máquina de lavar roupas 
e centrífuga da marca 
Mueller, seminovas. preço 
a combinar. contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se 1 conjunto 
de balcões; 4 cadeiras gi-
ratórias;  4 computadores 
dual core 4 gb, hd 320, 
1gb geforce 9500 gt, moni-
tor 19’’ lg; 1 climatizador 
split consul 22.000 btus 
quente e frio; 2 controles 
xbox 360; 2 controles nin-
tendo wii; 1 máquina para 
recarga de cartuchos; 1 
multifuncional samsung 
scx 4521f; 1 multifuncion-
al hpc 4780. Interessados 
ligar (49) 9977-9008 ou 
(49) 3664-3251.

VenDe-se quatro balcões 
grandes para loja. dois bal-
cões de atendimento com 
expositor de bijuterias e 
dois balcões de vitrine e um 
balcão de caixa, no valor to-
tal de r$ 10 mil. podem ser 
vendidos separadamente. 
Tratar com Val pelo núme-
ro (49) 3664-4767. 

VenDe-se móveis para 
montar loja, araras e ban-
cas, mais barato que fábri-
ca. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-0063. 

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDo carburador mo-
tos 2T. Bom estado de con-
servação. r$ 60,00  (49) 
9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi-nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De Yorkshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se filhote de 
shih-tzu puro, fêmea, na 
cor branco e dourado. Val-
or r$ 700,00. Tratar pelo 
telefone (49) 8824-9627 
com ronei. 

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso com 35 dias, 
três fêmeas e um macho. 
Telefone para contato no 
(49) 8829-2854 falar com 
letícia. 

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino:Servicos gerais | Servente de obras | estofador | Atendente de balcao 
c/ experiencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiencia 
| Mecanico de equipamento pesado | Vendedor externo | Torneiro mecanico c/ ex-
periencia | Marceneiro c/ experiencia | Operador grafico

feminino: doméstica meio periodo | domestica dia todo | costureira c/ experi-
encia em corte | caixa-crediarista c/ experiencia | Acompanhente de idosa | Auxil-
iar de cozinha | recepcionista p/ finais de semana | cabelereira e massagista | Su-
pervisora de vendas | Auxiliar administrativo c/ experiencia | Atendente de balcao 
c/ experiencia | cobradora externa

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor: profissional com experiência e ensino médio completo. É necessário 
ter carteira de habilitação, disponibilidade para viajar e conhecimentos em in-
formática e matemática.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto sPeeD 
150cc completa, com 
carenagem, 2 escapamen-
tos, partida elétrica. Ano 
2007/2007, baixa KM. Tra-
tar com Maico, telefone 
(49) 3664-4251/8837-8748. 

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.

oferece:
Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;

Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.
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Fundada em 1992, a iN-
FoRmaR – educação, en-
tretenimento e eventos de 
maravilha atua há 20 anos 

no mercado educacional. iniciou 
suas atividades desenvolvendo 
softwares e oferecendo cursos 
de informática atuando como 
uma franquia Cdi. mas, o objeti-
vo é crescer sempre. Por isso, em 
agosto de 2002, a escola firmou 
uma parceria com a UNoPaR 
(Universidade Norte do Paraná) 
a fim de ofertar cursos de gra-
duação, pós-graduação e cursos 
de extensão, por meio do ensino 
presencial conectado. a partir 
daquele ano, a iNFoRmaR pas-
sou a atuar também 
como um polo da 
UNoPaR, a maior 
universidade em 
ensino a distância 
do Brasil.

a equipe iN-
FoRmaR, formada 
pelo diretor Silvio 
José Zanin e mais 

E/03..................................................................................................

educação, entretenimento e eventos
INFORMAR

Acadêmicos realizam o sonho da formatura

Saiba mais sobre a unoPar
a UNoPaR, com sede em Londrina/PR, associou-se no último ano à Kroton edu-

cacional de Belo Horizonte. Juntas, a Kroton e a Unopar são a maior presença nacional 
na área de educação, com unidades próprias, escolas associadas e polos em mais de mil 
localidades brasileiras.

os indicadores positivos do ministério da educação (meC) e os resultados obtidos 
no exame Nacional de desempenho de estudantes (eNade) comprovam a preocupa-
ção com a qualidade acadêmica das duas instituições e o intercâmbio de conhecimento 
e tecnologia entre ambas garantirá a continuidade da prestação de um serviço educacio-
nal responsável e de qualidade.

além disso, a iNFoRmaR/UNoPaR é comprometida com a sociedade. o dia Na-
cional da Responsabilidade Social do ensino Superior Particular é um exemplo. a ação 
objetiva a interação com a comunidade local e regional, inclusão social, defesa do meio 
ambiente, preservação da memória cultural, produções artísticas. os projetos apresen-
tados apontam o potencial da instituição de profissionais criativos e preocupados com 
a sociedade.

Educação

de 30 colaboradores, tem mui-
tos objetivos. Um deles é crescer 
como escola de cursos técnicos e 
como universidade UNoPaR. “as 
novidades, a alta tecnologia e os 
desafios sempre me despertaram 
a vontade de empreender”, desta-
ca o diretor.

20 ANOS
Para comemorar os 20 anos 

de atuação em maravilha, a iN-
FoRmaR lançou neste ano o Cur-
so técnico em Segurança no tra-
balho. Foi a concretização de um 
sonho, após muito planejamento 
e análise das necessidades do 
mercado de trabalho atual. No-

vamente, a oferta de um 
curso que não havia em 
maravilha foi iniciativa da 
iNFoRmaR.

O DIFERENCIAL
Rapidez nas decisões, 

tecnologia de ponta e cur-
sos novos para maravilha 
e região, com qualidade e 
custos acessíveis. este é o 
diferencial oferecido pela 
escola que atualmente ga-
rante formação a mais de 
1.000 alunos que estão ma-

triculados.

CURSOS
Crescer. evoluir. São essas 

as palavras chaves quando se 
fala na escola. atualmente, 
a iNFoRmaR oferece cur-
sos de informática básica e 
avançada, Secretariado, ora-
tória, Rotinas trabalhistas 
na administração de RH, NR 
10 - Prevenção de acidentes 
em Serviços elétricos, mate-
mática Financeira com a Cal-
culadora HP12C e também o 
curso técnico em Segurança 
no trabalho.

em parceria com a UNo-
PaR, são oferecidos os cursos 
Bacharéis de administração, 
Ciências Contábeis e Servi-
ço Social, Licenciaturas em 
História, Letras e Pedagogia e 

Superiores de tecnologia em 
análise e desenvolvimento 
de Sistemas, estética e ima-
gem Pessoal, Processos Ge-
renciais, marketing, Gestão 
ambiental, Gestão de Recur-
sos Humanos e Gestão Hos-
pitalar. Para profissionais já 
graduados, são disponibiliza-
das pós-graduações nas áreas 
de educação, administração, 
Recursos Humanos, direito e 
também na ambiental.

É por tudo isso que a 
INFORMAR-UNOPAR é re-
ferência no ensino profis-
sional e superior na região 
do Extremo Oeste de Santa 
Catarina.
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Educação
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miCRoViP – ensino Profissionalizante 
desde sua criação, em 1997, na 

cidade de avaré/SP, o ponto forte 
da microvip sempre foi a sua me-
todologia de ensino, moderna e 
inovadora.

Com mais de 190 unidades es-
palhadas em 25 estados brasileiros, 
a microvip vem se consolidando 
no mercado. a Unidade de maravi-
lha está sob a direção do professor 
waldemar Naujorks (Reg. NºdiSU/
Sed/8.525/98) que atua no seg-
mento de cursos de informática 
há 18 anos na região da associa-
ção dos municípios do entre Rios 

(amerios). ao longo desses anos 
vem ministrando cursos em várias 
cidades, utilizando o método tra-
dicional de ensino por 12 anos. a 
tomada de decisão pela escolha do 
método de ensino microvip se deu 
em 2005, por se tratar de uma me-
todologia de ensino com aulas in-
dividuais onde se respeita o ritmo 
de aprendizado de cada aluno. 

a microvip iniciou suas ativi-
dades em maravilha em 2008, no 
Bairro União. em 2009 foi adquiri-
da a atual sede na Rua Santa Cata-
rina, 383 – Centro. 

Com o avanço tecnológico 
e a informatização em todos os 
setores do mercado de trabalho, a 
microvip nunca parou no tempo, 
sempre vem se modernizando 
para oferecer a todos os seus 
alunos o que há de melhor em 
tecnologia de informação, visando 
continuamente aprimorar seus 
cursos de capacitação profissional, 
sempre com versões atualizadas, 
deixando sua marca no mercado 
de ensino desse segmento.

depois de tantos anos de traba-
lho dedicados à tecnologia de in-

formação, podemos sentir-nos or-
gulhosos dos frutos que colhemos: 
ensino de qualidade, satisfação dos 
nossos alunos e recentemente com 
a implantação da agência de em-
pregos, que tem como único obje-
tivo o encaminhamento dos nossos 
alunos para o mercado de trabalho, 
pois possui parcerias com mais de 
30 empresas da região para o enca-
minhamento dos alunos.

a Unidade da microvip de ma-
ravilha atende ainda os municípios 
de Cunha Porã, iraceminha, Flor 
do Sertão e Romelândia, possibi-

litando que os alunos desses mu-
nicípios possam se qualificar sem 
sair de suas cidades, evitando as-
sim, transtornos de deslocamento.

oferecer cursos modernos, 
dinâmicos e de fácil aprendizado, 
formar profissionais aptos para 
competir no mercado de traba-
lho, oferecer instrutores qualifi-
cados e em constante atualização 
profissional, aliados a utilização 
de equipamentos de última ge-
ração num ambiente vip, tornam 
a microvip referência no seu seg-
mento.

CURSOS OFERECIDOS:

Operador de Computador
Conhecimentos indispensáveis 

para o uso do computador, desde o 
trabalho com textos e tabelas, a uti-
lização da internet e como prevenir 
os ataques de vírus.

introdução à informática
windows 7 (ou Vista ou XP)
word 2007 básico
internet explorer 7
antivírus e Segurança
excel 2007 básico

Operador de Computador Master
Conhecimentos mais aprofundados 

para o uso do computador, com acrésci-
mo de cursos para o gerenciamento de 
e-mails e armazenamento de dados.

introdução à informática
windows 7 (ou Vista ou XP)
word 2007 básico
word 2007 avançado
internet explorer 7
windows mail
antivírus e Segurança
excel 2007 básico
excel 2007 avançado
access 2007

Designer Gráfico
as mais modernas fer-

ramentas para criar apre-
sentações, editar imagens 
e criar ilustrações como 
cartões de visita, logomar-
cas, folders, revistas e pan-
fletos.

PowerPoint 2007
Coreldraw X4
Photoshop CS4
indesign CS4
Projeto Gráfico

Secretariado Administrativo
Habilidades para uma excelente 

comunicação escrita e pessoal, orga-
nizar o ambiente de trabalho e reali-
zar os cálculos matemáticos do dia a 
dia empresarial.

Qualidade no atendimento
organização e Planejamento
windows mail
ortografia e Gramática
Redação empresarial
Gerenciamento Financeiro

Web Designer
Criação de sites e animações 

para a internet, noções básicas de 
programação, efeitos e tratamento 
de imagens, utilização de objetos 
multimídia e formulários.

Html
Fireworks CS4
dreamweaver CS4
Flash CS4
Projeto web

Melhor Idade
São conhecimentos essenciais para o uso do computador, 

da internet e de como prevenir os ataques de vírus.
introdução à informática
word 2007 básico
internet explorer 7
antivírus e Segurança
excel 2007 básico

Web Developer
Conhecimentos mais aprofundados so-

bre a criação de sites e animações para a in-
ternet, onde o aluno irá projetar, desenvolver 
e programar websites.

todos os cursos do web designer + os 
cursos:

Flash CS4 com actionScript 3.0
introdução ao .Net
aSP.Net
Projeto web Programado

Profissional CAD
Conheça o software mais utilizado 

para projetos de desenho técnico, tais 
como confecção de plantas e croquis.

autoCad 2011 - 2d (mod i)
autoCad 2011 - 2d (mod ii)

Assistente Contábil
Cálculos trabalhistas e 

contábeis, tais como admis-
são e demissão de funcioná-
rios, férias, relatórios, com 
exemplos práticos de fácil en-
tendimento.

auxiliar de departamento 
Pessoal

auxiliar de Contabilidade

VipKids (7 a 10 anos)
Cursos desenvolvidos com uma didática específica para 

crianças de 7 a 10 anos, para que a partir desta idade já possam 
conhecer o mundo da informática.

windows XP
word 2003
internet
PowerPoint 2003
Coreldraw X4
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“O amor, assim como a capacidade de amar, é o que distingue um ser humano do outro.” oscar Wilde. 
aos nossos leitores um excelente final de semana recheado de alegrias e até a próxima edição! Beijinhos com carinho!

Renata Mattia/ O Líder

Foto Zanotto

Arquivo pessoal
Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Bruna... 
desejamos a você neste aniversário 

que continue descobrindo a cada dia, 
coisas novas para realização de todos 
os teus sonhos. Que você continue es-
palhando essa simpatia e conquistando 
a todos com esse jeito meigo de ser. Pa-
rabéns! São os votos com muito carinho 
de sua família e amigos. 

Uma festa digna de princesa... Foi assim 
a comemoração do aniversário da belíssima 
Raquel ioner Reckers, no último sábado (28), 
na companhia dos amigos e familiares que 
animaram ainda mais a noite. Felicidades 
para você e que a magia vivida na noite de 
sábado permaneça no seu coração sempre! 

Na última quarta-feira (02) a 
Loja Benoit inaugurou seu novo 
ambiente, com aproximadamente 
600m² para bem atender os seus 
clientes. a Benoit conta com uma 
equipe de sete funcionários, todos 
qualificados e de grande simpatia. 
o gerente da loja, maico Cristiano 
Hendges, enalteceu a grande pre-
sença do público. “agradecemos o 
grande público na inauguração da 
nova loja, aqui temos espaço para 
expor melhor a nossa diversidade 
de produtos. e convido a todos 
que ainda não conhecem a loja, 
que venham conferir as novida-
des”. Sucesso à equipe!! 

Camili... 
Parabéns pelo ani-

versário comemorado 
na última quarta-feira 
(02). Que você mante-
nha sempre o sorriso 
no rosto, alegrando a 
vida de todos aqueles 
que estão ao seu lado. 
Seja muito feliz! Com 
carinho da turma do 9º 
período de direito da 
Unoesc/Smo. 

Hoje o dia é de festa para a 
jornalista Patricia Bertollo, que 
comemora mais um ano de vida. 
muitas felicidades, sucesso, paz, 
amor, saúde... Parabéns!

Arquivo pessoal

a pequena angeline Le-
dur Garcia participou na última 
terça-feira (01) do teatro da Ga-
linha Pintadinha e sua turma. a 
peça foi apresentada no Centro 
de eventos de Chapecó atraindo 
muitas crianças que são fãs da 
Galinha Pintadinha, cantando as 
suas músicas e participando feli-
zes do teatro! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

Título: Um dia 
Gênero: drama e Romance
Duração: 1h48
Direção: Lone Scherfig
autores: anne Hathaway, Jim Sturgess, tom mison, Jodie 
whittaker 
Sinopse: depois de um dia juntos (15 de julho de 1988, 
data da formatura da faculdade) emma morley (anne 
Hathaway) e dexter mayhew (Jim Sturgess) iniciam uma 
amizade que durará a vida toda. ela é uma menina de 
classe operária cheia de princípios e ambição que sonha 
em tornar o mundo um lugar melhor. ele é um conquis-
tador rico que sonha que o mundo será o seu playground. 
Nas duas décadas que se seguem, momentos-chaves de 
seu relacionamento são vividos em diversos dias 15 de 
julho da vida dos dois. Juntos ou separados, vemos eles 
ao longo de sua amizade e brigas, esperanças e oportu-
nidades perdidas, risadas e lágrimas. mas, em algum ponto dessa jornada, eles percebem 
que aquilo que buscam e desejam estava lá o tempo todo. Com a revelação do verdadeiro 
significado daquele dia de 1988, eles aceitam a natureza do amor e da própria vida.
Onde encontrar: Videomax

Título: motoqueiros sem rumo 
Gênero: ação e Comédia
Duração: 1h29
Direção: James Fargo 
Autores: Casper Van dien, Patrick muldoon e Theresa 
Russel
Sinopse: mike decide pegar a estrada em sua clássica mo-
tocicleta, juntamente com seu melhor amigo alex. Quan-
do tudo parecia caminhar as mil maravilhas, um empeci-
lho surge no caminho da dupla de aventureiros, e eles se 
vêem no meio de um plano envolvendo chantagem políti-
ca, corrupção e dinheiro sujo.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Henrique Hübner

Ghost Recon advanced warfi-
ghter é o retorno glorioso do popular 
jogo de tiro tático Ghost Recon. de-
pois de cinco anos longos anos, os 
Ghosts finalmente estão de volta! 

o jogo se foca no caos de um am-
biente urbano. o personagem princi-
pal, o capitão Scott mitchell, coman-
dante da Ghosts and Special Forces 

tem a tarefa de salvar o presidente dos estados Unidos, recu-
perar códigos nucleares roubados e eliminar uma legião de 
soldados renegados para evitar uma catástrofe. Ghost Recon 
advanced warfighter usa a inédita tecnologia iwS (integra-
ted warfighter System), uma combinação complexa de me-
canismos que transforma um soldado individual numa força 
de luta de ponta. esta tecnologia combina sistemas de armas, 
dispositivos de comunicação por satélite e recursos para a 
sobrevivência num sistema de combate como nunca foi visto 
antes. esteja sempre pronto para enfrentar situações caóticas 
aonde o perigo reside em cada canto, cada carro abandona-
do ou árvore. mostre seus valores militares, sua liderança e 
suas qualidades táticas; use recursos avançados de comuni-
cação e encare um combate urbano intenso e abarrotado.

Ghost Recon Advanced Warfighter

É isso aí galera, espero que tenham 
gostado da dica do game. E para a semana 
que vem tem mais. Bom final de semana!

Um ótimo final de semana 
e até a próxima! Beijinhos

todos nós sabemos que a maioria das tendências apresentadas 
no Brasil são as que já passaram nas passarelas do mundo lá 
fora. o mundo da moda sem dúvidas cria vida em milão, Lon-
dres e Paris, e é destas passarelas que saíram também as ten-

dências de cabelos para o inverno 2012, vamos conferir comigo? e ver se 
dá coragem de mudar o seu corte para um tipo mais moderno e diferente!

a franja lateral bem baixa e marcada continua com o seu posto nos 
penteados para o inverno 2012, podendo ser usada com coques baixos e 
bem firmes.

Para as mulheres que gostam dos looks minimalistas, o penteado 
ideal é deixar o cabelo com a risca central destacada. Com o cabelo 
inteiro junto da franja é possível visualizar o olhar firme e sedutor das 
mulheres que fazem parte deste estilo. ainda com as franjas inteiras você 
pode aproveitar este corte para prender a franja para trás, é uma escolha 
prática e rápida para o dia a dia, que deixa o cabelo com movimento e 
um modelo extremamente romântico. 

o corte que ganhou mais espaço na semana da moda foi a franja reta 
e geométrica, podendo ser usada na altura das sobrancelhas ou mais 
acima, escolher a franja bem acima das sobrancelhas é pura ousadia, 
por ser um estilo clássico, têm mulheres que adoram.

Sempre lembrando que este tipo de franja deve ser evitado por mulheres com 
o rosto redondo ou pescoço mais curto, pois a franja ocupa o espaço da testa res-
saltando as bochechas e dando a impressão que diminui ainda mais o pescoço. 

o rabo de cavalo penteado mais usado pelas mulheres no dia a dia desce e 
passa pelo inverno 2012 bem baixinho, encostado na nuca com a parte de cima 
dividida ao meio, para a lateral, ou bem puxado para trás, o rabo totalmente liso 
ou com bastante volume. 

Fotos: Divulgação
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Últimos dias para se inscrever 
nas pós-graduações Unopar

Últimos dias para você se inscrever em uma das pós-graduações oferecidas pela Unopar 
– polo de maravilha. São várias opções de pós para quem deseja ter um maior aprofunda-
mento em sua área de atuação. dentre as especializações pode-se citar: especialização em 
desenvolvimento de aplicações web Baseadas na tecnologia; especialização em direito 
ambiental; especialização em direito empresarial; especialização em educação à distân-
cia; especialização em educação especial inclusiva; especialização em Gestão, Licencia-
mento e auditoria ambiental; especialização em Gestão Social: Políticas Públicas, Redes e 
defesa de direitos; especialização em História Social; especialização em metodologias para 
os anos iniciais do ensino Fundamental: oficinas Pedagógicas.

maiores informações podem ser encontradas na informar – polo da Unopar de maravi-
lha, anexo ao antigo seminário, pelos fones (49) 3664 0535 ou 8402-7277 ou pelo site www.
unoparvirtual.com.br.

técnico em Segurança do trabalho
Área: Segurança no trabalho
Nível: Curso técnico
Carga Horária: 1.600h
descrição: Com esse curso, você se torna um profissional qualificado para orientar tec-

nicamente o cumprimento das legislações aplicáveis à saúde, à segurança do trabalho e ao 
meio ambiente. além disso, você pode trabalhar na análise dos riscos e doenças do traba-
lho, emitindo parecer técnico e propondo medidas de prevenção e controle de acordo com 
as normas vigentes.

maiores informações acerca dos valores de investimento para este curso, entre em con-
tato com a central de relacionamento através do Fale Conosco, pelo telefone 0800-481212 ou 
diretamente com o SeNai em São miguel do oeste.

Curiosidades Oportunidades

Livros
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Livro: A vaca no 
estacionamento 
autor: Susan 
edmiston
editora: Fontanar 
onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: Vivendo, aman-
do e aprendendo 
autor: Leo Buscaglia
editora: Nova era
onde encontrar: Livra-
ria e papelaria estrela

Livro: O morro dos 
ventos uivantes
autor: emily Bronte
editora: L&Pm 
editores
onde encon-
trar: Videomax

Livro: Retrato de um 
viciado quando jovem 
autor: Bill Clegg
editora: Compa-
nhia das letras
onde encontrar: Pa-
pelaria millenium

coMo o cacto 
SoBreViVe no deSerto?

Por meio de um inteligente conjunto de adaptações que desen-
volveu ao longo de sua evolução. Há dezenas de espécies diferentes, 
com alguns "espinhões" chegando a medir quase 20 metros de altura, 
enquanto outros não passam de um centímetro. os cactos também 
têm flores, e alguns dão até frutos comestíveis, como o figo da índia, 
que, apesar do nome, nasce de uma variedade tipicamente mexica-
na. 

GoRdiNHo SaUdÁVeL alguns cactos ainda foram além nas ar-
timanhas para sobreviver. os simpáticos cactos em formato de bola 
chegaram ao desenho perfeito: combinam a maior capacidade de 
armazenamento com a menor superfície exposta, podendo guardar 
muita água e sofrer a mínima transpiração possível.

Como os cactos conseguem 
passar meses sem chuva?

oURiÇo VeRde
em geral, as folhas são a área em que uma planta mais perde 

água. Como não podem se dar a esse luxo, em vez de folhas os cac-
tos têm estruturas modificadas, os espinhos. a pele espinhosa ainda 
ajuda na proteção contra animais à procura de um golinho d'água na 
polpa do cacto.

PaU-de-SeBo
o caule de muitas espécies é revestido de um tipo especial de 

cera. essa cera faz com que a água da transpiração da planta não se 
espalhe demais e evapore, ao contrário, as gotinhas escorrem para o 
solo, onde são reabsorvidas pelas raízes.

CaNtiL NatURaL
as células do córtex, no caule, são adaptadas com paredes fle-

xíveis. em épocas de chuva, dilatam para armazenar bastante água; 
quando rola a seca, elas murcham, doando água para que outras cé-
lulas importantes, como as que fazem fotossíntese, possam sobrevi-
ver.

PaPa-tUdo
É tão raro chover no deserto que, quando isso rola, os cactos pre-

cisam pegar o máximo de água, o mais rápido possível, antes que ela 
evapore. Para isso, contam com um emaranhado de raízes que ficam 
próximas à superfície e se estendem por uma área bem grande.

Fonte: Mundo Estranho
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

CiNe PePeRi
Xingu 
exibição: Sab (05) às 16h30 e 19h; 
dom (06) às 16h30 e 19h e nos de-
mais dias da semana às 19h.
elenco: João miguel, Felipe Camargo, 
Caio Blat, maiarim Kaiabi, awakari 
tumã Kaiabi
direção: Cao Hamburger
Gênero: drama
duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver 
uma grande aventura. orlando, Cláu-

dio e Leonardo Villas-Bôas alistam-se na expedição Roncador-
Xingu e partem numa missão desbravadora pelo Brasil Central. 
a saga começa com a travessia do Rio das mortes e logo os 
irmãos se tornam chefes da expedição e se envolvem na defesa 
dos índios e de sua cultura, registrando tudo num diário bati-
zado de marcha para o oeste.

Fúria de Titãs 2
exibição: Sab (05) às 21h30; dom 

( 0 6 ) às 21h30; ter (08) 21h30; Qua (09) às 
21h30 e Qui (09) 21h30
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosam-
und Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derro-
tado heroicamente o monstro Krak-

en, Perseu tenta levar uma vida mais tranquila como pescador e 
pai de Helio. enquanto isso, uma luta pela supremacia surge en-
tre os deuses e os titãs. Perigosamente enfraquecidos pela falta 
de devoção dos humanos, os deuses estão perdendo o controle 
sobre os titãs encarcerados e sobre seu feroz líder, Cronos, pai 
dos irmãos Zeus, Hades e Poseidon, há muito no poder.

O Lorax
exibição: Sábado (05) e domingo 
(06) às 16h.
elenco: Vozes de: Zac efron, danny 
deVito, ed Helms, taylor Swift, Betty 
white, willow Smith
direção: Chris Renaud, Kyle Balda
Gênero: aventura
duração: 87 min
Sinopse: a história de um garoto de 
12 anos que busca a garota dos seus 

sonhos. No meio desta jornada, ele conhece Lorax, uma criatura 
mal humorada que luta para proteger seu mundo.

SHoPPiNG PÁtio CHaPeCÓ
Os vingadores 3D
exibição: todos os dias às 13h30; 16h10; 
18h50 e 21h30.
elenco: Robert downey Jr., Clark Gregg, 
Scarlett Johansson, Chris Hemsworth, 
Samuel L. Jackson, Chris evans, Jeremy 
Renner, mark Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inespera-
do surge ameaçando a segurança global, 

Nick Fury, diretor da agência internacional de paz conhecido como 
SHieLd, recruta uma equipe para livrar o mundo de uma possível 
destruição: Homem de Ferro, Capitão américa, thor, Hulk, Gavião 
arqueiro e Viúva Negra.

Fúria de Titãs 2
exibição: todos os dias às 19h e 21h.
elenco: Sam worthington, Bill Nighy, 
Ralph Fiennes, Liam Neeson, Rosam-
und Pike
direção: Jonathan Liebesman
Gênero: aventura
duração: 99 min
Sinopse: Uma década após ter derro-
tado heroicamente o monstro Kraken, 
Perseu tenta levar uma vida mais tran-
quila como pescador e pai de Helio. 

enquanto isso, uma luta pela supremacia surge entre os deuses e 
os titãs. Perigosamente enfraquecidos pela falta de devoção dos 
humanos, os deuses estão perdendo o controle sobre os titãs encar-
cerados e sobre seu feroz líder, Cronos, pai dos irmãos Zeus, Hades e 
Poseidon, há muito no poder.

Espelho, espelho meu
exibição: todos os dias às 14h30 e 
16h40.
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, armie 
Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: aventura
duração: 106 min
Sinopse: a Rainha má precisa casar com 
o rico Príncipe para salvar seu reino que 
está indo à falência. mas o Príncipe está 

apaixonado por Branca de Neve, e para conquistá-lo a Rainha ex-
pulsa Branca de Neve para floresta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda 
dos divertidos anões para lutar e reconquistar seu trono e o amor de 
sua vida. Nessa releitura do clássico conto dos irmãos Grimm, você 
descobrirá um mundo cheio de magia e comédia para toda a família.

Xingu
exibição: to-
dos os dias às 15h e 17h.
elenco: João miguel, Felipe Cama-
rgo, Caio Blat, maiarim Kaiabi, awa-
kari tumã Kaiabi
direção: Cao Hamburger
Gênero: drama
duração: 102 min
Sinopse: três irmãos decidem viver 
uma grande aventura. orlando, 
Cláudio e Leonardo Villas-Bôas 

alistam-se na expedição Roncador-Xingu e partem numa mis-
são desbravadora pelo Brasil Central. a saga começa com a 
travessia do Rio das mortes e logo os irmãos se tornam chefes 
da expedição e se envolvem na defesa dos índios e de sua 
cultura, registrando tudo num diário batizado de marcha para 
o oeste.

Drive
exibição: todos os dias às 19h e 21h.
elenco: Hossein amini e James Sal-
lis
direção: Nicolas winding Refn
Gênero: ação/drama/Policial
duração: 100 minutos
Sinopse: Ryan Gosling interpre-
ta um cara comum, mas que de 
noite trabalha como piloto de au-
tomóveis, financiado pela máfia. 
depois que um dos assaltos sai 

errado e ele se dá mal, passa a desconfiar de que foi traído, 
saindo assim em busca de vingança.

Um homem de sorte
exibição: todos os dias às 15h; 
17h; 19h e 20h.
elenco: Zac efron, taylor Schilling, 
Blythe danner, Jay R. Ferguson, Ri-
ley thomas Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min.
Sinopse: Logan Thibault retorna 
de seu terceiro turno de serviço 
no iraque, com o que acredita que 

salvou sua vida: uma fotografia que encontrou de uma mul-
her que ele nem conhece. descobrindo seu nome e seu en-
dereço, o sargento aparece em sua porta. apesar da descon-
fiança inicial de Beth e das complicações em sua vida, um 
romance acontece entre eles, dando a Logan a esperança de 
que ela pode ser muito mais do que o seu amuleto da sorte.

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRioS

Diego Mocelin
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (03). 
Com carinho, amigos e familiares.

Fernando Sehnen...
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última sexta-feira (04). Com 
carinho, amigos e familiares.  

Karine Lauermann
Felicidades, saúde e sucesso é o 
que lhe desejamos pelo aniversário 
comemorado na última quinta-feira 
(03). São os sinceros votos dos famil-
iares e amigos!

nhoque de batata
Ingredientes
6 batatas médias
1 xícara de farinha de trigo
Sal a gosto

Modo de Preparo
Cozinhe as batatas em água até que estejam 

macias; escorra, descasque-as e passe pelo es-
premedor ainda quente. Vá acrescentando a fa-
rinha aos poucos e o sal; amasse bem. 

Coloque a massa sobre uma mesa enfarinha-
da e faça rolinhos; Corte cada rolinho em peda-
ços de mais ou menos dois centímetros, leve ao 
fogo em uma panela com bastante água tempe-
rada com sal, quando a água levantar fervura vá 

Molho
1 lata de molho de tomate
1/2 cebola
1colher de sopa de azeite
2 tabletes de caldos de carne
1/2kg de carne moída
1 pacotinho de queijo ralado

colocando os nhoques na água até eles começarem a subir. 
Coloque água fria em uma bacia e coloque o escorredor dentro da mesma, retire os nhoques 

já cozidos e coloque-os no escorredor para dar choque térmico; Repita o processo até toda mas-
sa estar cozida; escorra bem e coloque o nhoque em um refratário, reserve. 

Molho
Pique a cebola bem miudinha. em uma panela coloque o azeite e frite a cebola, acrescente a 

carne e os tabletes de caldo de carne; mexa bem, quando a carne já estiver cozida acrescente o 
molho e deixe cozinhar por mais quatro minutos. despeje-o sobre o nhoque salpique queijo em 
cima e leve ao forno para gratinar. SirVa quente e BoM aPetite!
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Rodrigo expulsa Virgílio 
de sua casa. Melissa 
investiga sobre a doença 
de seu sobrinho. Fernando 
demonstra sua obsessão 
por Miriam. Jacira não 
consegue convencer Tobias 
a ir para o Rio de Janeiro. 
Carmem e Zé contam 
sobre o casamento de Va-
léria e Josué fica arrasado. 
Zilda reclama de Francisco 
para Gabriel. Regina fica 
eufórica quando Clara 
convida Michele para dor-
mir em sua casa. Rodrigo 
afirma a Teresa que não 
quer saber de Virgílio. 

Rosário percebe que se 
enganou com o convite de 
Fabian e fica arrasada. 
Cida admite que é empre-
gada doméstica e Conrado 
termina o namoro. Cida 
conclui que foi Brunessa 
quem contou a verdade 
para Conrado. Brunessa 
se despede do namorado 
misterioso quando Rodinei 
surge. Isadora conta 
para a mãe que o segredo 
de Cida foi revelado. A 
pele de Chayene volta ao 
normal e Laércio atribui 
a melhora à máscara feita 
por Rosário.

Melissa se apresenta a 
Virgílio. Regina recebe um 
ultimato do proprietário de 
seu apartamento para sair 
de lá. Melissa revela para 
Virgílio que não gosta de 
Rodrigo e pede para que 
ele conte o que sabe sobre 
Elisa. Rodrigo diz a Ga-
briel que quer fazer terapia 
com Beatriz. Carmem e 
Zé aconselham Josué a 
esquecer Valéria. Jair se 
insinua para Gracinha. 
Miriam aceita ir para a fa-
zenda com Rodrigo, Clara, 
Michele e Zilda. 

Rosário planeja entregar 
seu CD para Fabian no 
jantar de Chayene e marca 
uma nova gravação no 
estúdio. Socorro ouve a 
conversa de Kleiton com 
Rosário e arma um plano 
para roubar o emprego da 
doméstica. Ariela se anima 
com o convite para a festa 
de Chayene. Sônia mantém 
Cida ocupada. Sarmento 
diz a Humberto que fará 
de tudo para Cida reatar 
com Conrado. Alejandro 
é flagrado por Naldo se 
insinuando para Gracinha e 
fica constrangido.

Fernando se enfurece ao 
ver Miriam e Rodrigo 
juntos. Junior tem um 
ataque de raiva e deixa 
Melissa intrigada. Com a 
ajuda de Lexor, Rodrigo 
cura o pônei de Clara. 
Pedro encontra Priscila 
na praia. Divina repreende 
Junior por ter quebrado 
a fruteira de Melissa. 
Laura diz para Dimas não 
procurá-la mais. Miriam 
e Rodrigo andam a cavalo 
na fazenda. Tobias tenta 
consolar Jacira. Valéria 
se entristece ao saber que 
Rodrigo não está em casa.

Sandro acha que Alejandro 
está paquerando Penha e 
tem um ataque de ciúmes. 
Penha fica chateada com o 
comportamento de Sandro 
e diz que o casamento dos 
dois acabou. Inácio apoia 
a decisão de Sidney de 
ter aceitado o evento de 
Chayene e resolve ajudar. 
A equipe do bufê chega à 
casa de Chayene e Rosário 
leva um susto ao ver Iná-
cio. Kleiton entrega o CD a 
Rosário. Inácio volta para 
o bufê e encontra Sidney 
desmaiado. 

Clara atrapalha o clima 
entre Rodrigo e Miriam. 
Fernando decide fazer 
uma tatuagem. Bruno, 
Beto e Juliana fazem um 
teste com Tati para seu 
projeto. Carmem liga 
para Melissa e cobra o 
vestido de noiva de Va-
léria. Jacira discute com 
Tobias para ir para o Rio 
de Janeiro. Divina pede 
para Valdirene cuidar de 
Junior. Kléber questiona 
sua escolha profissional. 
Marlene, Gilda e Mauro 
autorizam o namoro de 
Laís e Julinho.

Rosário comenta com 
Inácio que se desenten-
deu com Chayene. Cida 
avisa os patrões que vai 
conversar com Conrado 
e sai animada. Naldo vê 
Alejandro malhando e se 
espanta. Penha, Cida e 
Rosário se encontram na 
loja do Messias e sentam 
para desabafar. Sandro 
surge na casa de Penha e 
é repreendido por Elano. 
Máslova dá de cara com 
Isadora em sua casa com 
o neto. Cida espera por 
Conrado na loja de Messias 
e Rodinei a observa. 

Michele desiste de sair 
com Valdirene por causa 
de sua mãe e Clara per-
cebe a situação. Rodrigo 
e Miriam se despedem 
e Fernando os observa. 
Tobias fica revoltado com 
a decisão de Jacira em 
ir para o Rio de Janeiro. 
Deolinda sente ciúmes de 
dona Olga com Antônio. 
Clara comenta com Zilda 
que Michele tem medo de 
sua mãe. Gracinha beija 
Jair na frente Pedro. 
Fernando tenta conter a 
raiva ao descobrir que 
Miriam mentiu para ele.

Melissa esconde de Dimas 
que conversou com Virgílio 
ao telefone. Virgílio avisa a 
Laudelino que comprou um 
celular. Valéria proíbe Jo-
sué de ir ao seu casamento. 
Rodrigo afirma a Teresa 
que fará o possível para 
seu filho ser feliz. Julinho 
leva Laís para passear de 
carro. Melissa e Dimas se 
preocupam quando Rodrigo 
diz que fará terapia com 
Beatriz. Melissa incentiva 
Fernando a tentar desco-
brir o que o primo dirá em 
suas sessões de terapia.

Cida vê Conrado e Isadora 
se beijando e fica arrasada. 
Chayene insiste em des-
contar o vaso quebrado do 
salário de Rosário. Laércio 
avisa que vai viajar com 
Chayene para Salvador 
e pede para o segurança 
vigiar Rosário. Niltinho 
conta para Rodinei que 
Cida flagrou Conrado com 
Isadora. Penha diz para 
Elano que não entregou 
Alejandro para Lygia por 
pena de separá-lo da filha. 

Rosário e as amigas 
passeiam pela casa 
de Chayene e brincam 
de imitar as patroas. 
Manuela sofre com a 
ausência de Lygia e de 
Penha e Alejandro se 
sente culpado. Conrado e 
Isadora namoram. Elano, 
Kleiton e Naldo saem 
juntos. Sidney conversa 
com Inácio e tenta sondar 
seu passado. Rosário 
compõe uma nova música 
e decide chamar Kleiton 
para gravá-la no estúdio 
de Chayene. 
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SEXTA SáBADO

Carminha se arrepende 
da maneira como trata 
Max. Tomás pede para ir 
embora e Débora estranha 
o seu comportamento. 
Jorginho e Nina conver-
sam sobre casamento. 
Lucinda confirma a Nilo 
que Jorginho e Nina estão 
juntos. Débora diz a Verô-
nica que precisa descobrir 
com quem Jorginho está. 
Olenka cuida de Silas. 
Monalisa reclama de Iran 
para Ivana. Iran seduz 
Suelen. Carminha percebe 
as más intenções de Max 
contra Tufão.

Geraldine, Cláudia e 
Flávia se deparam com 
Mário dormindo em sua 
cabine. Elas sorteiam 
para decidir quem deitará 
com ele e Flávia ganha. 
Olívia diz a babá que 
recebeu um telefone com 
a voz de Maria. A babá 
sugere que possa ter sido 
um trote. Martim incita 
Otávio a se matar. Mar-
tim pressiona Décio para 
fazer Otávio recobrar a 
consciência em um prazo 
de duas horas. Geraldine 
encontra Flávia e Mário 
na cama.

Vitor afirma a Hélio que 
precisa provar que Aline 
é cúmplice de Flávio. 
Vitor afirma que fará 
Flávio falar a verdade. 
Olavo conta a Amanda 
que Flávio está preso. 
Eduardo e Amanda fi-
cam radiantes. Vitor vai 
à delegacia conversar 
com Flávio, que afirma 
que faz tempo que não 
vê Aline. Priscila acusa 
Glauco de que ele está a 
manipulando para retor-
nar à Europa. Priscila 
revela que está apaixo-
nada por Eduardo. 

Jorginho revela para 
Débora que Nina é o seu 
grande amor do passado. 
Cadinho fica constrangido 
com a conversa que tem 
com Tomás. Max presta 
atenção à conversa entre 
Tufão e o comprador do 
carro. Janaína elogia o 
filho para Zulmira. Max 
tenta envolver Lúcio em 
uma armação contra 
Tufão. Darkson aconselha 
Silas a se arrumar para 
Monalisa. Nina pede 
demissão. Muricy e Zezé 
desconfiam de Nina. 
Suelen dispensa Iran. 

Décio ordena que o pilo-
to retorne com a lancha 
para a clínica. Otávio 
acusa Décio de ter joga-
do Martim. Décio tem 
um acesso de tosse. O 
piloto exige duzentos mil 
reais para poder fugir. 
Big Blond ordena que 
Eliza deixe o local onde 
está o carro preto por 
segurança. Eliza insiste 
em conhecer Martim e 
se aproxima do carro, 
mas não vê ninguém. Dé-
cio vê uma ligação não 
identificada no celular 
de Martim. 

Priscila escreve carta a 
Eduardo. Vera e Lucy 
encontram Heloísa na 
fazenda. Priscila pede para 
empregado da fazenda 
entregar carta a Eduardo. 
Denise faz José pedir 
dinheiro na rua. Aline 
telefona para Roberto, que 
a avisa que toda a polícia 
está atrás dela. Saulo 
comenta com Olavo e Vitor 
que é difícil Aline tramar 
alguma coisa, pois ela sabe 
que está sendo procurada. 
Roberto comenta com 
Aline que toda a documen-
tação dela está pronta.

Nina termina seu romance 
com Jorginho. Todos na 
mansão de Tufão sentem 
falta de Nina. Débora afir-
ma que reconquistará Jor-
ginho. Nina comenta com 
Lucinda que não pode ficar 
com Jorginho e esquecer-se 
de sua vingança. Jorginho 
se desespera com o fim do 
namoro com Nina. Tomás 
reage mal com a chegada 
de Cadinho e Noêmia se 
preocupa com o compor-
tamento do filho. Olenka 
desconfia do bom humor de 
Darkson.

O imediato diz a Caio 
que a polícia não tem 
informações sobre Otávio. 
Caio pergunta sobre a 
identidade do passageiro 
que mostrou o vídeo da 
gravação de Otávio na 
internet. Eliza fala para 
Otávio chamá-la de Liz. 
Edu pergunta a Eduardo 
Sotero qual das duas irmãs 
parece mais com a mãe de 
seu futuro filho. Elvira acu-
sa Eduardo Sotero de tê-la 
condenado injustamente na 
frente de todos. Eduardo 
Sotero abre o presente 
dado por Elvira.

Breno, pai de Dinho, 
pede para Camila não 
dar mais drogas ao filho. 
Eduardo afirma que 
Amanda está imagi-
nando coisas. Eduardo 
pergunta a Amanda o 
que ela estava fazendo 
na cachoeira. Heloisa 
comenta com Lucy que 
teme pelo casamento 
de Amanda e Eduardo, 
pois os dois só discutem. 
Eduardo conta a Aman-
da que deu uma lição 
em Priscila. Eduardo 
diz que é incapaz de 
machucá-la, pois a ama. 

Nina pede para Débora 
ficar com Jorginho. 
Jorginho é assaltado. Nina 
volta a trabalhar na casa 
de Tufão. Lucinda encontra 
Jorginho discutindo com 
Nilo e o leva para casa. 
Débora sugere que Carmi-
nha procure Jorginho na 
casa de Lucinda. Uma das 
crianças ouve a conversa 
de Jorginho e Lucinda e 
conta para Nilo. Noêmia 
estranha o comportamento 
de Cadinho com Tomás. 
Silas pede Monalisa em 
casamento. Roni se desen-
tende com Leandro.

Décio mostra a Otávio 
a sua mensagem de 
despedida na internet. 
Otávio ameaça denunciar 
Décio como assassino. 
Décio aconselha Otávio a 
não atender o telefonema 
de Manuela para não 
levantar suspeitas. Marco 
Antonio pergunta a Régis e 
Mirella por que adiaram o 
casamento. Régis convida 
Marco Antonio para o 
casamento no Rio. Marco 
Antonio pede a Mirella que 
não se case. Flávia diz a 
Valéria que não gostaria de 
desembarcar do navio. 

Ao consultar o médico, 
Aline pede para ele forjar 
um exame. O médico 
coloca Aline para fora 
do consultório. Depois de 
fazer os exames, Amanda 
conta a todos que está 
grávida de um menino. No 
hospital, Aline se disfarça 
de médica e diz ao funcio-
nário do hospital que quer 
ter acesso aos exames de 
Amanda Varela Sotelli. 
Ela altera os exames de 
Amanda. Aline é levada 
por Roberto ao aeroporto 
clandestino para fugir à 
Europa. 

Lucinda vê Carminha sair 
da casa de Nilo. Nina cho-
ra ao ver Jorginho ir em-
bora com Débora. Lúcio 
faz ameaças a Max. Tufão 
exige que Jorginho fique 
em sua casa. Carminha 
tenta descobrir se Débora 
sabe alguma coisa sobre 
Rita. Lucinda avisa a Nina 
que Carminha esteve na 
casa de Nilo. Olenka conta 
para Monalisa que Silas 
está fazendo chantagem 
para se casar com ela. 
Darkson repreende o pai 
por enganar seus amigos.

Eliza mostra a mensa-
gem de despedida para 
Otávio e lhe pergunta 
se ele teve participação. 
Otávio fica sem saber se 
Eliza o reconheceu ou 
não. Eliza lhe pergunta 
se ele matou Otávio 
Benaro. Eliza admite 
se sentir atraída por 
Otávio, mas afirma que 
cumprirá a sua missão 
de levá-lo ao chefe. 
Novais repreende o 
perseguidor por ter per-
dido Eliza de vista para 
socorrer um cachorro 
que atropelou. 

Aline seduz o advoga-
do para conseguir sua 
liberdade. Michel mostra 
a Regina os exames de 
Amanda. Regina fica em 
choque. Olavo lê matéria 
no jornal sobre Aline, que 
é acusada de formação de 
quadrilha. Vera, Lucy e 
Heloísa vão ao médico com 
Amanda. Amanda entra 
no consultório de Dr. César 
com Lucy, Vera e Heloísa e 
percebe que o médico é on-
cologista. Dr. César revela 
a Amanda que os exames 
que ela fez diagnosticaram 
um linfoma.

Carminha discute com 
Betânia/Rita e Nina 
tenta acalmar a situação. 
Tufão chega à delegacia e 
consegue libertar Leleco. 
Nina vai ao encontro 
de Betânia. Lucinda 
descobre que Nilo vendeu 
informações sobre Nina 
para Carminha e o coloca 
contra a parede. Olenka 
critica Monalisa por 
repreender Iran. Suelen 
e Leandro ficam juntos e 
Roni desaprova a atitude 
do jogador. 
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Papo baiano
três horas da tarde. dois baianos encosta-
dos numa árvore à beira da estrada. 
Passa um carro a grande velocidade e deixa voar uma nota 
de R$ 100, mas o dinheiro vai cair do outro lado da estrada.
Passados cinco minutos, um fala para o outro:
Rapaz, se o vento muda, a gente ganha o dia...

o gaúcho entra na sala do médico para fa-
zer o seu primeiro exame da próstata.
o médico o cumprimenta e diz:
— Não precisa ter medo, vamos fazer o seguinte: eu 
coloco o dedo no seu reto e o senhor conta até dez. 
Chegando ao dez, eu retiro o dedo imediatamente.
o gaúcho meio que sem jeito acaba concor-
dando. o médico coloca os dedos e o gaú-
cho começa a contar bem rápido:
— 1... 2... 3...
de repente, diminui a velocidade e continua contando:
— 3,4... 3,6... 3,65... 4... 4,3 ... 4,37...

a aluna loira do primeiro ano primá-
rio chega em casa toda eufórica:

- mamãe, mamãe! Hoje a 
professora ensinou a con-
tar de 1 a 10! as meninas 
aprenderam a contar de 1 
a 5 e os meninos de 6 a 10, 
mas como eu sou uma loi-
ra super dotada aprendi a contar de 1 a 10!
- muito bem - diz a mamãe.
No dia seguinte...
- mamãe, mamãe! Hoje a professora ensinou o al-
fabeto! as meninas aprenderam do a ao m e os 
meninos do N ao Z, mas como eu sou uma loi-
ra super dotada aprendi o alfabeto inteiro!
- muito bem - diz a mamãe.
No dia seguinte...
- mamãe, mamãe! Hoje a professora foi nos en-
sinar a nadar na piscina da escola!
- Que ótimo, minha filha! e como foi?
- Foi legal, mamãe... eu aprendi a nadar! mas quando nós 
fomos trocar de roupa eu notei que todas as meninas ti-
nham uns peitinhos pequenos e eu tinha uns peitões enor-
mes! É porque eu sou uma loira super dotada, mamãe?
- Não, minha filha... É porque você tem 23 anos!
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PIADAsHoRÓSCoPo

ÁRIES
Se o seu foco estiver no âmbito amoroso, as novidades que apa-
recerão poderão até mesmo surpreendê-lo: abra os olhos. a fa-
cilidade com a qual você conseguirá compreender os eventuais 
obstáculos e a superá-los será a chave para o seu sucesso!

TOURO
em meados da semana você conseguirá algumas conquistas 
pessoais e seu empenho será preponderante para render os fru-
tos ambicionados. aceite os novos desafios com maleabilidade 
e mude a abordagem quando for necessário.

GÊMEOS
o 'pequeno benéfico', torna sua mente muito criativa, facilitan-
do todas as atividades sociais e artísticas, e também enrique-
cendo seu conhecimento pessoal. Não se impressione com o 
seu 'inferno astral', mas use este momento para fazer uma refle-
xão profunda sobre suas reais necessidades.

CÂNCER
algumas metas que você tem em mente no âmbito profissional 
lhe parecerão mais possíveis, pois o quadro está ficando mais 
claro em sua mente. aproveite então para resolver eventuais 
pendências com seus parceiros.

LEÃO
alguns obstáculos poderão contrariá-lo, especialmente 
se você estiver efetuando mudanças importantes em sua 
carreira. marte se encontra na área que corresponde às 
finanças: aproveite para tomar providências iniciando 
uma poupança ou um investimento.

VIRGEM
Um bom aspecto de seu regente irá facilitar o diálogo e as par-
cerias. No entanto, a oposição deste planeta com Netuno pode 
indicar problemas no âmbito da saúde, aumentando o risco de 
intoxicações alimentares e de problemas intestinais.

LIBRA
o bom aspecto de seu regente, Vênus, acabará ajudando você 
nas tarefas e lhe proporcionará uma ajuda providencial: aceite 
de bom grado a colaboração de parceiros, amigos ou colegas e o 
fardo lhe parecerá bem mais leve!

ESCORPIÃO
em sua busca desenfreada pela conquista de seus objetivos, 
pode estar perdendo muita coisa no caminho. Você pode fazer 
um balanço de suas ações para encontrar a verdadeira causa de 
suas frustrações. Não esqueça de cuidar de seus relacionamen-
tos pessoais dando um pouco mais de atenção ao seu parceiro 
amoroso.

SAGITÁRIO
Seja prudente com seu dinheiro e não se iluda com ofertas mi-
rabolantes por mais que sejam atraentes. o seu sucesso depen-
derá da sua capacidade de manter os pés no chão: não corra 
atrás de quimeras! a semana será favorável para concluir acor-
dos e parcerias.

CAPRICÓRNIO
Pode-se dizer que suas escolhas tem sido determinantes para 
o sucesso de seus planos! Com persistência, mas também com 
maleabilidade para adaptar seus planos às mudanças sociais e 
econômicas você colherá bons resultados.

AQUÁRIO
algumas situações que pareciam confusas e atrapalhadas aca-
barão ficando mais claras lhe permitindo a sua resolução defi-
nitiva. No ambiente de trabalho, é imprescindível que você acei-
te a colaboração de colegas e saiba trabalhar em equipe.

PEIXES 
Não esmoreça e não se deixe abater pelos eventuais obstáculos: 
encare-os como oportunidades e não se irrite à toa. Não esque-
ça que agora que seu regente ingressou em seu signo, é impres-
cindível que você desenvolva seus naturais dons espirituais. a 
sua alimentação precisa continuar equilibrada.

mÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Kelly Clarkson - what doesn´t kill you

marisa monte - depois

Sorriso maroto - assim você mata o papai

Lady Gaga - Speechless

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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NHA
DESMAZELOP
ESTETATIPO

PCANCELAR
GEREGRT

CANGACEIRO
CITARAAUD

ASILICONE
FLUORALG
DINAMONTCA

SENSACIONAL
TTLRUBI

MARITACASON
AROTH

CARTABRANCA
MARIONETES

Falta de
cuidado;

negli-
gência

Mau
humor;
irritação

Instru-
mento do 
fisicultu-

rista

"Progra-
ma", em

"PAC"

(?) assim:
por

exemplo
(gíria)

Profissão
de Renato

Sorriso
(RJ)

Desabar

Jagunço
como

Corisco
(Hist.)

Ampère
(símbolo)

Substân-
cia anti-
frizz dos
cabelos

Prendem
o eleva-

dor à 
roldana

Novo Tes-
tamento
(abrev.)

(?)
artístico,
tipo de
pintura

Time de
futebol de

Kiev
(Ucrânia)

Avis (?):
pessoa

difícil de 
encontrar

Age como
Silvério
dos Reis

Filho, em
inglês

Autoriza-
ção para
agir livre-

mente

Dar (?)
luz: parir

Theodore 
Roosevelt,
estadista
dos EUA

Qualquer
bebida

espirituo-
sa (p. ext.)

Explosivo
usual em
desenhos 
animados

Estado
natal de
Fagner
(sigla)

Bonecos 
manipu-

lados pelo
titereiro

Título obtido na pós-
graduação lato

sensu
(Educ.)

Creme de
leite

Milionário que
patrocina artistas

Praia de águas
mornas e corais em

Ipojuca
(PE)

Standard
(?),

empresa petrolífera
dos Rockfeller

Aprecia-
dor do
belo

Administre

Suprimir;
cortar

Rato, em
inglês

Forma da viga
"Band on the (?)”,

álbum de Paul
McCartney (1973)

Mini-
harpa

Sílaba de
"fluxo"

Utilidades
Domésticas (sigla)

Como Hebe Camargo
iniciou a carreira

Fabuloso
Ave da

família do
papagaio

"Contra",
em "an-
tiácido"

(?) lín-
guas: ma-
ledicentes

Junta Verbal

Pedra do 
advogado
Milho, em

inglês

 3/oil — rat — run — son. 4/corn — rara. 6/dínamo — esteta. 7/haltere.



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

CLEUSA REGNER

a Portaria nº 806, de 25 de abril 
de 2012, suspendeu a transferência 
de incentivos financeiros referentes 
ao número de equipes de Saúde da 
Família, equipes de Saúde Bucal e de 
agentes Comunitários de Saúde, da 
competência financeira de março de 
2012, aos municípios com irregula-
ridades no cadastro de profissionais 
no Sistema de Cadastro Nacional 
de estabelecimentos de Saúde (SC-
NeS). 

maravilha, ao que tudo indica, 
teve irregularidades no sistema, pois 
apresentou duplicidade no cadastro 
de profissionais do SCNeS.

de acordo com a Portaria, mara-
vilha teve um médico, um dentista e 
12 agentes de saúde irregulares.

Para a responsável pelas infor-
mações da Se-
cretaria de Saú-
de de maravilha, 
Gláucia Zanela, 
não houve irre-
gularidades. “o 
que sabemos 
até o momento 
é que houve in-
consistência de 
dados. estamos 
averiguando as 
informações e 
possíveis fatos”, 

disse.
Segundo ela, o problema já foi 

resolvido. “Não há irregularidade em 
nenhum dos eSF's. o que houve foi a 

falha no envio de dados ao ministé-
rio da Saúde, por inconsistência dos 
mesmos”, declarou.

Com a suspensão dos incentivos 

financeiros, a Secretaria de Saúde irá 
solicitar o retroativo. “ou seja, o mi-
nistério enviará o recurso no próxi-
mo mês”, comenta.

A/19..................................................................................................

Geral
Maravilha
Cultura realiza encontro com as 
candidatas ao título de Garota estudantil

No final da tarde de quinta-fei-
ra (03), as candidatas ao título de 
Garota estudantil, estiveram reuni-
das com a diretora de Cultura, Ve-
nice Baldissera, para realizar uma 
pré-divulgação do evento.

o desfile com a escolha da Ga-
rota estudantil e também da miss 
simpatia acontece no dia 19 de 
maio, no Hangra. a promoção é da 
associação de Pais e Professores 
(aPP) da escola de educação Bá-
sica Nossa Senhora da Salete jun-
tamente com o departamento de 
Cultura.  

Conforme Venice, o departa-
mento ficou responsável pela orga-
nização do desfile, bem como en-
saios fotográficos e preparação das 
candidatas na passarela. “Vamos 
contratar uma profissional que irá 
preparar as meninas para o desfi-
le. também ficamos encarregados 
pela escolha dos jurados”, destaca.

Isabel Müller/ O Líder

Meninas que competem ao título foram apresentadas

o desfile consiste na escolha da 
garota estudantil e miss simpatia 
que irão representar as escolas do 
município em eventos. 

as escolas participantes são: 
eeB João XXiii, eeB Santa terezi-
nha e o Centro educacional Uni-
verso do Saber (Ceus).

o processo seletivo 2012 da Uno-
esc destina-se ao preenchimento 
de 40 vagas em São miguel do oeste 
para o curso de direito no período 
matutino e em maravilha também 
40 vagas, porém no período notur-
no. Conforme a professora marilene 
Stertz, pró-reitora acadêmica da Uno-
esc, Campus de São miguel do oeste, 
as inscrições iniciam em 16 de abril e 

vão até 13 de julho. a seleção será fei-
ta pela análise da média do histórico 
escolar dos candidatos. o resultado 
da seleção para o curso de direito da 
Unoesc sai a partir do dia 19 de julho.

as inscrições devem ser realiza-
das pela internet no site da Unoesc 
e os documentos para o processo 
seletivo devem ser entregues nas se-
cretarias dos Campi. a taxa de inscri-

ção custa R$ 20 e a data da matrícula 
é de 23 a 25 e julho. as aulas iniciam 
no final do mês de julho. Por sua vez, 
para o vestibular da acafe, as ins-
crições prosseguem até o dia 15 de 
maio. Conforme a pró-reitora acadê-
mica, marilene Stertz, para o Campus 
de São miguel do oeste não há cursos 
disponíveis. No entanto em outras ci-
dades têm inscrições abertas.

Unoesc está com inscrições abertas para 
curso de direito por processo seletivo especial  

Maravilha

Educação

eSF pode ter irregularidades

Workshop sobre moda frisa técnicas 
de vendas para se diferenciar da 
concorrência

investir em informação e 
conhecimento é um dos principais 
requisitos para se destacar e conquistar 
o cliente, segundo a designer de moda 
e personal stylist maria Cristina Vieira. 
Na quarta-feira (02), ela ministrou o 
workshop “Vendas & moda: novas 
técnicas profissionais de qualificação”, 
na CdL/associação empresarial de 
maravilha. o evento teve a participação 
de aproximadamente 90 lojistas, 
colaboradores e estudantes.

Cris Vieira, como é conhecida, fri-
sou as ações e ferramentas que podem 
diferenciar uma empresa, entre elas, 
a qualificação técnico-profissional, 
a total identificação do consumidor 
com a loja, o direcionamento correto 
do marketing e o posicionamento dos 
produtos na vitrine. o uso de mídias 
sociais também foi apontado como um 
importante instrumento para captar e 
atrair clientes. 

“Para se diferenciar da concorrên-
cia e atender bem, você precisa estudar 
e conhecer o produto. Se você passar 

credibilidade para o cliente, ele não vai 
te enxergar somente como um ven-
dedor, mas como um profissional de 
vendas. Personalize o seu atendimento, 
perceba qual é o seu diferencial e use 
como marca registrada”, comentou. 
de acordo com ela, é importante que 
o vendedor conheça os temas e inspi-
rações das coleções, o público-alvo da 
marca, entenda a composição de looks 
e saiba oferecer o produto adequado 
para cada consumidor. “o vendedor 
deve saber dar dicas para cada tipo físi-
co, oferecendo produtos que otimizem 
a imagem do cliente. imagem, hoje, é 
tudo”, acrescentou.

além de apresentar os diferentes 
tipos físicos, Cris explanou sobre os 
estilos, mostrando roupas e acessórios 
correspondentes a cada um deles: es-
portivo, elegante, tradicional ou clássi-
co, romântico, sexy, criativo, dramático 
ou moderno. ao final, a personal stylist 
conversou com os proprietários de lo-
jas para repassar informações específi-
cas e sanar dúvidas.

Maria Cristina Vieira palestrou aos lojistas

Angela Batisti/CDL AE

"Personalize o seu atendimento, perceba qual é o seu 
diferencial e use como marca registrada”,
Maria Cristina Vieira
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SaLtinHo 
em Saltinho 736 pessoas deverão ser vacinadas 

neste ano, sendo elas: 
Crianças: 110
Gestantes: 55 
idosos: 530 
trabalhadores da saúde: 42 
de acordo com a enfermeira ana maria Rossett, 

hoje (05) o atendimento será somente na Unidade 
Central, das 08h às 17h, e nos demais dias segue com 
o horário de funcionamento do posto.  No interior o 
cronograma será o seguinte:

08 de maio (terça-feira) 
09h Linha Nova Videira; 
09h30 Vila São Cristóvão; 
10h Linha Nova Primavera; 
10h30 Vila Vacum;
14h Vila Lajeado Cantu; 
14h30 Vila Bracanjuva;
15h Vila Nova Vitóri; 
15h30 Vila elizeu;
16h Vila alfa ii

09 de maio (quarta-feira) 
08h Vila Rosário; 
09h Vila Samambaia;
09h30 Vila Campinas; 
10h Vila Santa inês; 

10 de maio (quinta-feira)
08h30 Vila Santa Rita; 
09h Vila Boa Fé;
09h30 Vila Santo antonio;
10h Vila trevisan;
14h Vila marafon;
14h30 Vila Santa Helena;
15h Vila Valério; 
15h30 Linha Nova.  

cunHa Porã 
No município de Cunha Porã deverão ser vacinadas 1.925 pessoas, sendo:
Crianças: 138
idosos: 1.607
Gestantes: 69
trabalhadores da saúde: 101 
Conforme a técnica em enfermagem, marta Lamb, a vacinação ocorrerá no 

posto de Saúde Sede em todos os dias a partir deste sábado, quando a progra-
mação será especial com atendimento das 08h às 17h sem fechar ao meio dia. 

O roteiro de vacinação para os idosos será o seguinte: 
Grupo Vera Cruz alta da Linha Vera Cruz alta: 02 de maio às 13h30 no Salão 

Comunitário;
Grupo Fios de Prata da Linha Humaitá: 02 de maio às 15h no Salão Comu-

nitário;
Grupo Nova esperança da Linha Bambi: 03 de maio às 13h30 na antiga es-

cola;
Grupo Sempre alegre da Linha Santo antonio: 03 de maio às 15h no Salão 

Comunitário;
Grupo Revivendo o Passado da Linha São domingos: 04 de maio às 13h30 

no Salão Comunitário;
Grupo Unidos Venceremos da Linha Gloria: 04 de maio às 15h na antiga 

escola;
Grupo Renascer da Linha Salete: 05 de maio às 13h30 no Salão Comunitá-

rio;
Grupo União faz a Força da Linha Vera Cruz Baixa: 05 de maio às 15h na 

igreja Católica;
Linha itapé: 07 de maio às 13h30 no Salão evangélico;
Grupo Recordando o Passado da Linha Central: 09 de maio às 13h30 no 

Salão Comunitário;
Bairro augusto Kempfer: 09 de maio às 15h no Ginásio; 
Grupo Unidos do Jardim do Bairro Jardim: 10 de maio às 13h30 no esporte 

Clube;
Grupo Lar dos idosos do Centro: 15 de maio às 13h30 no Clube 25 de Julho;
Grupo Bons amigos da Linha olaria: 19 de maio às 13h30 no Salão Comu-

nitário;
Grupo idosos iracemada Linha Poço Redondo: 23 de maio às 13h30 no Sa-

lão Comunitário;

Especial 
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influenza:
saiba como prevenir e 
quem pode ser vacinado    

ILAINE ROHDEN 

o frio está chegando. e junto com 
ele as enfermidades, problemas res-
piratórios, resfriados e gripes. Uma 
das doenças que exige maiores cui-
dados devido às consequências que 
provoca é a influenza a (H1N1).

a influenza é uma doença res-
piratória aguda (gripe), é altamente 
transmissível e é causada pelo vírus 
influenza a (H1N1). este novo sub-
tipo do vírus da influenza também 
é transmitido de pessoa a pessoa 
principalmente por meio de tosse ou 
espirro e de contato com secreções 
respiratórias de pessoas infectadas. a 
transmissão ocorre, principalmente, 
em locais fechados.

os principais sintomas da in-
fluenza são febre alta de maneira re-

pentina, sendo maior que 38ºC, e tos-
se, podendo estar acompanhadas de 
sintomas como dor de cabeça, dores 
musculares e nas articulações e difi-
culdade respiratória. 

os sintomas podem iniciar no pe-
ríodo de três a sete dias após contato 
com esse novo subtipo do vírus. 

SAIBA MAIS 
o vírus da influenza é subdividi-

do em três grupos, sendo a, B e C, po-
dendo ainda sofrer mutações. o vírus 
do tipo a é o que mais sofre mutações 
e os sintomas são semelhantes aos 
resfriados, ocasionando congestão 
nasal, tosse, rouquidão, febre, cefa-
léia, mal estar, entre outros. 

a recuperação de uma pessoa 
infectada ocorre em uma ou duas se-
manas, sem precisar necessariamen-

te, de tratamento médico. Porém, em 
crianças pequenas e idosos a infecção 
pode se agravar facilmente, causando 
outros problemas como pneumonia e 
a até morte. 

o controle da influenza precisa de 
vigilância qualificada, visando à imu-
nização dos grupos de maior vulnera-
bilidade. Segundo estudos, a vacina-
ção pode reduzir em até 45% os casos 
de internamentos por pneumonias, 
até 75% de mortalidade, bem como 
50% das doenças inter-relacionadas 
com a influenza. 

CAMPANHA
2009 ficou marcado como o ano 

do surgimento da influenza, onde a 
doença se disseminou e atingiu o seu 
pico. desde então, são realizadas cam-
panhas preventivas e também anual-

mente é feita uma vacina.  
Neste ano, a 14ª Campanha Na-

cional de Vacinação contra influenza 
foi lançada pelo ministério da Saúde, 
por meio da coordenação geral do 
Programa Nacional de imunização. a 
campanha acontecerá no período de 
05 a 25 de maio de 2012 e tem como 
slogan "Proteger é Cuidar". 

o dia d da campanha nacional 
acontece neste sábado (05), e está sen-
do organizado pelos profissionais das 
Unidades Básicas de Saúde de todos 
os municípios brasileiros. aqui na nos-
sa região, a maioria das Unidades de 
Saúde terá atendimento especial das 
08h às 17h, sem fechar ao meio dia. 

este ano, além dos idosos com 60 
anos ou mais de idade, os trabalhado-
res de saúde das unidades que fazem 
atendimento para a influenza, os po-

vos indígenas, gestantes e crianças de 
seis meses a menores de dois anos, e 
população prisional também recebe-
rão a vacina. 

o objetivo da campanha é reduzir 
a mortalidade, as complicações e as 
internações decorrentes das infecções 
pelo vírus.

Conforme as informações do mi-
nistério da Saúde para esta campanha 
(assim como nas últimas que vem 
ocorrendo), a meta de vacinação é 
atingir 80% da população, com o apoio 
das secretarias estaduais e municipais 
de saúde que têm elaborado um cro-
nograma para atender toda demanda 
em cada território.

Confira abaixo os locais, horários 
e dias de atendimento para vacinação 
no seu município. e não esqueça de 
levar a carteirinha de vacinação: 

MaraViLHa 
a meta de vacinação em maravilha é de 3.522 

pessoas, sendo:
Crianças: 383 
idosos: 2.717
Gestantes: 191
trabalhadores da saúde: 231
de acordo com a equipe de vacinação, no 

dia d terá atendimento na sala de vacinas, jun-
to a Rede Feminina de Combate ao Câncer, das 
08h às 17h, e também nas unidades de saúde do 
Bela Vista, Caic, Novo Bairro, eSF 2, que atende-
rão das 8h às 16h30. durante a semana o horário 
para a aplicação da vacina será somente na sala 
de vacinas das 7h às 11h30 e das 13h30 às 17h. 
Não haverá roteiro de vacinação.  

São MiGueL da Boa ViSta 
Segundo a enfermeira mara muller, 393 

vacinas deverão ser aplicadas em São miguel 
da Boa Vista, sendo:

Crianças: 40
Gestantes: 8
idosos: 310 
trabalhadores da saúde: 35
a enfermeira destaca que não haverá ro-

teiro no interior do município. entretanto, 
nos dias dos encontros dos idosos uma equi-
pe estará realizando a vacina. durante a se-
mana o atendimento do Posto de Saúde será 
das 7h às 17h sem fechar ao meio dia. 

Ilaine Rohden/O Líder
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IRACEMINHA 
em iraceminha as responsáveis pela vacina-

ção, enfermeira Patricia Lunkes e a técnica de en-
fermagem Roberta Fabieli Provenzi, informaram 
que 819 pessoas deverão ser vacinadas, entre elas: 

Crianças: 68
Gestantes: 34 
idosos: 674 
trabalhadores da saúde: 43
o atendimento no dia d (hoje) acontecerá na 

Unidade Básica de Saúde das 08h às 17h. e no in-
terior o cronograma será o seguinte: 

07 de maio (segunda-feira)
13h15 na Linha Biguazinho; 
14h45 na Linha Vila Nova;
15h30 na Linha avante;

08 de maio (terça-feira) 
13h15 na Linha Biguá; 
14h30 na Linha moroé;

09 de maio (quarta-feira)
13h15 na Linha Santa Fé; 
14h15 na Linha três irmãos 
15h na São José do Laranjal;

10 de maio (quinta-feira) 
13h15 na Linha Quaraí; 
14h na Linha Pavão; 
14h45 na Linha Nova ibarama; 
15h30 na Linha Loro.
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Especial

Serra aLta
No município de Serra alta a meta de vacinação é 563 pessoas, 

sendo: 
Crianças: 54 
Gestantes: 27 
idosos: 449 
trabalhadores da saúde: 33 
Conforme a enfermeira Rosilei dano Perera, não haverá aten-

dimento no interior, somente na sede. durante a semana o atendi-
mento é das 7h45 às 11h45 e das 13h15 às 17h15, e neste  sábado d 
o atendimento será das 8h às 17h sem fechar ao meio dia. 

BoM JeSuS do oeSte 
a enfermeira ediane da Silva Bruis-

ma afirma que 423 pessoas devem ser 
vacinadas nesta campanha, entre elas: 

Crianças: 27
Gestantes: 14 
idosos: 361 
trabalhadores da saúde: 21
No município não haverá cronogra-

ma de vacinação no interior. No posto 
de saúde a vacinação segue o horário de 
atendimento normal e no dia d (hoje) o 
horário é das 08h às 17h sem fechar ao 
meio dia. 

ModeLo 
a meta de vacinação em modelo é de 687 pessoas, sendo: 
Crianças: 65
Gestantes: 32 
idosos: 551 
trabalhadores da saúde: 39
a enfermeira alidiane Zambrogna explica que o atendimen-

to será somente na Unidade de Saúde nos horários de funciona-
mento do posto e no sábado d (hoje) das 08h às 17h. 

tiGrinHoS 
de acordo com as responsáveis pela sala de vacinas da 

Unidade de Saúde de tigrinhos, enfermeira daiane Kutszepa 
Brambilla e a técnica em enfermagem Janaina Lowis, 340 pes-
soas deverão ser vacinadas em tigrinhos, destas: 

Crianças: 32
idosos: 278 
Gestantes: 12
trabalhadores da saúde: 18
No Posto de Saúde o atendimento acontece entre os dias 05 

a 25 de maio, seguindo o horário normal de funcionamento, ex-
ceto no sábado que será das 8h às 17h sem fechar ao meio dia. 

o roteiro de vacinação no município seguirá o seguinte cro-
nograma: 

03/05/2012 (quinta-feira)
13h30: Linha Neu (casa de Nidibaldo Neu)
14h: Lajeado tigre (escola)
15h15: Linha São João 
15h45: Linha Flor da Serra (casa de Loreli Neu)
16h: Linha Boa esperança 

04/05/2012 (sexta-feira)
13h30: Linha Nova
14h15: Linha trindade
15h15: Linha Secchi  

fLor do Sertão
313 pessoas deverão receber a vacina da influenza em Flor do 

Sertão, de acordo com a enfermeira mariéli Krampe machado, sendo: 
Crianças: 24 
idosos: 251 
Gestantes: 12
trabalhadores da saúde: 26 

05 de maio (sábado) 
08h às 17h no Centro e Guarani no Posto de Saúde;
08h na Linha Pedra Branca no Salão Comunitário; 
13h30 na Linha Fuzil no Salão Comunitário; 

08 de maio (terça-feira) 
15h na Linha Barra do tarairas no Salão Comunitário; 

10 de maio (quinta-feira) 
13h15 na Linha Sarandi na escolinha;

15 de maio (terça-feira) 
13h30 na Linha Costa do Sargento no Salão Comunitário;
15h na Linha Cabeceira do Poço Rico no Salão Comunitário;

22 de maio (terça-feira) 
13h30 na Linha Poço Rico Baixo no Salão Comunitário; 
15h na Linha marmeleiro no Salão Comunitário. 

Santa terezinHa do ProGreSSo 
565 pessoas deverão ser vacinadas este ano em Santa terezinha do Pro-

gresso, entre elas:
Crianças: 60
Gestantes: 30
idosos: 444
trabalhadores da saúde: 31
além do atendimento na Unidade de Saúde nos horários normais, have-

rá um roteiro de atendimento no interior: 

07 de maio (segunda-feira) 
09h na Linha Palmerinha na casa de maria Camini; 
09h30 na Linha Palmerinha na casa Ketermann; 
10h na Linha Boa Vista na casa de altair wentz; 
13h30 na Linha Roncador na escola;
14h na Linha Bela Vista na igreja assembleia; 
14h20 Linha Bela Vista na igreja Católica;
14h45 na Linha mundo Novo no Salão Comunitário
15h30 na Linha Nova Floresta no Salão Comunitário; 

08 de maio (terça-feira)
08h na Linha São Luiz no Salão Comunitário; 
08h30 na Linha Vista Gaúcha no Salão Comunitário;
09h na Linha Gaúcha Salão Comunitário 
13h10 na Linha Zanatta no bar do Jurandir Barpp; 
13h30 na Linha alto alegre na casa de Florindo Schwantz; 
14h na Linha Vista alegre no Salão Comunitário; 
14h30 na Linha Novo encantado Salão Comunitário;

09 de maio (quarta-feira)
08h30 na Linha Sibiria no Salão Comunitário;
09h na  Linha São José do Laranjal no Salão Comunitário;
13h30 na Linha Campo Grande no Posto de Saúde;
15h30 na Linha Serra alta na casa de João Julio 
15h45 na Linha Serra alta no Salão Comunitário. 
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o sucesso da palestra promovida 
no ano passado fez com que os com-
panheiros da JCi maravilha trouxes-
sem novamente a palestra show “a 
incrível arte de vender ii”.

de acordo com as coordenadoras 
do evento, Suzana Ferrari, divanês 
Bruscatto e Patricia Boff, por se tratar 
de um evento direcionado para auxi-
liar os empresários, no ano passado a 
palestra atraiu cerca de mil pessoas. 

“Para este ano esperamos mais públi-
co”, destaca Suzana.  

a palestra show será realizada 
na próxima sexta-feira (11) no mara-
vilhas Park Hotel com início às 20h. 
os ingressos podem ser adquiridos 
pelo valor de R$ 10,00 com os compa-
nheiros da JCi, e também no Real ali-
mentos e na Ceres ambiental. Podem 
participar da palestra pessoas acima 
de 10 anos. 

Sicoob Credial libera recursos
o Sicoob Credial realizou a li-

beração de investimentos através 
do Programa “mais alimentos”, re-
passados pelo BNdeS via BRde. o 
recurso foi destinado para a família 
de Fábio e ana Guarda, residentes 
na Linha Salete de Cunha Porã/SC.

Na propriedade, a atividade aví-
cola já vem sendo desenvolvida pe-
los pais angelo e marli desde 1987, 
quando construíram 25 metros de 
aviário através da integração auri-
verde/aurora. em 1993 aumenta-
ram para 50 metros. em 1994 adqui-
riram mais duas cotas e construíram 
mais 50 metros, e finalmente, em 
2006 ampliaram mais 100 metros, 
sempre com recursos próprios.

Vale salientar que desde 1996 a 
família se desfez do plantel de gado 
leiteiro, e passou a se dedicar exclu-
sivamente à atividade avícola.

agora a família entendeu 
que mais uma vez é momento de 
ampliação. assim, obteve junto a 
sua cooperativa de crédito Sicoob 
Credial, os recursos necessários 
para construir mais 100 metros de 
aviário. Hoje a família conta com 
250 metros de aviário bem instalado 
e equipado para produzir em escala 

Presidente do Sicoob e autoridades do município visitaram a propriedade 
da Linha Salete

Divulgação/ Sicoob

e padrão.
Fábio diz que está realizado, pois 

é sócio da cooperativa desde os 18 
anos. “Com este investimento estou 
realizando mais um sonho na busca 
um amanhã melhor, considerando a 
família e principalmente meu filhi-
nho Gabriel”, afirma.

Para o técnico agrícola respon-
sável pela região, daniel Biesdorf, 
estas cotas foram liberadas para a 
família Guarda em função da boa 

produtividade, podendo assim fazer 
um sucessor na propriedade, pela 
mão de obra disponível e principal-
mente pela dedicação ao manuseio 
da atividade.

“a família é parceira antiga da 
cooperativa. todo seu potencial e 
estrutura na propriedade são prove-
nientes de um árduo trabalho e com 
um justo retorno”, destaca o presi-
dente do Sicoob Credial, Hermes 
Barbieri.

Doações para a campanha do 
agasalho já podem ser feitas 

A Incrível Arte de Vender está 
de volta

a Codamaica está realizando a 
campanha do agasalho “ajude a aque-
cer este inverno”. as doações começa-
ram a ser feitas no dia 15 de abril e se 
estendem até o dia 25 de maio. 

Podem ser feitas doações de rou-
pas, agasalhos, calçados, cobertores, 
acolchoados, forros de cama e móveis 
usados. 

as pessoas que gostariam de doar 
podem ligar no telefone 3664-3702, 
sendo que a Codamaica busca as do-
ações, ou então podem levar até a sede 
da entidade na Rua Hercílio Luz, 266.

a entrega das doações recebidas 
para as famílias necessitadas será feita 
entre os dias 25 de maio a 10 de junho 
na sede da Codamaica. 

CeJa realiza visita a unidade descentralizada 
de Sul Brasil

a Unidade descentraliza (Ud) de 
educação de Jovens e adultos (eJa) 
do município de Sul Brasil, recebeu na 
última segunda-feira (30) a visita da 
direção e equipe pedagógica do Cen-
tro de educação de Jovens e adultos 
(CeJa) de maravilha.

a secretária municipal de educa-
ção, Juleide wickert, que coordena a 
Unidade descentralizada da eJa, sa-
lientou que atualmente tem uma tur-
ma de ensino médio, na modalidade 
de oficinas e que existe a parceria do 
município para que as aulas aconte-
çam no período noturno no Núcleo 
escolar Paulo Freire. 

os alunos destacam que eles têm 
acesso à sala informatizada, bem 
como ao uso das tecnologias dispo-
níveis na escola e à biblioteca, para a 
realização de aulas dinâmicas e praze-
rosas, deixando-os motivados e inte-
ressados em concluir o ensino médio 

e frequentar o terceiro grau.
Segundo a diretora ivanete Ste-

ffens, a recepção foi acolhedora por 
parte dos alunos, professora e coor-
denadora, sendo esta a primeira visita 
feita à Ud, pois o município passou a 
pertencer a Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de maravilha, 

no ano letivo de 2012. 
toda a equipe do CeJa sente-se fe-

liz em acolher mais um município que 
passa a fazer parte da grande família 
da educação de Jovens e adultos, que 
conta atualmente com 1.721 alunos 
matriculados nesta modalidade de 
ensino.

A visita a Sul Brasil foi na segunda-feira (30)

Divulgação CEJA

ERRATA

o Centro de educação de Jovens e adultos (CeJa/GeRed/mH) em 
equívoco não citou que na eJa de Pinhalzinho também tem turmas de 
ensino na modalidade Presencial.

maravilha – SC, 02 de maio de 2012.

“a família é parceira antiga da cooperativa. 
todo seu potencial e estrutura na 
propriedade são provenientes de um árduo 
trabalho e com um justo retorno”.
Presidente da Sicoob Hermes Barbieri



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

Geral 
A/23..................................................................................................

MARAVILHA

apamar elege nova diretoria 
ILAINE ROHDEN

a associação de Pequenos agri-
cultores de maravilha (apamar) re-
alizou na tarde de sexta-feira (04) a 
assembleia geral e eleição da nova 
diretoria.

as eleições da apamar aconte-
cem de dois em dois anos. as chapas 
para eleição deste ano tinham até o 
dia 20 de abril para se apresentarem, 
sendo que somente uma chapa foi 
formada. 

a votação foi feita por aclama-
ção e pela maioria dos votos dos as-
sociados presentes na assembleia, 
a chapa foi eleita. a nova diretoria, 
com gestão de 2012/2014, está assim 
composta: 

Presidente: daniel marcones 
Schmidt; 

Vice-presidente: Sidnei Cover; 
tesoureiro: Paulo José Grunwal-

dt; 
Vice-tesoureiro: Valdir Guiland; 
Secretário: Vanderlei Fenner; 
Vice-secretário: adacir Stanga; 
Conselho Fiscal: evaldo Borth, 

arnildo murf, dorvalino Bergossa; 
Suplentes Conselho Fiscal: Ge-

nésio Gotardo, Claudio Knob, Ro-
meo willsman; 

Comissão de Ética: auri Gribler, 
erno Schaedler, ireno Petry; 

Suplentes Comissão de Ética: 
eugenio Knob, Pedro Favero e Valdir 
Pielk. 

Na oportunidade o novo presi-

dente agradeceu a confiança de to-
dos e salientou que vai dar continui-
dade ao trabalho até então realizado. 
“a presidência da apamar é um ob-
jetivo alcançado, e para isso vamos 
realizar o melhor trabalho possível”, 
frisa. 

daniel lembrou da maior con-
quista da antiga diretoria, da qual 
era tesoureiro. “a edificação da nova 
sede comprova o empenho de todos 
os associados. É uma conquista nos-
sa”. 

o novo presidente ressaltou a 
importância de buscar novos clien-
tes. “Nossa cartela de clientes é boa, 
mas pode melhorar, e para isso va-
mos buscar novos mercados, novos 
produtos e investimentos”, comenta. 

além da eleição foram discutidos 
assuntos relacionados aos sócios. 

Apamar 
a apamar tem cerca de 200 asso-

ciados que foram consolidados nos 
seus quase 21 anos de fundação, isto 
é, desde 10 de outubro de 1991. 

a associação abrange os municí-
pios de maravilha, tigrinhos, São mi-
guel da Boa Vista, Bom Jesus do oes-
te, iraceminha, Flor do Sertão, Santa 
terezinha do Progresso, Cunha Porã 
e modelo. 

daniel marcones Schmidt traba-
lha há seis anos na apamar e há dois 
exerce a função de administrador fi-
nanceiro (tesoureiro) da diretoria. 

daniel sempre trabalhou com o 

pai na agricultura, na comunidade 
de Chinelo Queimado, em maravi-
lha. em 2001 ingressou no Colégio 
agrícola de Frederico westphalen, 
onde se formou técnico agrícola em 
2003.   

em 2004 iniciou a sua carreira 
profissional na associação de Pe-
quenos agricultores de maravilha 
(apamar), como técnico agrícola e lá 
permaneceu na função durante três 
anos e meio.

No ano de 2005, iniciou o curso 
de administração na Universidade 
do oeste de Santa Catarina (Uno-
esc), campus de maravilha, concluiu 
o curso em 2010 e iniciou a especia-
lização em Formação de Consultores 
empresariais também pela Unoesc.

atualmente trabalha na adminis-
tração da empresa e com as vendas 
de insumos e implementos agrícolas, 
rações, sementes, ferragens, defen-

sivos, entre outros. Para aperfeiçoar 
seus conhecimentos, daniel está 
cursando agronomia pela Unoesc 
em maravilha. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

 Sócios aprovaram e elegeram nova diretoria

Nova diretoria vai atuar na gestão 2012/2014



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

Aniversariantes da semana: 
05-05 airton adolfo Stieler (multi-aço); 06-05 adriana Batisti 

(Contamar); Josaldo G. Souza e Silva (Folle estruturas metálicas); oné-
rico José de Lima (olimar imóveis); 08-05 Jair antonio iores (Conforto 
Calçados); 09-05 Janice weber (Carol modas); Neri José almeida (tra-
tor Peças almeida); 10-05 dirceu Cezar Vendrusculo (Best Comercial 
importadora); andré Jacob Kreuz (eletromóveis Kreuz); Giseli Grell-
mann (alternativa ambiental); Nair terezinha webber (Leve Confec-
ções); 11-05 Vilmar Rossato (Super dallas).

07-05 Reunião do Núcleo dos Corretores de imóveis, segunda-fei-
ra, às 19h, na CdL/associação empresarial.

08-05 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CdL/associação 
empresarial. 

08-05 Reunião do Núcleo de automecânicas, terça-feira, às 20h, na 
mecânica Reckers.

09-05 Business do Núcleo do Jovem empreendedor com Neidi Cas-
sol, quarta-feira, às 20h, na CdL/associação empresarial.

12-05 Sábado mais, com atendimento comercial das 8h às 16h30 e 
intervalo facultativo para almoço.

Campanha Recupere Seu Crédito: Será realizada pelas CdLs 
da região no período de 2 de maio a 30 de junho, com o objetivo de 
diminuir os índices de inadimplência. as empresas deverão aderir à 
campanha para recuperar débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando 
uma renegociação de dívida com o cliente. mais informações na CdL/
associação empresarial.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.brc
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associação italiana adquire 
utensílios para a cozinha da cantina

em dezembro de 2011 a Can-
tina italiana recebeu do Governo 
do estado, através da Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR), 
R$ 5 mil para a compra de materiais 
permanentes.

Na semana que passou a asso-
ciação italiana fez a aquisição de 
material para a cozinha, sendo: 230 
pratos de porcelana; 230 garfos; 230 
facas e 230 colheres de inox. além 
de oito formas de lasanha; quatro 
bandejas de inox e duas térmicas.

Conforme a presidente da asso-
ciação italiana de maravilha, olise 
Pasa, esse material está à disposi-
ção de todos que quiserem utilizar 
a cantina para realização de eventos 
e agora esses utensílios serão incor-
porado ao patrimônio da associa-
ção.

Encontro de corais
os coralistas da associação ita-

liana de maravilha estiveram parti-
cipando no último sábado (28), do 
encontro de corais italianos em Pal-
mitos, promovido pelo grupo Vocce 
dei occelli.

de maravilha estiveram partici-
pando 22 membros, entre coralis-
tas, maestro e gaiteiros. Conforme 
a presidente da associação italiana, 
olise Pasa, o encontro reuniu cora-
listas da região, com apresentações, 
almoço e durante à tarde atividades 
de descontração.

olise destaca que a associação 
contou com a colaboração do de-
partamento de Cultura do municí-
pio, o qual eles agradecem. Grupo de Maravilha também se apresentou no encontro em Palmitos

 Os recursos para a aquisição foram oriundos do Governo do Estado

Fotos: Divulgação/Associação Italiana

os alunos do Pré ii, do Centro 
educacional Universo do Saber 
(Ceus) realizaram experiências e 
testes com o objetivo de verificar os 
objetos que flutuam.

todas as crianças criaram hipó-
teses e realizaram seus testes. Uti-
lizaram tesouras, régua, borracha, 
pote cheio e vazio, clips, tampa, 
isopor e lápis giz de cera. e por fim 

todos concluíram que o pote cheio 
e vazio, a régua, o isopor e a tampa 
flutuam. enquanto a borracha, o 
clips, a tesoura e o giz de cera, não 
flutuam, portanto afundam. Segun-
do a professora da turma, Camila 
mazzochi, realizar experiências é de 
suma importância, pois desenvolve 
a curiosidade dos educandos e ins-
tiga o gosto pelo aprender.

Divulgação/Ceus

 Alunos realizaram a experiência com materiais utilizados em sala de aula

Alunos do Pré II do Ceus 
realizam experiências

Assessoria Prefeitura

 Bairros Bela Vista e união já foram atendidos

Maravilha
Recolhimento de galhos está sendo realizado

desenvolvida pela Secretaria de 
transportes, obras e Urbanismo e 
coordenada pelo secretário da pasta, 
Jairo Berger, iniciou na quarta-feira 
(25), uma operação de recolhimento 
de galhos.

devido à temporada de podas de 
árvores iniciada no mês passado, a 
operação objetiva limpar as ruas de 
maravilha. 

Berger informa que os trabalhos 
iniciaram no Bairro Bela Vista e no 
Bairro União, sendo que já foram 
finalizados na sexta-feira (04). Já 
nos Bairros Jardim, Panorâmico e 
São José, o recolhimento dos galhos 
acontecerá na próxima semana (en-
tre os dias 07 e 11). Nos Bairros Pro-
gresso e morada do Sol a operação 
acontecerá entre os dias 14 e 18, e 
entre os dias 21 e 25 nos Bairros Flo-
resta e Novo Bairro. 

o recolhimento nos Bairros 
Nova morada e Frei damião está 
programado para os dias 28 de maio 

a 01 de junho. e para encerrar o cro-
nograma os Bairros Kasper e estrela 
serão posteriormente atendidos. “É 
um trabalho já realizado em anos 
anteriores pelo departamento de 
Urbanismo e neste ano, não diferen-
te, estaremos realizando este traba-

lho”, enfatiza Berger.
“os resultados são inegáveis e 

pedimos à população que entre em 
contato com nossa Secretaria caso 
alguma poda foi realizada posterior 
à nossa campanha que iremos nova-
mente recolher”, finaliza o secretário.

“...esse material está à disposição de todos que quiserem 
utilizar a cantina para realização de eventos e agora esses 
utensílios serão incorporado ao patrimônio da associação."
Presidente Olise Pasa
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SdR de maravilha contará com três representantes na 9ª Conferencia 
Nacional sobre os direitos da Criança e do adolescente

a 9ª Conferência estadual dos 
direitos da Criança e do adoles-
cente foi realizada entre os dias 25 
a 27 de abril e contou com a par-
ticipação da gerente de assistên-
cia Social, trabalho e Habitação 
da Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de maravilha, 
iolanda de mello Zanchet, junta-
mente com a delegação da Regio-
nal, composta por 11 delegados, 
representando os municípios de 
Romelândia, Pinhalzinho, mara-
vilha, Saudades e Santa terezinha 
do Progresso.

a conferência foi promovida 
pela Secretaria de assistência So-
cial, trabalho e Habitação (SSt) 
e o Conselho estadual dos direi-
tos da Criança e do adolescente 
(Cedca), e definiu as 45 propostas 
catarinenses que serão apresen-
tadas em Brasília na Conferência 
Nacional, que está prevista para 
julho.

dentre as propostas estão à 

Delegadas eleitas que representarão a Regional na Conferência Nacional 
em Brasília

 SDR Maravilha

implantação da Lei 11.525, que 
trata da necessidade de apresen-
tar o estatuto da Criança e do 
adolescente nas escolas, a capa-
citação continuada de todos os 

setores envolvidos no Sistema de 
Garantias de direitos, o protago-
nismo infanto-juvenil por meio 
dos grêmios estudantis e repre-
sentação mirim nas esferas de 

Governo. também foi levantada 
a proposta de controle social e a 
gestão da política nacional aplica-
da ao estado com o fortalecimen-
to dos Conselhos de direitos.

Nos três dias do encontro, os 
participantes reuniram-se em 
grupos de discussão onde trata-
ram dos seguintes assuntos: Pro-
moção dos direitos das Crianças 
e adolescentes; Proteção e defesa 
dos direitos; Protagonismo e par-
ticipação de crianças e adolescen-
tes; Controle social da efetivação 
dos direitos e Gestão da política 
nacional.

o tema central abordado na 
conferência foi “mobilizando, 
implementando e monitorando a 
política e o plano decenal de di-
reitos humanos de crianças e ado-
lescentes nos estados, no distrito 
Federal e nos municípios”, que 
serviu de base para os debates.

Na sexta-feira (27) foram ho-
mologados 92 delegados, dos 

quais 60 são adultos e 32 são 
crianças e adolescentes, que irão 
representar Santa Catarina no 
evento nacional.

a SdR maravilha teve três 
representantes eleitos: mirdes 
Hister, conselheira tutelar de Ro-
melândia; Valquiria Giotto Genz, 
assistente social de Romelândia 
e a adolescente Fernanda Secco 
também de Romelândia. Como 
suplente foi definido o nome de 
iricema eckert, conselheira tute-
lar de Pinhalzinho.

a gerente iolanda de mello 
Zanchet destaca que a participa-
ção da delegação foi ativa. “elege-
mos para 9ª Conferência Nacional 
em Brasília de 11 a 14 de julho de 
2012 no Centro de Convenções 
Ulisses Guimarães, três delegados 
que vão representar nossa Regio-
nal. desejamos sucesso, coragem 
e determinação no efetivo de suas 
ações nesta importante etapa dos 
nossos trabalhos”, conclui.

Sicoob Credial alerta sobre o corte de juros nas linhas de crédito dos 
bancos estatais

a Sicoob Credial esclarece que 
a mídia tem divulgado amplamente 
o corte de juros nas linhas de crédi-
to dos bancos estatais. Conforme a 
cooperativa, esse corte faz parte de 
uma estratégia do Governo, cujo in-
tuito é reduzir os spreads bancários 
praticados pelo mercado, de modo 
a estimular o consumo interno, e 
induzir os bancos privados a seguir 
os públicos, e também cortar juros, 
para supostamente não perder mer-
cado.

Seguindo essa tendência, os 
bancos privados também já anun-
ciam adequações em suas taxas, 
que, no entanto, beneficiam um pú-
blico bastante restrito, que ofereça 
menor risco e maior reciprocidade, 
inclusive no que tange ao tempo de 
relacionamento com a instituição 
bancária.

de acordo com o presidente do 
Sicoob Credial, Hermes Barbieri, es-
sas ações mercadológicas, em que 

são utilizados fortemente os veículos 
de comunicação em massa, sugerem 
que a iniciativa dos bancos visa esti-
mular o consumo e os investimentos 
produtivos, o que já é, e sempre foi, 
prática do cooperativismo de crédito 
desde o seu início. “as cooperativas 
de crédito, a exemplo do Sicoob, 

dada a sua natureza não visam lucro, 
e sim sobras, as quais fazem retornar 
aos associados proporcionalmente a 
sua movimentação financeira”, diz.

Segundo o gerente contábil/
controladoria, márcio Luiz Schmitt, 
o que atualmente se propaga am-
plamente nos meios de comunica-

ção, sempre foi o posicionamento 
natural do Sicoob Credial. “o que 
por sua vez tornou a cooperativa a 
melhor opção financeira e de ser-
viços da região. o Sicoob surgiu de 
um movimento do segmento rural, 
e atualmente com o status de livre 
admissão presta serviços financeiros 

que geram retorno sócioeconômico 
e sustentabilidade a toda uma re-
gião, há 27 anos”.

a cooperativa entende ainda 
que as condições mercadológicas 
apresentadas requerem prudência 
em relação ao chamado “endivida-
mento fácil”.

a) Quando da busca de crédito, 
que analise além das taxas nominais 
o que mais está sendo incluso na 
operação e a que custo;

b) a maioria, se não todas ins-
tituições financeiras costumam co-
brar tarifas, cujos nomes são os mais 
diversos, o que de certa maneira 
onera o crédito;

c) analise a concorrência e peça 
sempre um detalhamento claro do 
custo final da operação proposta;

d) as condições apresentadas 
consistem num retrato momentâ-
neo, cujas condições podem se al-
terar a qualquer momento; estude 
outras alternativas.
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Fotos: Kleberson Brocardo/ Divulgação 

dirigentes da Unoesc são empossados 
o presidente e vice-presidente 

da Fundação Universidade do oeste 
de Santa Catarina (Funoesc), bem 
como o reitor e os vice-reitores da 
Unoesc foram empossados na últi-
ma quarta-feira (02). 

a solenidade ocorreu no Cam-
pus de Joaçaba, onde também fica 
o Centro administrativo da institui-
ção. diversas autoridades acadêmi-
cas e políticas da região e do estado, 
dirigentes, professores e funcioná-
rios da Unoesc, representantes dos 
meios de comunicação e lideranças 
da região participaram do evento. 

Para um mandato de mais qua-
tro anos ficarão nos cargos: presi-
dente da Fundação e vice-reitor do 
Campus da Unoesc em Xanxerê: 
Genesio téo; vice-presidente da Fu-
noesc e vice-reitor do Campus de 
Videira: antônio Carlos de Souza; 
reitor da Unoesc: aristides Cima-
don; vice-reitor acadêmico: Nelson 
Santos machado; e vice-reitor do 
Campus de São miguel do oeste: Vi-
tor Carlos d’agostini. 

Reconhecimento e projeções 
o reitor recém-empossado para 

seu quarto mandato, terceiro conse-
cutivo, aristides Cimadon, chamou 
atenção para o fato de que o sucesso 
e os elogios evidenciados nos dis-
cursos das autoridades devem ser 
direcionados para toda a equipe 
da Unoesc. “Quando chegamos ao 
terceiro mandato, com toda essa 

alegria e satisfação, olhamos para 
trás e vemos que o trabalho não foi 
do reitor nem do presidente da Fu-
noesc. o trabalho foi de uma equipe 
e de um pessoal zeloso que está nos 
Campi da nossa instituição. essas 
pessoas que estão nos postos que 
fazem a atividade diária da Unoesc 
é que mereceriam a homenagem da 
instituição, pois sem eles não faría-

mos absolutamente nada”, destacou.
Cimadon frisou alguns objeti-

vos que a equipe diretiva tem para 
a próxima gestão, citando o forta-
lecimento da proatividade; a ma-
nutenção de objetivos e estratégias 
bem definidos e claros; a priorida-
de às demandas mais importantes, 
pelas quais a instituição foi criada 
há mais de quatro décadas; o fun-

damento das atividades com ações 
que priorizem a interdependência 
e a parceria entre as instituições; a 
utilização da avaliação institucional 
como instrumento de correção da 
rota; a cooperação e diálogo aberto 
criando sinergia com as pessoas e 
instituições; a renovação equilibra-
da, prestando atenção nas mudan-
ças e cenários.

Autoridades e lideranças prestigiaram o evento  Dirigentes foram empossados na quarta-feira (02)  

Colegiado de Cultura e turismo realiza 
reunião com os municípios da amerios

os responsáveis de cada município na área 
de Cultura e turismo estiveram participando na 
última quinta-feira (03), no auditório da associa-
ção dos municípios do entre Rios (amerios) da 
segunda reunião do Colegiado de Cultura e turis-
mo da amerios.

a presidente do colegiado de Cultura e turis-
mo da amerios, Venice Baldissera, deu abertura 
à reunião, onde convidou o Grupo de Contação 
de Histórias de maravilha, para algumas apre-
sentações, onde as integrantes aproveitaram a 
oportunidade para esclarecer dúvidas quanto ao 
funcionamento do projeto, como iniciou e quais 
são os trabalhos e apresentações desenvolvidas 
durante esse ano.

No encontro ficou acordado com todos os 
municípios da amerios, que os responsáveis pelo 
Colegiado de Cultura e turismo irão enviar até 
o dia 10 de maio, um documento contendo to-
das as ações e projetos que desenvolvem em seu 
município e também neste documento estarão 
incluindo suas necessidades, em  quatro vias, de-
vidamente assinadas pelo prefeito(a) municipal,  
juntamente com o gestor de cultura, em docu-
mento timbrado.

Na oportunidade o Colegiado de Cultura 
elencou três prioridades em nível de colegiado, 
onde será formatado um documento para ser 
enviado para a Federação Catarinense de municí-
pios (Fecam) e Fundação Catarinense de Cultura 
(FCC), sendo eleito pelos municípios as seguintes 
prioridades: 1) Capacitação de  Profissionais em 
artes Cênicas, artes Circenses e Percussão; 2) 
Capacitação de Profissionais para Contação de 
Histórias; e 3) Capacitação de profissionais para 
dança, música, enfim. Foi salientando aos muni-
cípios que este será um pedido regional, mas cada 
município deverá cadastrar seus projetos indivi-
dualmente, para receber os recursos conforme 
sua necessidade.

Com relação ao ii Fórum Catarinense de Ges-
tores municipais de Cultura e Seminário: Cultura 
como elemento transformador da sociedade, que 
acontecerá nos dias 28 e 29 de maio em Florianó-
polis, foram repassadas informações quanto ao 
valor da inscrição, ou seja, R$ 50,00 e cada par-
ticipante deverá fazer a sua inscrição  no site  da 
Fecam, sendo que a responsável pela entrega dos 
documentos, formatação, bem como da viagem 
será a coordenadora Venice.

No encontro foram discutidos assuntos ligados ao Colegiado

Divulgação/Amerios



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

Geral 
A/27..................................................................................................

Por meio do projeto Portas 
abertas, a empresa JJ instalações 
Comerciais proporcionou, na 
quinta-feira (03), a visita do 7º pe-
ríodo do curso de administração 
da Unoesc, Campus aproximado 
de maravilha.

os estudantes puderam conhe-
cer as dependências da empresa, 
visitando os setores da produção 
e esclarecendo as mais diversas 

dúvidas sobre o funcionamen-
to de uma empresa. Na ocasião, 
também foi explanado aos acadê-
micos um pouco da história, cres-
cimento e situação atual da JJ. “os 
principais assuntos abordados fo-
ram ambientais, sociais e questio-
namentos sobre a administração e 
logística da empresa”, comenta o 
projetista da empresa e responsá-
vel pelo programa Portas abertas, 

Divulgação/JJ

7º período visitou a empresa e acadêmicos sanaram várias dúvidas

SDR

Convênios foram liberados 
para dois municípios da região

CLEUSA REGNER

três convênios foram liberados 
pelo Sistema estadual de incentivo 
à Cultura, turismo e esporte (Seitec) 
para os municípios de Romelândia e 
maravilha na sexta-feira (04), na Se-
cretaria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de maravilha, por meio do de-
putado estadual marcos Vieira (PSdB).

o Clube Recreativo esporte Cana-
rinho, de Linha esperança - Romelân-
dia, recebeu R$ 15 mil para aquisição 
de material esportivo e alambrado. o 
Grupo de idosos São José operário, de 
Linha São José – Romelândia, recebeu 
R$ 40 mil para a construção de edifica-
ção para fins esportivos. Para o esporte 
Clube 1º de maio, de maravilha, foram 
liberados R$ 10 mil para ampliação e 
melhoria da sede esportiva.

Para Vieira, os recursos saíram de 
forma ágil, graças a SdR de maravilha. 
“Sinto-me orgulhoso em poder fazer 
isso. Parabéns para as duas pessoas que 
estão representando bem vocês. Uma 
é o Juarez Furtado de Romelândia e o 
outro é Genuir Bassani, de maravilha", 
disse.

Juarez, presidente do PSdB de Ro-
melândia, agradeceu a todos pela aju-
da. “o clube esportivo, por exemplo, é 
um clube que nunca parou. então es-
tão sendo beneficiados e isso é impor-
tante para o esporte”, disso.

Genuir, presidente do PSdB de ma-
ravilha, frisa que as pessoas precisam 
se sentir bem onde residem. “Por isso, 
quero agradecer ao secretário, que tra-
balha de forma tranquila e democrática 
com toda a equipe”.

o secretário regional Sandro dona-
ti afirmou que o deputado é atuante na 
região. donati salientou a importância 
da SdR para a região. “No ano passado 
e neste ano, liberamos R$ 3 milhões de 
recursos em convênios e isso também 
se deve ao deputado. Se não tivéssemos 
a descentralização não teríamos libera-
do tantos valores. Jamais teríamos asfal-
to para São miguel da Boa Vista ou para 
tigrinhos, por exemplo”, comentou.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Esporte Canarinho de Romelândia recebeu R$ 15 mil

Grupo de Idosos São José Operário de Romelândia recebeu R$ 40 mil

Para o Esporte Clube 1º de Maio de Maravilha foram liberados R$ 10 mil

Veículo pega fogo 
em Maravilha

Um gol de Francisco Beltrão 
ficou totalmente destruído após 
pegar fogo na avenida Padre an-
tonio, em maravilha, na tarde 
desta sexta-feira (04), por volta 
das 15h.

Conforme o condutor do ve-
ículo de Bom Jesus do oeste, ele 
veio para maravilha trocar a pla-
ca de transferência do automó-
vel. “estamos fazendo o retorno 
para chegar até a empresa para 

trocar a placa quando percebi o 
fogo, consegui estacionar e pegar 
o extintor, mas não foi o suficien-
te, pedi o extintor emprestado de 
uma padaria próxima enquanto 
os bombeiros chegavam no local”.

de acordo com ele, o veículo 
é dos pais e não sabia precisar se 
tem seguro. a ocorrência foi aten-
dida pela Polícia militar e o fogo 
apagado pelo Corpo de Bombei-
ros de maravilha.     

Acadêmicos de Administração visitam JJ Instalações Comerciais
Gilmar Bordignon.

Bordignon aproveitou para 
agradecer a todos que partici-
param da organização da visita. 
“agradecemos aos colegas que se 
fizeram presentes nas dependên-
cias da empresa e acompanharam 
o grupo na visita a fabrica, sanan-
do as dúvidas sobre os mais va-
riados temas”, disse o responsável 
pelo programa.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

 Veículo ficou totalmente destruído

Condutor não soube informar o motivo do incêndio
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Santa Terezinha do Progresso

empresários recebem orientações em treinamento jurídico
Visando orientar os empresários 

do Núcleo do Comércio de Santa te-
rezinha do Progresso sobre os direi-
tos e deveres dos consumidores para 
com as empresas, o assessor jurídi-
co da CdL/associação empresarial 
de maravilha, João Paulo tesseroli 
Siqueira, ministrou treinamento ju-
rídico na quinta-feira (03), no muni-
cípio. 

os nucleados foram instruídos 
sobre os procedimentos para cadas-
trar clientes e a importância de soli-
citar a documentação completa na 
abertura de cadastro. em relação ao 
recebimento de cheques, foram re-
passadas instruções aos comercian-
tes sobre o que deve ser observado 
nesse meio de pagamento. o asses-
sor ainda reforçou a necessidade de 
efetuar consultas ao Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC) e orientou 
sobre a inclusão de inadimplentes 
no banco de dados do SPC, abrindo 

Fotos: Angela Batisti/CDL AE

Empresários de Santa Terezinha participaram do encontro João Paulo Tesseroli Siqueira ministrou treinamento

espaço para que os lojistas esclare-
cessem dúvidas.

a secretária comercial da entida-
de, Rejane Nunes, também informou 
os nucleados acerca da campanha 
Recupere Seu Crédito, que iniciou na 

última quarta-feira (02) e segue até 
dia 30 de junho, desenvolvida pela 
CdL/associação empresarial em 
conjunto com as Câmaras de diri-
gentes Lojistas (CdLs) do 3º distrito 
da Federação das CdLs (FCdL/SC).

 Com o objetivo de diminuir os 
índices de inadimplência na região, a 
campanha possibilitará às empresas 
recuperar dívidas dos anos de 2007 a 
2011 oferecendo condições diferen-
ciadas de negociação aos clientes de-

vedores. assim como em maravilha, 
em Santa terezinha do Progresso o 
Recupere Seu Crédito será divulgado 
entre os clientes para que compare-
çam às lojas e tenham a oportunida-
de de negociar suas pendências.

o departamento de trânsito de maravilha 
orienta a todos os condutores para as mudanças 
que acontecerão a partir de 01 de julho no pro-
cesso de indicação do condutor.

Conforme a diretora marisa Vendruscolo, a 
Resolução 149/2003 do Conselho Nacional de 
trânsito (Contran) é que regulamenta os proce-
dimentos a serem efetuados para que a pontua-
ção recaia na Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) do real infrator. “a partir da data, o preen-
chimento correto deverá conter letra legível nos 
campos, como o nome do condutor/infrator (o 
que receberá a pontuação), números de registro 
do documento de habilitação do real infrator e 
as assinaturas do condutor infrator e do proprie-
tário, com a respectiva data que cada um assinar 
e cópia das habilitações”, explica a diretora.

Conforme ela, é indispensável, além do 
preenchimento correto, observar o prazo – data 
limite para ingressar com a indicação de con-
dutor. “as assinaturas também devem estar de 
acordo, iguais as do documento de habilitação. 
assinaturas estas que deverão ser anexadas ao 

prontuário preenchido”, comenta a diretora.
marisa acredita que nos autos de infração 

expedidos em Santa Catarina, constam as in-
formações para indicação de condutor e é de 
suma importância que as pessoas leiam, espe-
cialmente as que tiverem veículos em nome de 
pessoa jurídica – empresa, “pois com os pron-
tuários e as CNHs deverão obrigatoriamente 
anexar cópia do contrato social, alteração ou 
equivalente”.

em outubro de 2010 foi criada a Resolução 
363/2010, também do Contran, que dificulta 
um pouco o processo. “as principais mudanças 
da resolução se referem ao reconhecimento de 
firma nas assinaturas do condutor infrator e do 
proprietário, lembrando que, se ambos forem 
ao órgão de trânsito e assinarem diante dos 
atendentes, dispensa-se o reconhecimento de 
firma”, ressalta marisa.

a Resolução deveria ter entrado em vi-
gor em outubro de 2011, mas a deliberação 
115/2011 de setembro de 2011 regulamentou 
seu início somente a partir de 01 de julho.

Departamento de Trânsito esclarece sobre 
pontuações de CNHAlunos de Maravilha conhecem o Museu de São 

Miguel do Oeste
os alunos do Centro educacional 

mundo infantil (Caic), de maravilha, estive-
ram conhecendo a história de São miguel 
do oeste, visitando o museu municipal Ruy 
arcádio Luchesi. ao todo foram 73 alunos.

os educandos, acompanhados pela di-
retora marlene Rigo e por sete educadores, 
conheceram o aeroporto Regional Helio 
wassun, o museu municipal, a igreja Ca-
tólica São miguel arcanjo e a Gruta Nossa 
Senhora de Lourdes.

Segundo a diretora da escola, as visitas 
fazem parte do projeto pedagógico sobre 
turismo que tem oportunizado viagens aos 
municípios da região às turmas do 3º ano 
do educandário.

Conforme a secretária de Cultura, 
Lazer e turismo de São miguel do oeste, 
Paula Licks, mais de 200 alunos e visitantes 
passam pelo museu municipal mensal-
mente. o acervo está à disposição de toda 
população, seja do município, da região, 

do estado, enfim, de todas as pessoas que tiverem interes-
se em conhecer. “temos buscado conservar e a cada dia 
acrescentar um pouco mais da nossa história ao museu. É 
um local onde a memória está guardada e preservada”, afir-
mou a secretária.

 Alunos conheceram a história de São Miguel 
através dos objetos expostos

Ascom/Prefeitura SMO

CULTURA
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ISABEL MüLLER

a Vimóveis comemora seus 25 
anos na próxima terça-feira (08). 
Quando inaugurada, no dia 08 de 
maio de 1987, era localizada na 
avenida Sul Brasil, em uma peça de 
aproximadamente 50 m². após um 
período instalaram-se na avenida 
anita Garibaldi, trazendo a novida-
de na época em antenas parabólicas, 
além disso, atuavam em consertos de 
máquina de escrever e fax, e também 
na venda de móveis de escritório.  

em 1992, voltaram para a ave-
nida Sul Brasil, em uma peça mais 
ampla com a linha de escritório e 
residencial. em 2002 se instalaram 
em um espaço próprio, onde hoje 
está localizada a loja, com mais de 
800 m². Com isso introduziram uma 
linha mais sofisticada, trazendo ten-
dências que maravilha necessitava 
e que já estavam em evidência nos 
grandes centros.

Hoje a loja trabalha com a linha 
de decoração, linha de escritório, 
móveis projetados e geral na linha 
média e alta. a empresa visa o aten-
dimento ao público de maravilha e 
região, também em lançamentos e 
novidades do ramo, buscando em 
feiras e seguindo sempre as tendên-

Sinte Regional de maravilha realiza ato em 
defesa da educação

ISABEL MüLLER

o Sindicato dos trabalhadores 
em educação (Sinte), coordenadoria 
regional de maravilha, realizou um 
ato em defesa da educação na tarde 
de quarta-feira (03), em frente à esco-
la de educação Básica Nossa Senhora 
da Salete.

a manifestação contou com a 
participação de professores da região. 
Na pauta, estavam os informes e es-
colha de delegados para participar da 
Conferência estadual da educação.

Conforme o coordenador regio-
nal do Sinte, alvísio ely, o encontro 
foi para definir os rumos que a cate-
goria vai tomar diante da mobiliza-
ção que está acontecendo a nível de 
estado. “Sabemos que o Governo não 
está cumprindo com o acordo que 
ele mesmo assinou na mobilização 
do ano passado e nós estamos rei-
vindicando somente o cumprimento 
do acordo, ou seja, o cumprimento 
da Lei Federal, para que ele pague o 
piso na careira da forma como estava 
proposta no ano passado. também 
foi feito no ano passado um grupo de 
estudo para a recomposição do plano 
de carreira, cargos e salários, ou seja, 
fazer com que ele esteja mais próxi-

Professores realizaram movimentação em frente à EEB Nossa Senhora da Salete em Maravilha na quarta-feira (02)

Isabel Müller/ O Líder

mo da origem. agora, além de não 
cumprir a descompactação do plano 
de carreira ele compacta muito mais”, 
diz.

o coordenador salienta que a 
proposta que o Governo fez no dia 
16 de abril, era R$ 1.451,00 para 
quem tem formação de magistério, 
licenciatura curta, licenciatura plena, 
quem é aCt ou admissão de contrato 
temporário, pós-graduado ou mestre. 
“Sendo, tudo igual, na última nego-

ciação ele melhorou um pouquinho, 
mas mesmo assim é admissível, por-
que quem tem somente formação 
de magistério, diante de quem tem 
licenciatura plena, a diferença é so-
mente 5%. outra grande indignação 
da classe é a diferença entre carreira 
inicial até final é mínima, então para 
que estudar. Nós queremos que o Go-
verno abra um canal de negociação 
para com os professores, então esse é 
o apelo da classe”.

Na quinta-feira (03) ocorreram 
dois encontros macrorregionais em 
Chapecó e Florianópolis, para abrir 
um espaço com o Governo. depois 
dos protestos o sindicato se organiza 
para aumentar adesões até a assem-
bleia que irá acontecer na próxima 
terça-feira (08), no CentroSul, em 
Florianópolis. em Chapecó, reuni-
mos 1,2 mil professores de toda a re-
gião. o Sinte estima adesão de 20%. a 
previsão era de que depois do feriado 

de 1º de maio este número alcanças-
se 50%.

“o Governo está sendo incoe-
rente, dizendo que só negocia com a 
categoria se os professores estiverem 
em sala de aula, nós estávamos em 
estado de greve desde junho do ano 
passado até agora. Quando declara-
mos a greve, deixamos mais 30 dias 
para o Governo negociar e ele não 
avançou, estabeleceu a proposta e 
nós tivemos que aceitar”, aponta ely. 

Clientes comemoraram juntamente com a família Cembranel

Fotos: Arquivo pessoal

25 anos de Vimóveis

cias.
a loja familiar é administrada 

por Vanderlei e Geneci Cembranel, 
e conta com mais oito colaboradores. 

Conforme Geneci, hoje a loja 
comporta produtos modernos e di-
ferenciados, seguindo as tendências, 
como peças nas cores amarelo, ver-
melho, verde, azul, também móveis 
em demolição e pintura em laca, que 
estão em alta neste ano.  

Para comemorar, a Vimóveis 
convida a todos os clientes e amigos 
para passar na loja e desfrutar de um 
coquetel, além de acompanhar a 
promoção de 25% de desconto para 
começar a pagar no dia 25 de junho, 
parcelado em quatro vezes.
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Caro Piloto de motocicleta, o capacete deve estar em todas as ocasiões 
devidamente afivelado, fixado à cabeça pelo conjunto formado pela cinta 
jugular e o engate. Se o seu capacete estiver desafivelado não tem efeito ne-
nhum, é como se você estivesse sem capacete, pois não há qualquer seguran-
ça em caso de acidente.

Se algum motociclista, piloto ou caroneiro, for flagrado com o capacete 
desafivelado poderá ser multado. o mais importante não é a multa que será 
paga pela infração cometida, mas a vida, pois o capacete literalmente protege 
a pessoa de lesões na região da cabeça do motociclista.

Conduzir ou andar de carona, em motocicleta, triciclo ou quadriciclo, 
sem usar o capacete de segurança, sem viseira e óculos de proteção, ou mes-
mo o vestuário em desacordo com as especificações aprovadas pelo Conse-
lho Nacional de trânsito (Contran) é considerada uma infração gravíssima, 
penalizada com multa e suspensão do direito de dirigir. o valor da multa é de 
R$ 191,54 e são sete pontos no prontuário infrator.

bombeiros -  Ocorrências

Obituário

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

Cotidiano 
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Capacete desafivelado

Uma briga entre três homens na 
noite de terça-feira (01), armados 
com faca e facão em Linha Vista 
alta, próximo a Barra Bonita, aca-
bou com um morto e dois feridos. o 
crime aconteceu por volta das 21h 
na casa de um dos envolvidos. Con-
forme informações da delegada de 
São miguel do oeste que investiga 
o caso, Lisiane Junges, a vítima que 
morreu é Claudiomiro de oliveira, 
de 38 anos, que foi morto a golpes 

de faca e facão. 
outra vítima da briga de 49 anos 

está internada no Hospital Regio-
nal terezinha Gaio Basso com feri-
mentos no abdome. Segundo ela, o 
nome dos dois envolvidos não será 
divulgado para não prejudicar as in-
vestigações. de acordo com a dele-
gada, o terceiro envolvido que fugiu 
ainda na noite de terça-feira (01) é 
foragido da Penitenciaria de Chape-
có. ela acrescenta ainda que os três 

teriam ingerido bebida alcoólica e 
se desentendido quando ocorreu o 
crime. 

a Polícia militar tomou co-
nhecimento do crime por meio de 
uma denúncia apenas por volta de 
11 horas da manhã de quarta-feira 
(02) e foi até o local e encontrou o 
corpo. o local do crime e onde foi 
encontrada a vítima a delegada não 
informou, pois será divulgado após 
o resultado das investigações. 

PRF registra média diária de 1,6 mil 
flagrantes de excesso de velocidade 
durante o feriadão

o feriadão do dia do trabalha-
dor nas rodovias federais de Santa 
Catarina resultou em mais de 1,6 mil 
multas por excesso de velocidade. 
os flagrantes de imprudência foram 
registrados entre sexta e terça-feira, 
onde foram 8.268 registros com os 
radares da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF). além disso, 18 motoristas 
foram flagrados dirigindo embria-
gados. 

o mais trágico foram as cinco 
mortes nas BRs catarinenses no 
período. Somados aos óbitos nas 
estradas estaduais, pelo menos 10 
mortes foram registradas no trânsito 
durante o feriadão. 

apesar dos dados negativos, o 
balanço da PRF teve redução nos ín-
dices diários de violência no trânsito 
na comparação com a média diária 
anual registrada ao longo de 2011.

mesmo com a diminuição dos 
números, a PRF salienta que vá-
rios acidentes poderiam ter sido 
evitados com medidas básicas de 
segurança. o excesso de velocida-
de, ultrapassagens indevidas e em-
briaguez ao volante são apontados 
como os principais causadores de 
acidentes.

confira a tabela divulgada 
pela Prf: 

briga termina em morte na Linha Vista Alta

Das 08h do dia 02 de maio às 08h do 
dia 03 de maio

o Corpo de Bombeiros de maravilha efetuou quatro 
atendimentos pré-hospitalares e realizou 14 vistorias.

Na tarde de quinta-feira (03), por 
volta das 15h41, aconteceu o atro-
pelamento de um cadeirante de 48 
anos, na avenida euclides da Cunha, 
próximo ao supermercado tarumã. 

o veículo envolvido, com placas 
de Bom Jesus do oeste, estava sen-

do conduzido por um homem de 54 
anos. de acordo com a Polícia mili-
tar (Pm), a vítima estava reclamando 
de dor na perna esquerda, mais pre-
cisamente no joelho. a guarnição da 
Pm orientou o condutor quanto às 
providências cabíveis.

Cadeirante é atropelado em Maravilha 

PRF apreende rebites e 
outras drogas

CARLITO BRUCH, com 74 anos, faleceu na 
manhã de quinta-feira (03), às 08h15, no Hospital 
São José, em maravilha. Seu corpo foi velado no 
salão comunitário de Lajeado tigre e sepultado 
no cemitério da comunidade.

HUMBERTO BOHRER, 
de 64 anos, faleceu no dia 22 
de abril. a família agradece 
a todos que prestaram soli-
dariedade neste momento 
difícil.

MORRE O CANTOR TINOCO AOS 91 ANOS
morreu na madrugada de sexta-feira (04), em São Paulo, o cantor serta-

nejo José Perez, mais conhecido como tinoco. ele estava internado no Hos-
pital municipal ignácio de Proença de Gouvêa. tinoco tinha 91 anos.

o sertanejo ficou conhecido no país ao formar dupla com o irmão to-
nico, com quem vendeu cerca de 150 milhões de discos. a dupla, surgida 
nos anos 1930 no interior de São Paulo, foi uma das precursoras do gênero 
sertanejo e ajudou a popularizar os temas do cancioneiro caipira em âmbito 
nacional. 

em mais de 50 anos de carreira, tonico e tinoco gravaram dezenas de 
álbuns que venderam 150 milhões de cópias, imortalizando canções como 
Chico mineiro, moreninha Linda, adeus, mariana e adeus, Paulistinha.

Fotos: Divulgação

Na noite de quinta-feira (03), 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
colocou em prática um esquema de 
combate ao uso de rebite e outras 
drogas entre os caminhoneiros nas 
estradas federais em Santa Catarina.

a PRF flagrou seis motoristas de 
veículos de grande porte com com-
primidos de desobesi, cocaína, ma-
conha e drogas manipuladas.

o resultado da operação foi a la-
vratura de seis termos circunstancia-
dos contra caminhoneiros flagrados 
dirigindo portando e sob efeito de 
substâncias entorpecentes.

Conforme a PRF, a maioria dos 
caminhoneiros flagrados afirmou 
que precisam fazer uso de rebite 

para vencer as longas distâncias em 
curto espaço de tempo. dos seis ca-
minhoneiros flagrados, cinco eram 
empregados de empresas e apenas 
um motorista era autônomo.

Resultado da operação
Palhoça: um caminhoneiro com 

um comprimido de desobesi; e um 
caminhoneiro com uma peteca de 
cocaína e sob efeito da droga.

Joinville: um caminhoneiro com 
35 gramas de maconha.

Ponte Alta: um caminhoneiro 
com 15 comprimidos de desobesi.

Mafra: um caminhoneiro com 
20 comprimidos de desobesi; e um 
caminhoneiro com cinco comprimi-
dos de rebite manipulado.
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incêndio destrói depósito de supermercado em 
São miguel do oeste 
No feriado de 1º de maio, outro incêndio foi registrado em uma concessionária de veículos no município

KELI FERNANDES

dois incêndios de grandes 
proporções assustaram empresários 
e população de São miguel do oeste 
nesta semana. Na tarde de quarta-
feira (02), por volta das 15h, sete 
viaturas do Corpo de Bombeiros 
de São miguel e Guaraciaba, além 
de 24 bombeiros, entre militares e 
comunitários, e policiais militares, 
foram mobilizados para combater 
um incêndio de grandes proporções 
em supermercado no Centro da 
cidade.

as chamas atingiram o depósito 
do Supermercado Vipi, que tem 200 
m² e foi totalmente consumido pe-
las chamas. o local estava lotado de 
mercadorias, entre elas, óleo, car-
vão, papel higiênico e guardanapos, 
fatores que provocaram combustão 
ainda maior. 

Conforme o Corpo de Bombei-
ros, rapidamente as chamas se alas-
traram pelo depósito, romperam o 
telhado de fibrocimento e chegaram 
a cerca de oito metros de altura. os 
bombeiros então montaram qua-
tro frentes de trabalho, com intuito 
de evitar a propagação do fogo que 
ameaçava atingir também o super-
mercado e residências vizinhas. 
Foram gastos 45 mil litros de água 

Sistema 103

Segundo os bombeiros, o depósito cheio de mercadorias, dificultou a 
extinção e o rescaldo do incêndio, tornando o trabalho exaustivo e demorado

Teto da parte interna da loja de veículos foi destruído pelo incêndio

Débora Ceccon / O Líder

para combater as chamas e o tra-
balho seguiu até a noite. Segundo 
os bombeiros, o depósito cheio de 
mercadorias, dificultou a extinção e 
o rescaldo do incêndio, tornando o 
trabalho exaustivo e demorado.

as causas do incêndio ainda 
não foram esclarecidas, mas serão 
investigadas, conforme os bombei-
ros. Segundo o proprietário do su-
permercado, Francisco Crestani, os 
prejuízos estão sendo contabiliza-
dos e ainda não se sabe o que cau-

sou o incêndio.
No feriado de terça-feira (01), 

por volta das 17h40, a concessio-
nária de veículos da Fiat, Gambatto 
Veículos de São miguel do oeste, foi 
atingida por um incêndio. Segun-
do informações de funcionários da 
Gambatto Veículos, operários de 
uma empresa finalizavam a coloca-
ção da estrutura da nova fachada, 
quando um pingo de solda teria 
atingido a forração de PVC inician-
do o incêndio. devido ao tipo de 

material, as chamas se propagaram 
rapidamente na parte superior da 
edificação, atingindo rede elétrica, 
forração e dutos de ar condicionado.

os próprios trabalhadores que 
executavam a instalação da facha-
da tentaram apagar o princípio das 
chamas, mas sem sucesso. o Corpo 
de Bombeiros foi acionado imedia-
tamente e deslocou quatro viaturas 
e pelo menos dez socorristas ao lo-
cal. Funcionários da revendedora 
agiram rapidamente e conseguiram 

retirar mais de 30 veículos zero qui-
lômetros que estavam no local.

o teto da ampliação da loja que 
foi inaugurada há pouco tempo foi 
o espaço mais atingido. Vários po-
pulares se aglomeraram no local e a 
Polícia militar isolou a área e fechou 
a via por pelo menos 1h30. apesar 
do susto, apenas alguns veículos so-
freram pequenos danos e ninguém 
se feriu. os bombeiros utilizaram 
mais de 25 mil litros de água para 
controlar o fogo.

a Polícia militar (Pm) de maravi-
lha atendeu um acidente de trânsito 
na avenida araucária, por volta das 
18h, envolvendo o automóvel audi/
a3 de maravilha, tendo como condu-
tora uma jovem de 20 anos e o Vw/
gol também de maravilha, conduzido 
por rapaz de 19 anos. de acordo com a 
Pm, foram registrados danos materiais 
de pequena monta nos dois veículos.

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), posto de maravilha, aten-
deu uma queda de motocicleta na 
terça-feira (01), por volta das 17h, 
no km 580,6 da BR-282, no muni-
cípio de Pinhalzinho/SC.

de acordo com a PRF, foi uma 
Yamaha/YBR 125, placas mGB-

6341, de Pinhalzinho/SC, con-
duzida por mauricio Hining, 23 
anos, e tinha como passageira 
Liamara Schotka, de 23 anos, que 
teve lesões leves, com fraturas 
no tornozelo. ela foi socorrida e 
encaminhada ao Hospital de Pi-
nhalzinho.

a Polícia militar (Pm) de ma-
ravilha, em rondas pela Rua Pastor 
armando Class, às 10h40 de quar-
ta-feira (02), abordou o veículo 
Fiat/premio de maravilha, condu-
zido por um homem de 29 anos. 
Na abordagem foi constatado que 

o motorista não possuía Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) e 
o veículo estava com débitos de 
licenciamento. o condutor foi no-
tificado pelas infrações de trânsito 
e o veículo removido ao pátio da 
delegacia de Polícia Civil.

Caroneira fica ferida em 
queda de motocicleta 

motorista é flagrado sem 
a Carteira Nacional de 
Habilitação

Acidente de 
trânsito com 
danos 
materiaisa Polícia militar (Pm) de ma-

ravilha registrou dois acidentes de 
trânsito na segunda-feira (30). o 
primeiro foi por volta das 10h40, 
na avenida anita Garibaldi, esqui-
na com a Rua Jorge Lacerda, onde 
envolveu-se o caminhão Ford/car-
go, conduzido por um homem de 
46 anos e o Vw/gol, conduzido por 
um homem de 33 anos, ambos de 
maravilha. de acordo com a Pm, 
ninguém se feriu e foram registra-

dos danos materiais de pequena 
monta.

o segundo acidente foi por vol-
ta das 11h40 na avenida Sul Brasil, 
envolvendo o caminhão mercedez 
Benz com placas de itajaí/SC, con-
duzido por um homem de 45 anos 
e o veículo Vw/voyage de maravi-
lha, conduzido por uma mulher de 
33 anos. Conforme a Pm, ninguém 
se feriu e foram registrados danos 
materiais de pequena monta.

Maravilha
Dois acidentes são registrados 
na segunda-feira (30) 

a Polícia militar (Pm) de maravi-
lha recuperou na manhã de segun-
da-feira (30), uma motocicleta que 
havia sido furtada no dia 28 de abril.

a moto Honda/CG 125 titan, 
com placas de maravilha, foi encon-

trada abandonada na Rua da Paz no 
Bairro Progresso. de acordo com a 
Pm, após solicitação de moradores, a 
guarnição foi acionada e se deslocou 
até ao local, onde encontrou a moto-
cicleta na via pública. após consulta, 

foi verificado que havia registro de 
furto do dia 28 de abril.

a Polícia militar efetuou o reco-
lhimento e entregou a moto na dele-
gacia de Polícia Civil para os demais 
procedimentos.

Motocicleta furtada é recuperada



 -  MARAVILHA  -  S C,  05  de maio de 2012

Agricultura 
A/32..................................................................................................

em Santa Catarina a produção leiteira está 
em plena entressafra. Conforme estimativas do 
Centro de Socioeconomia e Planejamento agrí-
cola da epagri (Cepa), o volume de leite captado 
pela indústria catarinense em abril ficou próxi-
mo a 147,9 milhões de litros, aproximadamente, 
17% abaixo do pico da produção em janeiro.

esta redução da produção é normal devido 
ao fechamento do ciclo das espécies de verão, 
causando perda de qualidade da pastagem. de-
vido à forte estiagem, a degradação da pastagem 
de verão foi mais severa neste ano, principal-
mente na região oeste, principal bacia leiteira do 
estado. 

o analista de mercado da epagri/Cepa, 
Francisco Heiden, acredita que “apesar disso, 
a captação estimada para os quatro primeiros 
meses de 2012 é bem superior a captação do 
mesmo período de 2011 e o aumento poderá 

chegar a 20%”. 
este crescimento se deve a tecnologia uti-

lizada na implantação e manejo das pastagens 
que, de modo geral, tem ganhado importância 
na gestão da propriedade, sendo cada vez mais 
utilizada pelos produtores catarinenses. outro 
fator é a complementação das vacas com ali-
mentos concentrados.

o crescimento nacional da produção no pri-
meiro quadrimestre de 2012 é muito menor do 
que ocorreu em Santa Catarina. Se este compor-
tamento for semelhante ao que aconteceu em 
2011, estima-se que o crescimento médio deverá 
situar-se próximo de 3%. 

desta forma, a menor oferta de matéria-pri-
ma, em nível de Brasil, tornou o mercado firme 
no início de 2012, apresentando aumentos dos 
preços médios entre 13 e 20%, comparados com 
o mesmo período de 2011.

em abril o preço pago ao produtor catari-
nense variou entre R$ 0,63 e R$ 0,93 o litro, com 
a média do preço mais comum fechando em R$ 
0,77 por litro de leite, posto na indústria. mais 
uma vez, os preços médios se destacam como os 
melhores preços dos últimos anos.

o levantamento da epagri/Cepa aponta 
que a tendência para os próximos meses é de 
estabilidade dos preços, com possibilidade de 
pequenos aumentos, dependendo do compor-
tamento da produção no Sudeste e Centro oeste 
brasileiro, cuja retomada do crescimento da pro-
dução acontece geralmente a partir de junho. 
Porém, não existe consenso entre os comprado-
res catarinenses. Há algum tempo, boa parte dos 
compradores falam em redução dos preços da 
matéria-prima, apesar disso, até agora os preços 
continuam bem acima dos registrados em anos 
anteriores.

entressafra do leite promete 
melhor preço para o produtor

Preço pago ao produtor deverá ficar estável com 
possibilidades de aumento

Arquivo O Líder

A Fetraf-Sul/CUT 
luta pelo fim do 
Imposto Sindical a entrega de alevinos aos agricul-

tores foi realizada na quarta-feira (02) 
na Secretaria de agricultura, Pecuária 
e meio ambiente de maravilha, junto a 
Casa do agricultor. 

os pedidos foram feitos durante 
o mês de abril, sendo que 59 produto-
res foram contemplados, totalizando 
27.200 alevinos entregues. 

Segundo o engenheiro agrônomo 
da Secretaria de agricultura, Humberto 
trebien, os agricultores adquiriram vá-
rias espécies a preços reduzidos, “pois a 
Secretaria negocia direto com o forne-
cedor e consegue descontos especiais”.

o secretário de agricultura, Van-
derlei Fenner, que acompanhou todo o 
processo, ressalta que esta é mais uma 
forma do Governo de maravilha auxi-
liar as famílias produtoras de alevinos.

Uma campanha pelo fim do 
imposto sindical está sendo reali-
zada pela Central Única dos tra-
balhadores (CUt), e conta com 
o apoio da Federação dos traba-
lhadores na agricultura Familiar 
da Região Sul (Fetraf-Sul). as duas 
entidades lutam por essa isenção 
desde a sua criação. 

o imposto sindical é o descon-
to equivalente a um dia de trabalho 
(do urbano e do rural) que é desti-
nado para os sindicatos. No caso do 
agricultor familiar, este recebe um 
boleto em casa obrigando-o a pa-
gar a taxa de contribuição sindical.

de acordo com a coordenadora 
de Gestão e Finanças da Fetraf-Sul/

CUt, adriana maria antunes de 
Souza, a Fetraf-Sul/CUt é contra 
a cobrança. “Nós pensamos 
que o agricultor familiar e os 
trabalhadores brasileiros devem 
ter liberdade para escolher se 
querem ou não pagar a taxa e 
contribuir com o sindicato”, afirma. 
a coordenadora lembra ainda que 
muitos sindicatos recebem o valor 
do imposto e não fazem nada pelos 
seus contribuintes.

as pessoas que apoiam a eli-
minação dessa cobrança ou que 
simplesmente desejam colaborar 
com a campanha podem votar no 
plebiscito nacional pelo site: www.
cut.org.br. 

alevinos foram entregues aos 
agricultores 

Mais de 27 mil alevinos foram entregues

Assessoria Prefeitura

secretaria de Agricultura paga auxílios aos 
agricultores maravilhenses

Na última semana a Secretaria 
de agricultura, Pecuária e meio am-
biente iniciou o pagamento dos au-
xílios aos agricultores de maravilha. 

Nesta etapa 247 agricultores se-
rão beneficiados, totalizando cerca 
de R$ 80 mil repassados. os paga-
mentos são referentes aos auxílios 
para silagem, veterinário, melhorias 
nas propriedades, proteção de nas-
centes de água, auxílio aos estudan-
tes de colégios agrícolas, enterro de 
animais, limpeza de açudes e am-

pliação de redes de água no interior. 
além disso, alguns agricultores estão 
recebendo os bônus fiscais.

o secretário de agricultura, 
Vanderlei Fenner, destaca que esta 
é uma das formas que a Prefeitura 
de maravilha auxilia os agricultores. 
Para receber estes auxílios, que são 
proporcionais aos investimentos fei-
tos pelo agricultor, após os trabalhos 
realizados, cada proprietário deve 
encaminhar o pedido, com nota fis-
cal, junto ao setor de blocos da Se-

cretaria. 
os responsáveis pelo setor de 

blocos informam que tanto o bônus 
quanto os auxílios só podem ser re-
tirados pelo titular do bloco de pro-
dutor. antigamente os cheques eram 
entregues aos familiares ou vizinhos, 
mas agora uma lei exige que o auxílio 
só pode ser repassado ao titular, me-
diante assinatura.

a Secretaria informa ainda que 
os bônus fiscal com final 02 e 03 se-
rão pagos no dia 25 de maio.

“...apesar disso, a captação estimada para os quatro primeiros 
meses de 2012 é bem superior a captação do mesmo período 
de 2011 e o aumento poderá chegar a 20%”.
Francisco Heiden
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Maravilhenses participam de corrida
em homenagem ao dia do trabalhador, o coletivo sindical 

de São miguel do oeste e região realizou na última terça-feira 
(01) uma corrida pelas ruas da cidade. o percurso foi de 3 km 
no feminino e 6 km no naipe masculino. 

o município de maravilha teve boa participação com atle-
tas da equipe de corredores da academia Corpo expressão, 
trazendo dois troféus, várias medalhas e um prêmio em di-
nheiro. Participaram de maravilha os atletas José F. antunes, 
magda marcolin, olacir Broetto, Vera Broetto, oneide Staudt, 
egon Budde, aline t. P. Freiberger, tania tumelero, Cleusa 
arend, egon Gielow, aldo Lindner e wellington.

Divulgação

Maravilhenses conquistaram troféus no Dia do Trabalho

Grêmio vence o Fortaleza e 
abre vantagem

o Grêmio venceu o Fortaleza 
fora de casa, no estádio Presiden-
te Vargas, pelo placar de 2x0, no 
jogo de ida das oitavas de final da 
Copa do Brasil e encaminhou bem 
a classificação para a próxima fase 
da competição. marcelo moreno, 
que retornou ao time após se re-
cuperar de lesão e marco antonio, 
marcaram para o tricolor gaúcho.

o técnico Vanderlei Luxem-
burgo promoveu algumas mu-
danças na equipe, uma delas 
parece ser permanente, o lateral-
direito edilson no lugar de Gabriel. 
a outra, segundo Vanderlei, foi 
por questões táticas, andré Lima 
ao lado de marcelo moreno e, Fa-
cundo Bertoglio e miralles ficaram 
no banco. o zagueiro werley fará 
trabalho de recuperação, após sen-
tir uma pancada no jogo contra o 
Fortaleza.

Vanderlei Luxemburgo afirma 

que, com a vitória no últi-
mo jogo, o  GreNal 392 ficou 
para trás e o Grêmio entra 
em uma nova fase de agora 
em diante, mais focado e 
com mais espírito compe-
titivo. o clube gaúcho deve 
apresentar no olímpico 
nos próximos dias o meia 
Zé Roberto, reforço do time 
para a sequência da tempo-
rada. aos 37 anos, o jogador 
pertence ao al Garrafa e foi 
elogiado por Luxemburgo, 
que exaltou suas qualidade. 
outro reforço muito próxi-
mo do olímpico é o jogador 
Rondinelly, de 21 anos, des-
taque do Vila Nova/Go, o 
Grêmio estaria comprando 
o jovem atleta por R$ 700 mil.

o Grêmio volta a campo na 
próxima quarta-feira (09), no es-
tádio olímpico, em Porto alegre, 

pela partida da volta contra o 
Fortaleza. o tricolor gaúcho pode 
perder pela diferença de 1 gol e até 
empatar o jogo que se classifica 
para a próxima fase da competi-

ção. Já o Fortaleza precisa vencer 
pela diferença de 2 gols para levar 
a decisão para os pênaltis. Quem 
passar, pegará nas quartas de final, 
Portuguesa ou Bahia.

após vencer fora de casa, o tricolor gaúcho abriu boa vantagem para o jogo da 
volta em Porto alegre

equipe Colorada terá desfalques importantes e conta com a força do grupo 
para vencer o Caxias

avaí e Figueirense farão 
a decisão do 
Campeonato 
Catarinense 2012 
em dois jogos

internacional enfrenta o Caxias na final 
do Gauchão 

o internacional está na final 
do Campeonato Gaúcho 2012. 
após vencer o GreNal, a equipe 
comandada pelo técnico dorival 
Júnior enfrenta o Caxias, em duas 
partidas, para decidir o título do 
Gauchão. o saldo pós-jogo não foi 
muito positivo para o colorado, em 
termos de jogadores suspensos e 
lesionados.

o atacante Leandro damião e 
o zagueiro Rodrigo moledo, estão 
fora da primeira partida decisiva 
contra o Caxias, irão cumprir sus-
pensão pelo terceiro cartão ama-
relo. o meia d’alessandro segue 
fora da equipe em trabalho de re-
cuperação e o lateral Kleber sentiu 
lesão muscular no jogo diante do 
Fluminense, no estádio Beira Rio, 
confronto válido pela rodada de 
ida das oitavas de final da taça Li-
bertadores da américa. No decor-
rer da semana, Jesus dátolo sentiu 

dores na coxa direita 
e será preservado da 
primeira partida da 
final do Campeonato 
Gaúcho.

a expectativa da 
semana ficou por con-
ta do retorno de oscar 
e dagoberto. o meia, 
envolvido em imbró-
glio jurídico com o 
São Paulo, teve defe-
rido um Habeas Cor-
pus em seu favor, pelo 
tribunal Superior do 
trabalho (tSt). Sua 
volta aos gramados defendendo 
a equipe colorada depende agora 
de um esclarecimento do ministro 
Caputo Bastos para a Confedera-
ção Brasileira de Futebol (CBF), 
para que o atleta seja inscrito no 
Boletim informativo diário (Bid), 
como atleta do internacional. da-

goberto realizou trabalhos sepa-
rado do restante do grupo no de-
correr da semana, recuperado da 
lesão, o atleta depende de  readap-
tação física para retornar ao time. 
o lateral-direito Nei está de volta 
a equipe, após cumprir suspensão 
no GreNal, o jogador está à dispo-
sição do técnico dorival.

a provável escalação do in-
ternacional para a o jogo contra o 
Caxias deve ter muriel; Nei, Índio, 
Bolívar e Fabrício; Sandro Silva, 
Guiñazu, tinga e Jajá; Gilberto 
(oscar) e Jô (dagoberto). o jogo 
está marcado para amanhã (06), 
às 16h, no estádio Centenário, em 
Caxias do Sul.

avaí e Figueirense farão o clássico de-
cisivo pelo Campeonato Catarinense 2012. 
após vencer o Joinville por 3x1, o Figueiren-
se conquistou vaga na final do estadual. Já 
o avaí garantiu a classificação após vencer 
de virada a Chapecoense na arena Condá 
pelo placar de 2x1. as equipes decidirão o 
Catarinense em dois jogos, o primeiro será 
amanhã (06), às 16h, no estádio da Ressaca-
da em Florianópolis. Um forte esquema de 
segurança está sendo montado pela Polícia 
militar, para proporcionar mais tranquilida-
de ao torcedor que irá prestigiar o jogo no 
estádio. 

a partida da volta está marcada para o 
dia 13 de maio, às 16h, no orlando Scarpelli.  
a procura por ingressos foi intensa no de-
correr da semana e a expectativa é de está-
dio lotado. menores de 12 anos não pagam 
ingresso, mas devem retirar o comprovante 
nos pontos de venda para evitar transtorno 
na hora e, estudantes devem apresentar a 
carteira estudantil para adquirir os ingres-
sos a preço especial.

Clássico na 
final do 
Catarinense

IV Horus Festival de 
Mini-Handebol 2012 
será em Maravilha

No dia 26 de maio será realizada mais 
uma edição do iV Horus Festival de mini-
Handebol, festival que tem como idealizador 
o professor ivan Carvalho da Rosa, principal 
difusor do esporte no oeste catarinense, 
juntamente com o apoio do terceiro período 
de educação Física da Horus Faculdades. 
Podem participar da competição crianças 
entre seis a 12 anos.

o mini-Handebol é uma atividade de ini-
ciação aos fundamentos e princípios do han-
debol, que visa trabalhar principalmente de 
forma lúdica todo o processo de ensino dos 
movimentos e aplicações dos mesmos aos jo-
gos com bola. 
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Esporte

Na noite de sexta-feira (04) 
às 19h30 foi realizado no Ginásio 
municipal de Santa Helena/SC, o 
cerimonial de abertura dos 25º Jo-
guinhos abertos de Santa Catarina, 
válidos pela 1º etapa microrregio-
nal. os jogos seguem até a próxima 
terça-feira (08). 

Participam dos jogos os mu-
nicípios de anchieta, descanso, 
dionísio Cerqueira, Flor do Sertão, 
Guaraciaba, Guarujá do Sul, iporã 
do oeste, itapiranga, maravilha, Pa-
raíso, Pinhalzinho, Princesa, Rome-

lândia, Saltinho, Santa Helena, São 
João do oeste, São José do Cedro, 
São miguel do oeste, Saudades, Ser-
ra alta e tunápolis. as modalidades 
disputas são futebol de campo mas-
culino e futsal masculino e femini-
no.

os Joguinhos abertos são uma 
promoção da Secretaria de estado 
de turismo, Cultura e esporte, por 
intermédio da Fesporte, com a co-
promoção da Secretaria de estado 
da educação por intermédio da Se-
cretaria de desenvolvimento Regio-

nal (SdR) de itapiranga.
Classificam-se para a fase re-

gional que será realizada em São 
Carlos no mês de junho, as quatro 
melhores equipes de cada modali-
dade. Já na etapa regional se classi-
ficam dois de cada modalidade que 
seguem para a etapa estadual.

o município de maravilha está 
participando nas três modalidades. 
Segundo o diretor de esportes, Ju-
liano Seibel, os atletas maravilhen-
ses vão para os jogos na expectativa 
da classificação para a próxima fase. 

25º Joguinhos abertos de Santa 
Catarina iniciaram ontem Nação Tricolor 

realiza assembleia

Cunha Porã

após um almoço oferecido 
pela Nação tricolor de Cunha 
Porã aos seus associados, no sá-
bado (28) foi realizada uma as-
sembleia. a presidente da Nação 
tricolor, márcia Lucia weber, re-
alizou uma prestação de contas, 
falou sobre os eventos realizados 
em 2011, as propostas e jogos 
para 2012, venda de rifas, sorteio 

de brindes e associação de novos 
sócios.

Segundo a presidente, a parti-
cipação dos associados foi expres-
siva. “Gostaríamos de agradecer a 
presença e participação de todos, 
pois sem o envolvimento de to-
dos não conseguiríamos fazer da 
nossa associação uma verdadeira 
Nação tricolor”, destaca.

Fotos: Aline Maria Rohenkohl/Nação Tricolor

Presidente Márcia deu início a assembleia

Tricolores confraternizaram durante almoço

Cunha Porã
associação dos Colorados elege nova diretoria

Juliano Primon segue em primeiro lugar no 
campeonato de motocross

No último sábado (28) a as-
sociação dos colorados de Cunha 
Porã realizou assembleia e elegeu 
nova diretoria. a assembleia foi rea-
lizada na Ser auriverde, onde foram 
repassados aos associados informes 
da presidência, prestação de contas 
pela tesouraria e eleição da nova di-
retoria. 

No ato a diretoria eleita (2012 
a 2014) tomou posse, sendo: 
presidente: Luiz Carlos Hubner; 
vice-presidente: Vilceu Caron, 
tesoureiro: antonio eberhard; 
vice-tesoureiro: marcos Vinicius 

milbradt, secretária: Caroline Hepp 
waechter, vice-secretária: dalva 
Coliselli, diretores esportivos: 
Samuel waechter, mario amélio 
Schappo, tatiane eberhard; 
diretores culturais: Hugo Lazzaretti 
e marcio danilo milbradt; diretores 
sociais: Carla engler, ana Valéria 
Galina e marli Raatz; diretores do 
patrimônio: alamir Kroth e Flavio 
Biesdorf; diretores de imprensa: 
Bianca Thaís Hubner e Nestor 
Grando. No Conselho fiscal fazem 
parte: Lairton César Linke, Cláudio 
Raatz, Neodir echer, Vantuir Frey 

e Paulo Frey; suplentes: Paulinho 
eberhard, Clovis Paulo Grunitzhy, 
José Zanella e Nelson Laux. o 
cônsul é milton dauernheimer

Segundo o presidente Luiz Car-
los Hubner, atualmente a associa-
ção conta com 385 sócios e a nova 
diretoria dará sequência aos traba-
lhos na associação, como por exem-
plo a campanha de doação de san-
gue, campanha do agasalho, baile 
dos sócios, almoços festivos para os 
sócios e viagens a Porto alegre, bem 
como, iniciar novas campanhas em 
prol da sociedade cunhaporense.

Nova diretoria tomou posse e segue nos trabalhos até 2014

 Divulgação

No último final de semana (28 
e 29) o piloto Juliano Primon par-
ticipou da 3º etapa da Copa Pro 
tork de motocross, na cidade de 
Umuarama/PR. Primon, numeral 
25 da categoria mXN nacional, 
conquistou a segunda colocação, 
seguindo em primeiro lugar no 
campeonato.  

Primon agradece o apoio de 
seu pai Natal Primon e de seus pa-
trocinadores Plasti-10, Rotoplast, 
ar-racing, Posto delta, inviolável 
e tem-tem Peças automotivas.

Divulgação

Piloto 
maravilhense 
conquistou 
a segunda 
colocação
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

CoPa do BRaSiL
Saudações azuis, pretas e brancas! Novamente jo-

gamos só meio tempo, dessa vez foi o primeiro tempo. 
Vitória importante fora de casa com gols de marcelo 
moreno e a pintura de gol do marco antônio. Finalmen-
te o Gabriel foi para o banco, Léo Gago voltou bem no 
meio campo gremista, outra notícia boa foi à expulsão 
do Pará, assim ficará de fora no jogo de volta na próxi-
ma quarta-feira (09). Pará, a exemplo de Gabriel, merece 
ficar na reserva. Victor teve uma grande atuação, mas 
goleiro sabe como é, não dá para elogiar muito. dá-lhe 
Grêmio rumo ao penta na Copa do Brasil. 

CaCaLo
Luis Carlos Silveira 

martins, o CaCaLo, deu 
uma ótima sugestão para 
a inauguração da aRe-
Na. Um triangular com 
Grêmio, mazembe e Juan 
aurich. Cacalo lembrou 
que o inter é um clube 
de dez anos de idade, 
portanto nesta festa não 
poderia entrar. 

recoMeÇo
Vamos abraçar o CRm neste 

returno do estadual de amado-
res. Chegou à hora da virada, do 
recomeço, já neste domingo (06) 
às 15h30, no estádio dr. Leal Filho 
contra o aJaP de Pinhalzinho. Va-
mos mostrar quem manda em casa 
lotando as arquibancadas, empur-
rando o time.

Jogadores com vontade, “san-
gue nos olhos”, raça, garra, não tem 
bola perdida e a vitória será inevitá-
vel. Vamos CRm, o aJaP vai tremer 
a perna domingo!

FIFA
a entidade maior do futebol vai enviar uma 

equipe de diretores para analisar de perto o time do 
“colunista imparcial”. a FiFa recebeu uma denún-
cia que o time do aterro está jogando com “17”, além 
dos onze atletas, tem mais seis gandulas que parti-
cipam ativamente das partidas.

estarão analisando o “SaL GRoSSo” que deixou 
os argentinos miralles e Bertoglio “amarrados”, 
jogaram como se fossem nordestinos na praia. 
tem a polêmica do dinheiro público (dilma) para 
o remendão. o atleta Jô com som alto perturbando 
os vizinhos durante a madrugada! Caso oscar, 
pirateado pelo inter!

depois de ser rebaixado por calote, agora a FiFa 
vai pegar pesado novamente com o inter.

“DEU ZEBRA”

SaL CoLoRado
em breve nos melhores supermercados da região, sal colorado, para quem não se garante 

em campo! 
agora estão falando que o “sal” foi colocado pelos gremistas, Paulo Paixão só jogou água 

benta! tudo é treino no futebol, os colorados ensaiaram os gandulas, os gremistas não ensaia-
ram os feiticeiros? Bobagem, aqui se faz, aqui se paga! Hora ou outra a casa vai cair e isso até 
eles já sabem. Vão comemorando intensamente até o dia 10 de maio, por que depois terão o 
ano todo para vibrar com esse brilhante, inesquecível e grandioso troféu Farroupilha. 

AMANHÃ
inicia a decisão do Campeonato Gaúcho 2012, às 16h, no estádio Centenário em Caxias, 

o time da serra gaúcha ainda está marcado pelos 8 x 1 que levou do colorado na decisão de 
2009, nenhum colorado tem dúvidas, o inter será campeão, com ou sem oscar. Vamos tosar 
a lã do ovelha, que terá sua primeira experiência como técnico no Rio Grande do Sul.  mauro 
ovelha é gaúcho de ijuí, mas nunca atuou como treinador no Rio Grande do Sul. Foi campeão 
em Santa Catarina com a Chapecoense, derrotando avaí e Joinville, mas com o inter o buraco 
é mais embaixo. 

eLeS
melhoraram depois da 

derrota na GreNal 
e venceram o Fortaleza pela 
Copa do Brasil por 2 x 0, vou 
lembrar a eles que pode ter 
sido a melhora da morte pois 
é comum se ouvir falar de pa-
cientes em estado terminal de 
saúde terem melhoras signifi-
cativas e de repente tudo aca-
ba. No Ceará se comenta que 
o Fortaleza irá fazer o crime no 
próximo dia 09.

Foi
dito por Fábio Kof, ex-presidente: o 

Grêmio não tem mais bem alienáveis, 
o único patrimônio do clube é o Centro 
de treinamentos (Ct) de el dourado do 
Sul, que segundo o ex-presidente Fábio 
Kof foi comprado e pago na gestão dele. 
o que preocupa é que para futuros negó-
cios do clube não há mais garantias a ofe-
recer, outro problema é com os sócios do 
Grêmio que pagam em média R$ 60,00 
por mês e que para acessar a nova arena 
que é dos portugueses terão que pagar 
e a casos onde os valores ficam entre R$ 
300,00 à R$ 800,00 por mês.

em
Falando das finais 

do Campeonato Catari-
nense 2012 amanhã (06) 
às 16h na Ressacada, na 
capital do estado tem 
avaí e Figueirense, que 
fazem a primeira partida 
das finais, o jogo da volta 
é decisivo e será no or-
lando Scarpeli, no dia 13 
de maio, também às 16h. 
Na opinião da coluna, o 
Figueirense é favorito, o 
técnico Branco será cam-
peão, pois conquistou os 
dois turnos.

DOIS TOQUES
Vem aí o vovô Zé Roberto, a dúvida pra jogar no 

Grêmio ou ir para Veranópolis, capital nacional da 
longevidade.

Neymar vence mais uma, marcando os três gols da 
vitória santista sobre o arrogante São Paulo, que é o 
melhor time paulista, mas que neste ano não ganhou 
nada e não disputará a final do Paulistão 2012.

GreNal da Consoladora, vencido pelo Grêmio nos 
pênaltis, após empate por 5 x 5 no tempo normal. elo-
giável a iniciativa dos organizadores.

CRm/Rotoplast perde mais uma e se complica no 
campeonato. agora precisa vencer o aJaP a qualquer 
custo neste domingo.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

alugo moraDia de 3 
quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próx-
imo ao InSS. em Smão 
Miguel do Oeste, água 
de poço artesiano, valor: 
850,00 Telefone: (49) 3622-
7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no Bair-
ro frei damião em Mara-
vilha/Sc. Medindo 128 m² 
e terreno de 364 m². casa 
seminova no valor de r$ 
265 mil. contato pelo tel-
efone: (49) 9916-5078 falar 
com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. possui 
espaço para escritório, área 
para carga e descarga, esta-
cionamento próprio, água 
de poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e instalação 
elétrica para rede trifásica. 
preço a combinar. Interessa-
dos falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 
com 5 mil pés de eucalipto 
com 15 metros de altura, 
no município de Mara-
vilha/Sc. Valor a combi-
nar. Aceita carro e terreno 
no negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. Terreno com 
360 metros quadrados de 
12X 30. Interessados  en-
trar em contato com Wal-
demar: (49) 3645-0390 ou 
8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.

250 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove. 
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